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Gestiones

urgentes

de alto

nivel en

Madrid
la Derecha

•
 Se prepara un bloque con la 

mayoría de las asociaciones 
existentes y otros grupos de 
Derecha y Centro-Derecha

(Ante las

elecciones

generales

de 1977)

•
 “Si se actúa con mpidez puede 
obtenerse grandes resultados. 
En otro caso sería desastroso 
para el país”

UN amplio frente electoral de Derecha se está preparando con la mayor urgencia en Madrid cara a las anunciaites elercio^s 

generales de 1977, en la que podrían comparecer, al menos, determinados sectores de la Izquierda, marginada en la vitó 
política española desde el fin de la guerra civil. Al parecer, el proyecto viene de algún tiempo atrás y estaba firmemente apoyado 

por el desaparecido Herrero Tejedor, ministro secretario general del Movimiento, en cuyas manos estuvo durante su etapa en ese 
Ministerio la potenciación del movimiento asociacionista. ........................ - j

En medios políticos de Madrid se hace especial hincapié en el ritmo rápido que se piensa imprimir a la crMcion de este bloque, 
que aspira a aglutinar a la mayoría de las asociaciones existentes así como a otros grupos de Derecha y Centro-De recha.

(En página 5 publicamos información sobre el tema y una panorámica general de las grandes fuerzas políticas actualmente
presentes, en la legalidad o la ilegalidad, en el país). (INFORMACION EN PAGINA 5)

OTRA vEzj Xirinachs,
propuestoal
Nobel de la Paz

BARCELONA, 3 (Logos).- Ha sido cursada una carta al director 
del Instituto Nobel, Torn Greve, pidiendo la consideración del 
"gesto pacificador de Mossen Lluis Maria Xirinachs, de cara al 
futuro merecimiento del Premio Nobel de la Paz".

En este documento se hace un elogio de la labor pacificadora del 
padre Xirinachs, a través de escritos, luchas pacíficas en pro de los 
derechos de las minorías nacionales y abolición de la pena de 

muerte.
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Gestorías

Academias 
de Conductores

• Zaragoza
• Tarazuna
• Ejea de los 

Caballeros
• Borja

pASüUi^ i

NÚ todos los ca^iinos son lícitos.
No todas las armas son válidas en 

el combate ideológico.
Decimos esto, porque ayer se 

dispararon en Zaragoza dos balas 
"dum-dum" que como todos saben 
están mundial nente condenadas por 
todas las convenciones internacionales.

Las "dum-dum" decían que en la' 
Facultad de Medicina estaba 
agonizando una muchacha 
enfermera cuyo nombre se escribió 
en las paredes, apaleada por la policía 
en un bar. La otra "dum-dum" fue la 
petición anónima y urgente de los ser
vicios de la Cruz Roja.

Ni la ambulancia hacía ninguna 
falta en Epila, donde no pasó nada, ni 
en las clínicas de la Facultad de 
Medicina agorizaba ninguna señorita 

enfermera, de la que incluso se dio su 
nombre: M Josefa.

Consideramos que si por los 
motivos que fuere se quería preparar 
una huelga universitaria, hay que tener 
la gallardía de salir al ruedo con la 
verdad por delante, y no inventando 
muertos.

En cuanto a lo de Epila, nuestros 
labradores no necesitan "inventar 
ambulancias" ni supuestas 
intervenciones de la Cruz Roja para 
"robustecer" su legítima postura de 
protesta que todos compartimos y de 
la que ARAGON/exprés" que no es 

• sospechoso, viene dando frecuentes 
I testimonios.

Aquello de los caramelos ।

desacreditado.

El viernes será un día clave

La “guerra del 
maíz” VA A MAS

Crece el número de tractores concentradœenE^

La agricultura en Teruel :

SITUACION
CRITICA

Petición generalÍ2M^

(INFORMACION EN 
PA GINAS 17 y 24)

QUE SUBAN 
LOS PRECIOS 

AGRARIOS
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García Pintado, ex-director de 
"Hermano Lobo", escribe sobre la 
cuestión en "La Verdad", de Murcia.

La Junta Sindical de TVE ha 
anunciado que va a llevar a los 
tribunales Alfonso Paso. ¿Tal vez por 
haber cantado un par de canciones en 
“Directísimo"?

se ha hecho 
de la Junta 
Española en

sospechase que Prado del Rey será al 
cabo de un breve espacio de tiempo la 
residencia de Santiago Carrillo. Y lo 
sentiríamos porque la ingenuidad, con 
los tiempos que corren, es pecado 
moral del grado treinta y tres. Más o 
menos.

Esto es, según Alfonso Paso, en "El 
Alcázar", lo que le han pedido los 
no-comunistas de TVE. Se dirige así 
al director Gibello.

La siguiente nota se dio a conocer 
a los pocos días.

superficial es un arte".
Inmediatamente no 

esperar la respuesta 
Sindical de Televisión 
Madrid.

En fin, tómense todo esto como 
una especie de inyecdón desengrasante 
en momentos tan cargados de 
problemas trascendentes.

Unicamente sentiríamos que por 
unos instantes elguno de ustedes

Hemos esperado unos días para ver qué daba de si una acusación que lanzó el 
señor don Alfonso Paso desde su atalaya de "El Alcázar", de Madrid. ¿Que cuál 
es esa acusación? Pues nada más y nada menos que asegurar que los comunistas 
están infiltrados en Radiotelevisión Española. Así, como suena, que cuando 
usted ve un 'telediario, por ejemplo, corre el peligro de meterse para el cuerpo 
una dosis muy notable de marxismo. Los enanos -o gigantes- infiltrados son 
legión. Y, según Paso, a los enlaces de Televisión Española se les ha dado la 
consigna de facilitar la conquista del poder siguiendo las líneas del Partido. 
iCarapel 

polémico 
■ Por Angel Sánchez

(De "Mundo Diario")

¿COMUNISTAS
EN TVE ?

iJOLIN!

Lo que no está demasiado claro es 
cómo Alfonso Paso pudo cantar 
recientemente en un 'Directísimo" 
televisivo si los comunistas tienen 
copado el medio... Porque don 
Alfonso, desde luego, es anticomunista 
a machamartillo.

Pero si dejamos la broma que 
consistiría en imaginar a Iñigo con sus 
mostachos vendidos al vil metal 
moscovita o a José Luis Urbarri 
enviarxio misivas al Kremlin, habremos 
de concluir que la acusación de Paso es 
realmente peligrosa. ¿Por qué esa 
manía de ver comunistas y masones en 
todas partes?

No vale aquí lo que un día Alfonso 
Paso le confesó a Manolo del Arco: 
"No me molesta que me consideren 
superficial. En estos momentos ser

“Te adjunto una fotocopia de la 
carta que las Comisiones Obreras de 
España, Delegación Exterior, con 
domicilio en 9. rue du Chateau d'Eau 
75010 Paris (France), mandaron el 
19 de septiembre a “casi todos los 
enlaces sindicales de TVE de Prado del 
Rey". Esta carta no ha sido recibida 
por los del resto de España, aunque 
“tal vez la tengan ya”. Desde TVE me 
mandan una llamada de auxilio. Me 
hablan de “la lucha que mantenemos 

un grupo —pequeño, 
desgraciadamente- contra los 
comunistas que tenemos en TVE y 
que, poco a poco se están adueñando 
del medio”. En esa carta se me pide 
que “nos ayuden desde la prensa, 
porque ya no sabemos qué hacer, a 
quién acudir, ni a quién denunciárselo 
ya”.

se dice bien claramente que es preciso 
facilitar la conquista del poder 
siguiendo las lineas del Partido. O sea, 
que es clarísimamente el comunismo, 
quien, al parecer, se ha sdueñado de la 
representación sindical de TVE. Si no 
me equivoco mucho,' el partido 
comunista no tiene legalidad en 
España, pero una vez más, las 
Comisiones Obreras denuncian bien a 
las clara-B su filiación^ su 
confraternidad y su ensamblaje 
perfecto con el Partido Comunista. 
Debo aclararte. Director, algunos 
puntos: por noticias que me merecen 
algún fundamento, he de creer que la 
poderosísima infiltración comunista en 
TVE. es conocida por el Cobi&mo 
EspañoL Aventuro que tal vez ^te 
tema fúese tratado en un “Consejillo” 
y que, inexplicablemente, no pasó 
después a Consejo de Ministros, 
cuando todavía, vivía nuestro 
Caudillo. Pero debo añadirte que 
ñientes de mi respecto, que no son 
anónimas, y que firman con nombre y 
apellido, me indican que la cuestión se 
ha planteado también en el Consejo 
Nacional y no se ha hecho nada”.

“La Junta Sindical de TVE. 
Española de Madrid, reunida con 
autorización de la Dirección, ante las 
graves acusaciones vertidas por 
Alfonso Paso en un articulo publicado 
en el diario “El Alcázar” (19-1-76), ha 
decidido ejercer las oportunas acciones 
legales.

No, la cosa va por otro lado.

Paso hace tiempo que le tomó 
-¡ay!— el gusto al periodismo, 
conforme su clientela teatral fue 
abandonándole, empachada de 
merengue. El autor de “Juicio contra 
un sinvergüenza" avisó en articulo 
reciente de que el comunismo se había 
adueñado de la representación sindical 
de TVE. Y como, según nos refresca 
Paso con su informaciixt, el Partido 
Comunista no tiene legalidad en 
España por el momento, resulta que 
cualquier acusación de Comunismo a 
una pasona o gnpo de personas, 
citándose sus nombres o no, puede so' 
tan ilegal como la ilegalidad ofídal que 
se les asigna, no sólo al Partido 
Comunista, sino a todos los demás 
partidos políticos que vienen 
funcionando con mayor o menor 
intensidad y frecuencia. En este país 
llamado España. Asi lo ha entendido, 
con una sueleada perfectamente 
legal, esa Junta Sindical injuriada
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A
 medida Que e/ presidente Arias /Navarro iba dando lectura a ios 43 folios 
de su discurso programático en las Cortes Españolas, el comentarista iba 
viendo como en una pantalla todo lo que sucedería inmediatamente. Pero 

sin especial mérito por mi parte, ya que no era preciso ser un adivino ni gozar de 
unas extraordinarias dotes de penetración política. Si el discurso encrespó los 
ánimos de los procuradores en Cortes situados fuera del bunker, era un e/ercicio 
casi infantil imaginar cuáles serían las reacciones de las gentes no comprometidas 
con el sistema y de la oposición democrática.

Es doloroso contemplar el pano
rama de la “nueva era”: el mensaje de 
la Corona, la homilía del cardenal Ta- 
rancón, la declaración gubernamental 
de intenciones del 15 de diciembre, las 
diversas declaraciones periodística: de 
los más significados ministros y del 
propio presidente Arias, el clima de 
permisividad ante la eclosión de las 
fuerzas políticas y populares, los ejem
plos de general comportamiento cívico 
aun en los conflictos más agudos, la 
conquista de nuevas y muy altas cotas 
de libertad de prensa (basadas en la 
amplia tolerancia oficial), etc., etc.

¿Dónde había quedado y qué 
significado tenía aquel panorama 
desde la óptica del discurso de la ma
ñana del 28 de enero? Las tres sesio
nes del Consejo del Reino para dicta
minar la concesión de la prórroga de la 
legislatura de las Cortes habían puesto 
en guardia definitivamente a todos los 
sectores progresistas, pues, a pesar de 
que hubo luz verde para la prórroga, 
tantas horas de deliberaciones no po
dían entrañar nada bueno, lo mismo 
que sucedió en aquella famosa reunión 
del Consejo del Reino del primero de 
diciembre, que duró casi siete horas.

OTRA VEZ LA RAZON
A LOS ESCEPTICOS

Las últimas semanas, por lo de
más, habían sido testigos de la apari
ción de claros signos de endurecimien
to sectorial, aunque el clima de permi
sividad hubiera desaparecido. Pero, a 
pesar de todo, nadie esperaba realmen
te un discurso programático de las ca
racterísticas del que todo el país pudo 
escuchar en directo el 28 de enero. Por 
eso no es extraño que fuera recibido 
con estupor, con decepción y con des
esperanza.

Ustedes conocen perfectamente 
la riada de comentarios adversos por 
parte de los sectores democráticos o 
simplemente independientes. Sorpren
día, sobre todo, la inusitada dureza 
deL lenguaje empleado, la filosofía 
defensiva y amenazante que informa
ba una buena parte de la pieza orato
ria y la constante búsqueda del bene
plácito de la galería parlamentaria allí 
presente. Curioso dato este último, 
cuando todos estábamos de acuerdo 
en que una de las más urgentes refor
mas era precisamente cambiar de arri

(Exclusivo para AfíAGOlV/expfés}

ba a abajo la estructura representativa 
de aquellas Cortes.

Una vez mas, nan quedado en pé- 
simo lugar los ingenuos ciudadanos 
que habían depositado su confianza en 
el Gobierno que había protagonizado 
unos gestos nuevos y que había ejerci
do una nueva tolerancia. Y una vez 
se ha servido la razón en bandeja a esos 
otros ciudadanos, más escaldados y 
cautelosos, que nunca se habían creído 
de verdad la historia de una rápida y 
auténtica democratización desde los 
mismos dispositivps del sistema políti
co vigente.

UN ABISMO DE
INCOMPRENSION

Y lo que todos nos preguntamos es 
por la verdadera razón de esta actitud 
presidencial, que entraña un fuerte 
bandazo, un giro de 180 grados con 
respecto a lo que cabía esperar de las 
intenciones iniciales del Gobierno y de 
los torrentes de palabras que habían 
dado la vuelta al mundo. Las durísi
mas alusiones del presidente al hablar 
del “clima de agitación” de los últimos 
días no tienen un posible encuadre en 
la realidad, pues, como se ha repetido 
mil veces, los conflictos no han venido 
acompañados del más mínimo signo 
de violencia.

Se trata de una reacción absoluta
mente desproporcionada y encauzada 
por el camino menos operativo, ya que 
al reto de las fuerzas políticas y popu
lares había que haber respondido to
mando de una vez la iniciativa de los 
cambios y de las reformas, por vía de 
decreto-ley cuando esto fuera viable, 
que lo era en muchísimos casos, como 
la amnistía y la derogación de la legis
lación represiva y limitadora de los de
rechos fundamentales del hombre. 
Ahora se crea un abismo de incom
prensión que será muy penoso salvar.

¿PODRA MAS
LA SOCIEDAD?

Es un ejercicio ahistórico y sin el 
menor futuro pretender aplicar en una 
nueva era criterios, filosofías y actitu
des que debieron morir para siempre 
cuando murió la vieja era. Y ello es vá
lido incluso para los hombres que per
manecen en el protagonismo en una y 

otra eras, pues el hombre político está 
obligado en primer término a asumir 
los condicionamientos de cada tiempo 
histórico que le toca vivir.

Yo no quiero llevar las cosas a sus 
extremos y prefiero practicar la dialéc
tica más pragmática que nos enseña la 
experiencia. Por eso, incluso estaría 
dispuesto a admitir que un discurso no 
es capaz de torcer el rumbo de una co
lectividad de treinta y cinco millones 
de ciudadanos y que la fuerza de las 
cosas y la razón de las presiones am
bientales pueden hacer girar el rumbo 
hacia la única meta admisible para esta 
España de 1976.

Estoy dispuesto a admitir que la 
presión plebiscitaria de la sociedad es
pañola es capaz de suavizar los efectos 
de un decisionismo político equivoca
do. Que las palabras pueden ser olvida
das y sepultadas en el torrente social y 
que los hechos y decisiones pueden 
surgir bajo el impulso de la imparable 
corriente democrática que en España 
discurre desde hace un par de meses 
largo.

TAMBIEN HAY 
ASPECTOS POSITIVOS
Tampoco voy a cometer la Injus

ticia o la frivolidad de desconocer que 
en el discurso del presidente hay aspec
tos válidos y que pueden desencadenar 
efectos positivos, hoy semiocultos bajo 
el ropaje de la retórica arcaizante y ba
jo las ambigüedades e incoherencias se
mánticas que salpican el discurso presi
dencial desde la primera a la última 
palabra.

Ahí están los propósitos de modifi
car los artículos represivos del Código 
Penal en lo referente a los partidos po
líticos. La promesa de revisar el decre
to-ley Antiterrorismo. El anuncio de 
un estatuto jurídico para que las re
giones españolas afirmen su personali
dad, a iniciativa de las propias regio
nes. La afirmación de la unidad juris
diccional. Las alusiones a la apertura 
de cauces de participación y al desarro
llo de las libertades formales. Los 
anuncios de una nueva Ley Electoral, 
de una reforma de las Cortes, del 
establecimiento de un sistema bicame
ral, de un desarrollo del artículo 16 
del Fuero de los Españoles, de un pro
yecto de ley regulador de los derechos 
de reunión y manifestación, de unos 
proyectos de reforma del Impuesto so
bre la Renta y de Represión del Frau
de Fiscal, de una reforma sindical y 
administrativa.

Lo que sucede es que todos estos 
propósitos se presentan vacíos de 
contenido y en ningún caso se concre
ta la dimensión democratizadora y mo- 
dernizadora de los mismos. En este 
sentido, el famoso y frustrado progra
ma del 1,2 de febrero de 1974 era mu
cho más concreto y operativo, con len
guaje claro y conciliador, con plazos 
concretos para las reformas y en álgu- 
nos casos con expresión de las gran
des líneas Informadoras de esas re
formas.

tPOR QUE ESTE 28
DE ENERO?

No deja de tener gracia esa dife
rencia entre el 12 de febrero y el 28 de 
enero, cuando lo más lógico hubiera 
sido Invertir los términos, ya que el cli
ma político y los condicionamientos 
de toda índole exigían que ahora se 
nos hubiera ofrecido un programa 
mucho más sugestivo, en el fondo y en 
la forma, que el presentado por Arlas 
Navarro en las cortes hace casi dos 
años. Nadie pensará que son ahora 
mayores las dificultades o más fuertes 
los condicionamientos que pesan sobre 
el mismo Presidente de entonces y de 
ahora. Aquí existe una gran 
incoherencia que algún día habrá que 
desentrañar.

Tal vez el 12 de febrero Arias 
presentó un programa que excedía las 
posibilidades de aquel momento. Y en 
todo caso, ahora se ve con toda 
claridad que el Presidente arriesgaba 
mucho y jugaba a la contra de ciertos

condicionamiento que después se 
manifestarían decisivos. Pero hoy, con 
el Rey don Juan Carlos en la Jefatura 
del Estado (el mismo del mensaje de la 
Corona), con un Gobierno salpicado 
de reformistas y en puestos clave, con 
una sociedad anhelante de cambios y 
libertades, con un bunker 
teóricamente capitidisminuido y con 
un crédito inicial de fiabilidad... ¿qué 
ha podido suceder para llegar a la triste 
realidad del 28 de enero? ¿No habrá 
jugado factores directamente 
atnouibies a la personalidad y a las 
convicciones intimas del propio 
Presidente Arias Navarro?

CRECERA EL CAMPO
DE LA RUPTURA

La oposición democrática ha hecho 
saber su opinión con toda claridad y 
puede hablarse de un rechazo fontal 
por la parte hacia la filosofía del 
discurso del Presidente. Las reacciones 
de los países de la Europa democrática 
tampoco son un secreto para nadie, a 
raíz de la asamblea general del Consejo 
de Europa que estudió en Estrasburgo 
la situación política española y las 
consecuencias del discurso de Arias.

l/ientras que no suceda algo 
importante que haga cambiar las cosas 
de nuevo, los caminos seguirán siendo 
cada vez más divergentes y el Régimen 
político español no sumará nuevas 
simpatías por parte de nadie. La 
oposición democrática se afianzará 
cada vez más en la filosofía de la 
ruptura, a la que se incorporarán 
aquellos que durante un par de meses 
se habían mostrado dubitativos o 
expectantes. Las puertas de la Europa 
política no se abrirán ni un milímetro 
para España y se derrumbarán las 
esperanzas de los Gobiernos y de los 
partidos europeos que habían 
otorgado un crédito de confianza al 
Gobierno de Madrid.

El Tratado con los Estados Unidos 
se había firmado con anterioridad. 
Aunque no sean previsibles demasiadas 
dificultades por parte del Senado 
americano, que tiene que ratificar el 
Tratado, sería muy arriesgado pensar 
que la benevolencia americana fuera a 
tener una traducción en Europa. Los 
postulados de la Europa política 
siguen inalterables en lo que se refiere 
a autenticidad democrática.

EL ''BOMBERO
FRAGA

Tal vez por todo ello el 
Vicepresidente político del Gobierno, 
Fraga Iribarne se haya apresurado a 
conceder esa entrevista a “The Times”, 
que publicaban todos los periódicos 
españoles ya en el fin de semana 
pasado. No deja de tener gracia que 
una vez más se recurra a la Prensa 
extranjera para el esclarecimiento de 
temas políticos de alto fuste,y en esta 
ocasión para intentar desfacer algunos 
de los entuertos que se derivan del 
discurso de Arias Navarro en las 
Cortes.

Los asombrados observadores se 
preguntan por qué no fue el propio 
Presidente del Gobierno quien 
concretara en las Cortes lo del sufragio 
universal para una de las dos Cámaras, 
así como la fecha de esas elecciones 
(primavera de 1977). y la celebración 
en este corriente año de un 
referéndum, etc. También es 
sorprendente que veinticuatro horas 
después del momento en que Arias no 
quiso pronunciarse claramente sobre el 
dilema de partidos o asociaciones, 
venga el Vicepresidente hablando de 
los partidos políticos como si aquí la 
cosa no se hubiera puesto en cuestión.

Es de suponer que los próximos 
días nos trai g an unas mayores 

caciones,

m o m e n t o 
y a pesar las 

de 
las cosas

blemente 
que 

des- 
pués dp| discurso.
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EL LIO DELOS MADRID, 3 (Cifra).
cien estudiantes palestinos ----  
ocupado esta mañana las 
oficinas déla liga de los 
estados árabes en Madrid, i^ara

AE / 3-2-7
PAG. 4 / 3-2-76 / aÇ ' _

NUEVO ENCIERRO de ■ 
PALESTINOS en MA0RIDI9

linnK abandonaron sus puestos sin punto nueve del manifiesto los proximas al movimien^UU 
destinos han ningún inconveniente. Un palestinos se refieren a “la palestino de Madrid, iiesiinos nan _  , .... „ otros militantes de la resi.steni'^^portavoz de los encerrados ha 

infortnado a “Cifra” que “el 
encierro durará hasta que Anu

importancia de la continuidad y

ESPIEITUS
LOS dos primeros meses del año son meses de 

frases y espíritus para la nueva política 
española. La frase que cabalga entre estos dos 

arranques de 1976 es la de la “reforma dentro de 
la continuidad”, con cuantos giros y matizaciones 
puedan tener lugar dentro de su escueto y ambiguo 
significado. En enero, “cambio” no significaba lo 
mismo que puede significar hoy “reforma”, en este 
febrero en el que los especialistas siguen 
buscándole intrincados sentidos al discurso del 
presidente Arias con menos fortuna que ánimos en 
el empeño. Además, en este febrero que comienza 
se van a cumplir años de otro de los famosos 
“espíritus” dd Régimen; hubo quien forzó en su 
día la efemérides del 12 de febrero hasta límites 
que casi rozaban, con un manido optimismo, las 
consecuencias revolucionarias de un 25 de abril en 
Portugal. La pretenciosidad no tuvo límites 
entonces. Tanto es así, que quienes la padecieron se 
hallan ahora sumidos en la más incómoda de las 
perplejidades a la vista del otro espíritu , más 
nuevo en el tiempo pero más familiar en su forma: 
el del 28 de enero.

protestar contra la presencia en 
Madrid de Earuk al Kaddumi, 
jefe del departamento político 
de la “OLP” (equivalente a un 
M i nisterio de Asuntos 
Exteriores).

De acuerdo con un 
comunicado de nueve puntos 
entregado a “Cifra”, Kaddumi 
es “uno de los dirigentes 
capitulacionistas de la “OLP”. 
Convencionalmente se conoce 
como capitulacionistas a los 
dirigentes palestinos dispuestos 
a aceptar un arreglo diplomático 
de la crisis de Oriente Medio que 
sancionaría la existencia jurídica 
del estado de Israel.

El encierro de los estudiantes 
comenzó inmediatamente 
después de que los locales de la 
liga -donde está también la 
representación oficiosa de la 
“OLP" en Madrid- fueran 
invadidos por unos cien 
palestinos representando a todas 
las tendencias progresistas 
árabes.

Los funcionarios de la liga y 
los empleados abandonaron el 
lugar. El director de la oficina 
de la liga, Mohamed al Tohamy 
y su adjunto. Ibrahim Awad,

Loft (Kaddumi) abandone 
España”. - Esto debe oc-urrir, 
según fuentes árabes en Madrid, 
el viernes.

I,a mayor parte de los 
palestinos que ocuparon la liga 
situada en la calle de Alcalá son 
militantes de “Al Eatah”, en 
cuya base se estaría 
produciendo un ^novimiento 
contrario a toda solución 
negociadora.

El movimiento palestino 
radical rechaza “todas aquellas 
resoluciones, acuerdos o pactos 
de las Naciones Unidas o de uno 
o más países que avasallen el 
derecho y la completa soberanía 
del pueblo palestino sobre toda 
Palestina”. Esta afirmación está 
próxima al programa histórico 
de ^‘Al Fatah”, que reivindicó el 
derecho a formar “en toda 
Palestina” un estado laico y 
democrático.

El documento condena sin 
apelación la actividad de la 
derecha libane sa y las “Kataeb” 
(falanges del Líbano) en la 
reciente crisis, y sitúa “a los 
regímenes egipcio, sirio y sus 
cómplices en el mando de la 
“OLP", a la cabeza del 
capitulacionismo árabe. En el

evolución de los vínculos 
históricos que unen a los 
pueblos español y árabe”.

De acuerdo con 
informaciones, por fuentes

otros militantes de la resisten^
palestina están llegando des¿ 
varios lugares de provincias y 
número de los encerrados dei
aumentar rápidamente en 
próximas horas.

k

□ E todo esto se infiere que enero y febrero 
son dos meses desconcertantes. Acuario no 
es un signo excesivamente favorable para la 

clarificación de los tiempos que estamos corriendo 
los españoles. Pero como es muy probable que el 
futurólogo amigo de mi colega Yalé sepa de esto 
más que yo, mejor será que le ceda el toro, que 
una metedura de pata en materia astrotógica no me 
la perdonaría, pues desde que no se ha muerto 
cuando debía haberlo he^hp, el, señor Lafueute 
anda por ahí con el ceño un tanto fruncido, los 
astros sabrán por qué.

No pretendo, pues, despertar sus iras de 
resucitado, pues uno, con poca experiencia en 
materia de resurrecciones, no sabe cómo van a 
reaccionar estos señores en un momento dado. 
Dejémode que siga adivinando, pues a lo mejor lui 
día descubre que ocultas animadversiones conserva 
Acuario en su seno contra España.

PORQUE con tanto astro y tanto espíritú, a 
partir de lo cual los españoles parece (pie nos 
hemos empeñado en adivinamos el futuro político, 

vamos derechitos por el sendero de los locos.

el caso es que no tenemos otros caminos; por 
|| el de las previsiones económicas nos soplan 

aires todavía más confusos; y si noTTícplíquenme 
ustedes a qué se debe que un día el ministro del 
ramo nos diga que estamos para d verdadero 
arrastre, que no nos salva ni la paz ni la caridad, y 
al otro nos eche una bocanada de aires de 
esperanza capaz de constiparnos el intelecto con el 
más grande de los confusionismo. ¿Habrá 
futurólgo que se precie —perdona Rafael- que no 
se desoriente y desespere ante tanto vaivén?

SI no fuera por los posibles enfados a los que 
antes me he referido, sería capaz de dar mi 
voto para que el dilema pasara a estudio y 

conocimiento de los alquimistas, a ver si con la 
alquimia sabemos de una vez si nos damos el 
morrón político o no nos lo damos; y si no nos lo 
damos qué Saturnos va a pasar aquí.

NI siquiera a los alquimistas soy capaz de 
pedirles que me busquen el común 
denominador entre los espíritus en boga, a saber; 

12 de febrero y 28 de enero. Me he pasado la 
noche rebuscando en diccionarios que contienen 
esos refranes y contrarrefranes de la sabiduría 
popular y no he encontrado ningún doblete 
conceptual que me sirva. En los años de esplendor 

I de nuestra industria refranera tampoco cabía la 
previsión de que surgiera esta dicotomía 
irresoluble de espíritus, por lo que parece. 

I Reconozco nu iniportencia a la. hora de descifrar 
lo que nos ocultan a los españoles los idus de enero 
y febrero. Para mí que es cosa de Acuario ese, que 

I tiene algo contra nosotros y no sabemos el qué, 
I pero cualquiera le dice a Rafael que los tiros 
I pueden ir por ali í.

J.L. Costa lélasco

lUBANY HABLA 
SOBRE EL 

«COIflERCIO DEL SEXO»
BARCELONA, 3 

(Logos). - Con el titulo de 
“responsabilidad moral ante 
la actual comercialización 
de la sexualidad", el 

de 
d on 
hoy 
nota

cardenal-arzobispo 
Barcelona, doctor 
.^larciso Jubany, hace
pública la siguiente 
pastoral:

‘‘Mis q u e r I dos
diocesanos:

Como pastor de la Iglesia 
de Barcelona, en repetidas 
ocasiones me «he visto 
obligado a haceros llegar 
una palabra iluminadora 
sobre conflictos, 
acontecimientos, defensa de 
los derechos humanos y de 
la justicia en las relaciones 
sociales y políticas, etc, 
pero también tengo la 
misión ineludible de llamar 
la atención de los cristianos 
sobre los peligros, los abusos 
y las desviaciones, que 
púedan afectar a su vida de 
fe o su conciencia moral.

Hoy deseo comunicaros 
mi preocupación por la 
brutal invasión de 
comentarios, estímulos, 
imágenes, y espectáculos 
que, con la excusa de liberar 
al hombre en los temas 
sexuales,degeneran, muchas 
de ellas,en pura pornografía. 
Parece bastante claro que 
muchas de las expresiones y 
manifestaciones en este 
terreno tienen como fin la 
comercialización de la 
sexualidad con afán de 
lucro, y que, otras veces, 
dan una visión parcial y, por 
ello, falsa, del sexo, ya que 
sólo insisten en los aspectos 
externos del cuerpo humano

No estamos en un tiempo 
en que la manera de 
proceder de un obispo sea 
recurrir, como norma 
general, en prohibir una 
revista o un espectáculo 
determinado, o bien lanzar 
anatemas. Más bien nos 
hallamos en un momento en 
que el magisterio episcopal 
conviene que insista en la 
responsabilidad de los fieles 
a fin de que sepan responder 
íntegramente a las 
exigencias de su fe.

Por todo ello me parece 
urgente y absolutamente 
necesaria la formación en 
todos los cristianos de una

conciencia crítica, que los 
ayude a adquirir un 
auténtico sentido de 
responsabilidad personal en 
la conducta moral, pero 
especialmente en el terreno 
de la ética sexual. Este 
objetivo no será alcanzado, 
si no se procura profundizar 
más en la importancia de 
coordinar todos los valores 
que se hallan en la realidad 
viva del amor humano y del 
amor cristiano..

La Iglesia no dejará jamás 
de proclamar y pedir que los 
creyentes vivan y valoren la 
castidad como un bien que, 
por su compleja y 
maravillosa riqueza, es una 
fuerza de unidad y 
perfección en el hombre, 
especialmente en el ámbito 
del amor. Todo lo que 
degrade este valor 
plenamente evangélico, debe 
considerarse como un mal, 
que se ha de evitar.

Estas advertencias y 
recomendaciones los dirijo a 
todos los fiel®*^ pero 
especialmente a i madres 
de familia, a los jóvenes y a 
todos aquellos que, con 
mayor responsabilidad, se 
esfuerzan por vivir fielmente 
el espíritu evangélico en 
comunión con la Iglesia.

COLABORADOR 
GRAFICO. 
DETENIDO

Sh ^ILlA, 3 (Logos).-A 
primeras horas de ¡a noche 
continuaba detenido en la 
jefatura superior de policía 
el estudiante y foti^rafo 
aficionado, colaborador de 
varias revistas de difusión 
nacional, José Julio Ruiz 
Henavides,- el estudiante se 
encuentra en las 
dependencias policiales tras 
ser detenido el pasado 
sábado, mientras trabajaba 
para las publicaciones en el 
momento en que varios 
miembros de las ilegales _ 
Junta Democrática y 
Plataforma de Convergencia 
democrática intentaban 
entregar un escrito al 
(Gobernador Civil destinado 
'll Presidente del (¡obierno.

I ARAGOM El\l DESGRACIA

HABINUO
CLARO

MA 
para la 
existen 
estaba 
Herreri 
automi

En la 
diversos 
feconocid 
asociacioi

Parece que todo se está poniendo en contra í 
de nuestra región. En principio se nos ha f 
ignorado durante lustros por la complicada 

máquina burocrática centralista, nuestros planes de 
regadíos duermen arrinconados llenos de polvo en 
cualquier olvidado cajón ministerial, la amenaza [ 
del trasvase la tenemos sobre nuestro Ebro corno í 
una espada de Damocles y por si fuera poco en las 
últimas semanas se nos suman una sene de | 
nroblemas que ya nos van a ser difíciles de digerir ■ 
aunque fuéramos descendientes en linea directa | 
del paciente Job.

Efectivamente, Vds. ya lo conocen, nuestros 
agricultores reclamando un justo derecho que se 
les pretende negar como consecuencia de una 
nefasta campaña de importaciones agrarias, por 
otra parte un aumento considerable de la 
conflictividad laboral en demanda de justas 
reivindicaciones en función del catastrófico 
aumento que está experimentando el coste de vida 
V que el empresario difícilmente va a P?aer. 
atender ya que su precaria o nula rentabilidad

•' actual no puede absorber ya más incremen'^ en 
sus costos: y poí si. fuera ppçp la npticia de la 
i ncprporación de esos c^nco gigantes avionjs^, 
nodriza^^ue las fuerzas de U.S.A, han

, incorporar a,eiSaÍ)as,6-americana ^tiTcadá en nÿ.^stra 
ciudad que' njñgúñ zaragozano ha pedido ni 
aprueba. , i,

¿Hasta cuándo seguiremos siendo la 
“cenicienta" española? Mucho me temo que esta 
situación siga indefinidamente por por lo menos 
hasta que en Madrid no existan voces 
autorizadas” de las de verdad que se dejen oír y que 
pongan de una vez a nuestro Aragón en el sitio 
que por tradición, historia y buen quehacer de los 
aragoneses nos corresponde.

¿PELIGRA LA PEQUEÑA Y 
MEDIANA EMPRESA?

Formaciói 
ANEP A 
importai 
Rodríguez 
del Pueble 
numerosas 
Íégimen de 
iropio min 

tal ael Mov 
iu ar ez ), 
I sp a ño li 
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alangista y 
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Frente Ini 
^radicion
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SI superamos la actual crisis y conseguirnos que 
tras la implantación de un régimen 
democrático Europa nos abra por fin las puertas 

no cabe la menor duda de que la necesaria 
selectivación de los fabricados va a incidir en una 
grave crisis de dimensión en las empresas del país.

Esta crisis de subsistencia va a afectar 
singularmente a la pequeña y mediana empresa y la 
necesaria reestructuración del sistema productivo 
llevará consigo la amputación de numerosas 
empresas que si en principio por ese fenórneno de 
actualización mental que impone el sacrificio, no 
podemos olvidar tampoco que estas empresas son 
necesarias y no se puede acabar de un plumazo con 
actividades que son interesantes y necesarias para j 
la economía de nuestro país.

Puede ocurrir que esta reestructuración 
industrial y comercial se haga a costa de la 
pequeña y mediana empresa o a base de las 
mismas.

Puede ser que los grandes grupos capitalistas sin 
lugar a dudas prefieran la primera maniobra ya que 
de esta manera matarían dos pájaros de un tiro 
Dues además de eliminar la posible competencia 
nue pudieran hacerle los pequeños empresarios, 
estosPgrupos capitalistas podrían adquirir a precio 
de saldo los activos, fondos de comercio y las ideas 
de los modestos empresarios.

Creo tjue la respuesta está en que se^rnedite y 
sea convenientemente legislada una verdadera ley 
de concentración de Empresas, pero no como I 
nue está en vigor actualmente, sino una legislación 
Practica de veídad, no inaccesible.
'I pequeño y mediano empresario se le daría una 
verdadera oportunidad para unirse, sumando 
activos, clientela e ideas y no teniendo de esta 
forma que poner el modesto empresario al celebre 
cartel de “cerrado por liquidación forzosa .

No olvidemos que los problemas y las 
soluciones las tenemos que plantear bajo el prisma 
de que se producen en el suelo ibérico 
podemos adoptar ideas importadas de otros países, 
porque España según reza el slogan, es diferente .

Angel Mallo
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Gestiones urgentes de alto nivel en Madrid

"|g den se movlza
llegando des^ 

’ provincias y, 
acerrados de¡, 
amente en k (ante tas elecciones generales de 1977)

MADRID, 3 (Europa Press).— Se han iniciado en Madrid gestiones a alto nivel 
para la forrrtación de una gran asociación política que agrupe a la mayoría de las 
existentes y a otros grupos de derecha y centro-derecha. Parece que esta fórmula 
estaba apoyada fuertemente por el que fue secretario general del Movimiento, señor 
Herrero Tejedor, pero que resultó fallida al producirse su muerte en accidente de 
automóvil, meses antes del fallecimiento del Generalísimo Franco.

ofrece amplio pluralismo. Así, 
se encuentran el partido 
democrático, de don Joaquín 
Garrigues, que despliega gran 
actividad no sólo en Madrid,

œiA

en contra 
e nos ha 
omplicada 
planes de

! polvo en 
amenaza 

bro como 
toco en las

serie de 
de digerir

ea directa

En la actualidad existen 
diversos grupos que están 
{econocidos ya como^ tales 
asociaciones o en vías de 
formación. Es el caso de 
ANEPA (la figura más 
importante era el señor 
Rodríguez de Valcárcel), Unión 
del Pueblo Español (agrupa a 
numerosas personalidades del 
•égimen de Franco, entre ellas al 
ñopio ministro secretario gene
ral del Movimiento, don Adolfo 
Suarez), Reforma Social 
Sspañola (Cantarero del 
Rastillo, de procedencia 
^angista y hoy neo-socialista o 
tocial-demócrata). Provcrista 
'señor MaysounaveL Unión 
Nacional Española (Oriol), 
Frente Institucional (tendencia 
iradicionalista) y diversos

grupos falangistas. Hay que 
añadir la Unión Demócrata, de 
don Federico Silva y señor 
Mofîït»! Luque.

URGENCIA DEL CASO

La urgencia del caso 
evidencia después de 
declaraciones de miembros

se 
las 
del

Gobierno en el sentido de que el 
año próximo se celebrarán 
elecciones generales. Caso de 
que se mantuviera la actual 
división entre estas asociaciones, 
grupos de izquierdas, que han 
vivido marginados políticamente 
desde 1939, podrían conseguir 
fuerte penetración en las Cortes 
Españolas.

En círculos políticos de 
Madrid se declaro a Europa 
Press’’ ‘‘Contamos

prácticamente con un año para 
esta movilización política. Si se 
actúa con rapidez, pueden 
obtenerse grandes resultados. En 
otro caso, sería desastroso para 
el país”.

Por su parte, en medios 
allegadós al Gobierno —sin que 
ello quiera decir que responda a 
una opinión gubernamental— se 
ha indicado también: “Son los 
políticos los que deben iniciar 
todas las gestiones y no el 
Gobierno. La democracia no 
puede establecerse mediante 
decreto”.

PLURALIDAD EN EL 
CENTRO

Ante esta situación, lo que se 
ha venido en llamar “centro”

, nuestros 
ho que se 
¡a de una 
rarias, por 
3le de la 
de justas 

atastrófico 
ste de vida 
I a poder 
sntabilidad 
emento en 
ticia,,de la 
es ávionés 
n decidido^ 
én nXJóstra 
pedido ' ni

ATRACADOR GENEROSO RECIEN NACIDA,ABANDO
NADA EN UNA PLAYA

sino en provincias; los liberales 
del señor Larroque; la Unión 
Democrática Española, con 
diversidad de criterios entre sus 
dirigentes, algunos de los cuales 
parecen tender hacia la 
Democracia Cristiana, y, 
final m-e me, la propia 
Democracia Cristiana.

Esta democracia cristiana 
ofrece dos grandes grupos: el de 
don José María Gil Robles, 
Ramada Federación Popular 
Democrática, y el de don 
Joaquín Ruiz Giménez, 
llamado Izquierda Democrática.

Según algunos políticos, 
pueden incluirse en esta línea de 
centro, o ligeramente a la 
izquierda, los grupos 
socialdemócratas, como la 
propia Reforma Social, del 
señor Cantarero del Castillo, y 
otros grupos socialdemócratas, 
como el Partido Socialista 
democrático, del señor García 
López y el Partido Social 
Demócrata (estos dos últimos 
son consecuencia de la escisión 
del grupo que capitaneaba don 
Dionisio Ridruejo).

cóctel de málaga 
virgen y la 

ginebra seca
U/EN ha dicho que aquí no ha 

BK cambiado nada? Va Cantarero del 
KK Castillo, se asoma a la ventana 

de televisión desde el programa de 
^1^ más audiencia, y, ante el pasmo 
del personal, suelta aquello de "ni sobre la victoria 
ni contra la victoria de mil novecientos treinta y 
nueve se puede construir el futuro de España". Y 
los bigotes de Iñigo continúan en su sitio. Más aún: 
después de no sé cuantos años, Gil Robles 
comparece ante la afición - len el telediario de las 
tresl - y se explaya el hombre sobre las 
excelencias de la democracia cristiana. Y, por si 
fuera poco, los médicos de la Seguridad Social han 
conseguido el mismo salario que un peón de 
albañil. Así que no cabe la menor duda: estamos 
en el "Candió-76".

ENTREGA 200 PESETAS A SU VICTIMA

BARCELONA , 3 
f Logos).— El guarda 
Angel Contes Romero, 
de /6 años fue asaltado a 
las 11 de la noche de
ayer oor un individuo 
que esgrimiendo lo que

una pistola leparecía
exigió el dinero que 
llevara encima, el anciano

i i e n d o I a • 
IO que esta i 
r lo menos 
an "voces 
n oír y que 
I en el sitio 
lacer de los

se lamentó de no tener ni 
un céntimo para entregar 
ni ser su situación tan 
boyante como para oue

le escogiera de víctima de 
un atraco. Y ante sus 
lamentos, el atracador le 
entregó doscientas 
pesetas dándole la razón 
al reconocer oue se había 
equivocado de víctima.

Las doscientas pesetas 
asi como una bala del 
calibre 7,65 que se cayó 
al suelo al asaltante 
pasaron junto con las 
diligencias policiales al 
Juzgado de Guardia.

MALAGA. 3 (Eur-opa 
Press).— Don Justo Diaz 
Torres ha encontrado 
abandonada en las playas 
de San Andrés una niña 
recién nacida, vestida de 
blanco y acomodada 
dentro de una caja.

El señor Diaz Torres 
ha dicho que, tras 
reaccionar de la sorpresa.

EL MUNDO SOCIALISTA

EÑA Y
? »
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Mallo

llevó a la niña a 
pensión donde vive 
lue^o, por consejo 
vanas personas, a 
Policía Municipal,

la 
y 

de 
la

Los dos grandes grupos del 
socialismo son: Partido 
Socialista Popular, del señw 
Tierno Galv^n y don Raúl 
Morodo, y el P.S.O.E. (Partido 
Socialista Obrero Español^ de 
don Felipe González, ai que hay 
que añadir el grupo de los 
"históricos” que también se 
dencMninan de la misnu forma 
3ue este último y cuya fi^ra es 

on Rodolfo Liopis, de 81 años 
de edad. Dentro del P.S.O.E. del 
señor González hay varias 
tendencias, no coincidentes por 
cuestiones de plateamiento.

doctor? ¡luchas
IHlESTlNASf

LOS COMUNISTAS

El grupo ortodoxo dd 
comunismo es el Partido 
Comunista de España, de don 
Santiago Carrillo. Ultimamente 
se hanablado de un cambio de 
Jefatura en favor de una persona 
que no estuviera comprometida 
con la Guerra Civil española. A 
este respecto se ha dado d 
nombre de otra persona, sin que 
se pueda precisar la exactitud de 
tal opinión. Siguen, a este 
partido otro de matiz 
comunista, pero discrepantes, 
como los comunistas de Lister, 
los pro-chinos, la Organización 
Revolucionaria de Trabajadores 
(O.R.T.) etcétera.

Finalmente, desde el Partido 
Comunista hacia la izquierda se 
registran hasta un total de 21 
organizaciones, muchas de eUas 
de muy escaso rdieve.

INTENTOS DE 
UNIFICACION

Por parte de sectores 
socialistas y comunist^ se 
tiende a una unificación o 
colaboración plena, a través de 
la Junta Democrática (dominada 
por los comunistas) y la 
Plataforma de Convergencia 
Democrática (influida por el 
P.S.O.E. e izquierda 
democrática). El principal 
obstáculo a esta colaboración 
plena es el recuerdo que existe 
entre los socialistas del 
comportamiento de los 
comunistas en la vieja fórmula 
de los frentes populares de los 
años 30, funestos para los 
partidos democráticos que 
colaboraron con los comunistas, 
asi como la fuerte discrepancia 
existente entre los 
demócrata-cristianos a 
incorporarse a un grupo bloque 
con los comunistas. Tales 
discrepancias no sólo proceden 
del .sector de don José María (¡il 
Robles, sino de destacados 
nii<*inbr<>$ de la urouia izx|uierda 
democrática del señor 
Riii/.-tñinimez.

Y nos estanws democratizando a chorros. La 
cosa ha empezado por el tuteo. Figuras relevantes 
de la política, dialogan con ios periodistas como 
viejos conocidos. Hasta el general iniesta —su 
exposición de ayer era una gran fiesta- le ha dicho 
a Tico, mi compadre, que nada de "'mi general". 
Estas son las cosas que debería saber el "New York 
Times" para no recetarnos decretos-leyes a todo 
pasto para acabar con la situación. Lo que le pasa a 
este país es que no tiene un Jeremy Thorpe liberal 
y amanerado, que si no...

Total, que el ingenio de nuestras gentes ha 
caído ya en la cuenta de que el perfil del Rey, en 
las nuevas monedas de peseta, tiene la mirada hacia 
la izquierda, al contrario que las otras. Con que yo 
no sé si éste es un detalle revelador o qué, pero se 
apunta el hecho por si no es una simple casualidad.

Y, tras las rebajas de enero, las reformas de 
primavera. La dase política ha sufrido un pasmo al 
enterarse de la forinación de una comisión mixta 
-Gobierno-Consejo Nacional- para estudiar los 
temas constitucionales. El 'cóctel de reformistas 
y continuistas ha puesto ebria a la afición. A mí io 
que me gustaría saber es quién ha sido el Pedro 
Chicote del poder que ha elegido con tan 
extraordinaria habilidad ios ingredientes. Meter en 
una comisión mixta a Girón de Velasco y a Ortí 
Bordás -pongo por ejemplo- es igual que mezclar 
el málaga virgen con la ginebra seca, si se me 
permite ia frívola licencia. A io mejor, con la 
guinda del diálogo resulta que ligan bien.

)' Fraga, ubérrimo, incansable, salvando goles 
cantados por la oposición, con la elegancia de un 
Pereira y la furia de un Benito. Fraga —actuando 
de "libero" se ha colocado frente a la portería 
del primer Gobierno de la Monarquía, ha cogido el 
micrófono de las emisoras de televisión inglesas y 
se ha puesto a explicar lo que ocurre en el área de 
penalty de la política española. En el interim, para 
evitar susceptibilidades, acompañó a don Carlos 
Arias a La Carolina en un tin de semana más 
propicio a los lances de la caza mayor que a /a caza 
de brujas. Y hoy, para matar el ocio, explicará en 
el Siglo XXI su lección magistral sobre 
"Continuidad y Reforma". t\lo quedan entradas en 
la reventa y Guerrero Burgos, como don Santiago 
Bernabeu en los partidos del siglo, ha tenido que 
dejar descolgado su teléfono particular, ante la 
imposibilidad de poder atender los compromisos.

Hay también colas ante las taquillas de ios cines 
donde se proyecta "Tiburón", pero no tan 
multitudinarias como ante las iglesias...I YALE
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Los jubilados 
del Ayun
tamiento

ÂL nuevo alcalde se le 

viene encima un difícil 
problema: el de los jubilados 

del Ayuntamiento.
Parece que la corporación 

municipal viene trampeando 
en sus pagos al personal y no 
acaba de ponerse a cero.

Hace muy pocos días ha 
pagado, según se comenta en 
los medios municipales, 
algunas fuertes asignaciones 
que correspondían a viejas 
horas extraordinarias.

Pero los haberes de los 
jubilados, que por ley 
piensan que tienen derecho a 
una revisión con sus

incrementos, continúan 
congelados. Y aqui surge el 
conflicto. Mejor dicho, 
puede surgir en las horas 
próximas si se confirman las 
noticias que han llegado a 
nosotros esta 
misma 
mañana.

MADRID: NORMAUDAD IF
"" ..lips

VAI VI A MIF V M I CACERES; PARO EN l^lr
MADRID, 3 (Europa Press).- A ex ce pación de la Cl IIIIL I fil ALMARAZ^^

sector del metal de ILlI «| ■■■■ I IIh ■ I iHi En las obras de la central^ HLhm

Salvo en I 
John Deere ।

John Deere, que permanece cerrada, puede 
normalizada la situación laboral en el sector del metal de 
Madrid, que desde mediados de enero se ha visto afectado 
por paros y cierres de empresas que han afectado en algunos 
momentos a una treintena de firmas y más de 50.000
trabajadores.

Esta mañana ENASA Pegaso 
abrió su factoría, cerrada el 12 
de enero debido a diversos paros 
y alteraciones laborales. El 
primer turno de trabajo 
—integrado'por 3.800 obreros— 
se reintegró con normalidad a 
sus puestos, dando asi 
cumplimiento a los términos del 
acuerdo suscrito entre el jurado 
y la dirección de la sociedad, en 
la que trabajan casi 6.500 
empleados.

Dicho acuerdo, formado por 
seis puntos, señala entre otras 
cosas que la empresa no 
impondrá sanciones relacionadas 
con el conflicto habido en la 
factoría; con efectos de primero 
de enero pasado, se entregarán 
men su al mente 1.300 pesetas 
líquidas, e igual cantidad a 
sumar a las dos pagas, 
linealmente para todas las 
categorías, en forma de plus no 
absorbible; la próxima revisión 
semestral del convenio, previsto 
para julio, se hará aplicando 
automáticamente el índice del

coste de. la vida sobre las 
percepciones de cada categoría : 
durante los días de cierre de la 
f. ctori'a, los trabajadores no 
devengarán remuneración alguna 
u otros conceptos salariales, 
aunque el jurado de empresa se 
reserva las acciones legales a este 
respecto.

En Chrysler España-donde 
los 84 despedidos han sido 
sustituidos por suspensiones de 
empleo y sueldo que oscilan 
entre 14 y 25 días—, asi como 
en Metal-Mazda (donde los 
trabajadores van reintegrándose 
a sus puestos conforme el plan 
establecido por la empresa), 
Limicalor, Kelvinator y Ciasa se 
trabaja ya con rxirmalidad, 
aunque en alguna de eítas 
últimas firmas se han registrado 
paros parciales de breve 
duración y ritmo lento en el 
trabajo en apoyo de algunos 
problemas pendientes, sin
gularmente salariales

En cuanto a John Deere el 
problema radica en la existencia 
de 14 desoedidos y cinco

expedientes. La empresa desea 
la incorporación en tanto buena
parte de los trabajadores

SALAMANCA: HUELGA 
DE BASUREROS

Energía Nuclear de Afanan 
existen actualmente g| 
incorporarse al trafago uq 
ochocientos obreros; I

"Los

solicitan que antes de
reintegrarse al trabajo sean 
levantadas las sanciones o, en su 
caso, modificadas sin implicar 
despidos.

EN TODA
ESPANA

VALLADOLID: F ASA
DESPIDE A 40 
TRABAJADORES

La dirección de Fasa Renault 
ha hecho pública una nota en la 
3ue dice; “Como consecuencia 

e las recientes anoim alid ades 
laborales la empresa ha cursado 
cartas de despiao exactamente a 
cuarenta productores de las 
distintas factorías, de los cuales 
veintisiete son cargos sindicales 
y trece no lo son”.

El ministro de Comercio, CONVENIO DE 
LA CONSTRUCCION 
EN VALLADOLID:

en la Caso Sindical 15.000 PESETAS 
PARA EL PEON

de Barcelona
BARCELONA, 3 (Logos).- El ministro de Comercio, 

don Leopoldo Calvo-Sotelo, ha celebrado, en la Casa 
Sindical de Barcelona, sendas reuniones de trabaja con los 
comités ejecutivos y comisiones del Consejo Provincial de 
Empresarios y del Consejo Provincial de Trabajadores.

Al iniciarse las reuniones, el 
delegado provincial de 
Sindicatos, señor Riverola, 
agradeció al señor Calvo-Sotelo 
su presencia en la Casa Sindical 
de Barcelona y el haber 
aceptado este contacto personal 
con los representantes sindicales 
en su primera visita oficial como 
ministro a esta ciudad. El 
ministro ha correspondido a 
estas palabras, expresando su 
satisfacción por poder mantener 
estos cambios de impresiones de 
forma directa y recordando su 
anterior condición de 
procurador en Cortes por el 
Sindicato Nacional de Industrias 
Químicas.

En la reunión con los 
dirigentes empresariales, 
intervino en primer lugar el 
presidente del respectivo 
Consejo Provincial, don José 
Maria Baygual Brutau, con una 
exposición general de las

preocupaciones más importantes 
que en estos momentos afectan 
d empresariado.

A lo largo de la reunión

LOS DIRIGENTES 
OBREROS 
MOSTRARON SU 
PREOCUPACION 
POR LA SITUACION. 
ECONOMICA

sostenida el señor
Calvo-Sotelo con el comité 
ejecutivo del Consejo Provincial 
de Trafaajadores, se produjo 
tamfaién un amplio coloquio, en 
el que intervinieron 
sucesivamente el presidente de 
dicho Consejo, don José Luis 
Torres Caceres, y los 
vicepresidentes señores Sarri 
Quesada, Baena .Molina y jovino 
Cuadrado.

En el cambio de impresiones 
con el ministro, se hizo patente 
la extremada preocupación de 
los dirigentes obreros por la 
crítica situación económica, que 
incide de forma alarmante sobre 
la clase trabajadora, con un 
crecimiento progresivo del paro 
y un constante deterioro del 
poder adquisitivo de los salarios.

Con especial hincapié se insistió 
sobre la disconformidad del 
Consejo Provincial y de todas las 
U.T.T. con las medidas de 
coyuntura, necesidad de derogar 
las vigentes limitaciones 
salariales, restableciendo la 
libertad en este sentido de las 
partes negociadoras de los 
convenios colectivos.

VALLADOLID, 3 (Europa 
Press).— Como consecuencia del 
acuerdo adootado por los 
enlaces sindicales de reanudar 
el trabajo en el ramo de la 
construcción, han continuado 
las sesiones de la comisión 
deliberadora del convenio 
colectivo, que quedaron al 
borde de la ruptura el pasado 
día 29 de enero.

El presidente de la comisión 
del convenio propuso como 
fórmula de entendimiento la 
posibilidad de que la parte 
empresarial aceptara 15.000 
pesetas de sueldo mensual, para 
ir de forma escalonada, durante 
el presente año, a las 16.000 
pesetas mensuales para el peón.

Los empresarios han 
manifestado su conformidad 
con esta fórmula.

EN LA RESIDENCIA

PRIMERO DE OCTUBRE

MALESTAR
CRECIENTE

MADRID, 3 (Logos).- En el curso de una asamblea 
autorizada, el personal de los distintos estamentos de la 
residencia sanitaria Primero de Dctubre manifestó su 
disconformidad, tanto con los aumentos salariales como por el 
levantamiento provisional de las sanciones a tres ATS del centro.

En cuanto a los incrementos de los salarios se ha estimado que 
no han sido lineales, tal y como se habían pedido, ni en las 
cantidades solicitadas. El descontento se ha acentuado porque no 
se han tenido en cuenta ninguno de los puntos concretados en la 
tabla reivindicativa.

En lo referente a las sanciones no se está de acuerdo en que su 
levantamiento sea provisional, sino que se quiere que sea 
definitivo.

BARCELONA: 
HUELGA DE 
MULTAS

BARCELONA, 3
(Europa Press).— Prosiguen 
en su actitud de huelga de 
multas los miembros de la 
Policía Municipal 
barcelonesa, que han dado a 
conocer a los medios 
informativos sus 
reivindicaciones que se 
concretan en:

— Salario mínimo 
enmarcado en la legalidad 
vigente.

— Aumento lineal de 
cinco mil pesetas. En la 
actualidad quienes trabajan 
las seis horas reglamentarias 
perciben 13.500 pesetas.

—Día y medio de fiesta 
semanal y dos días por 
indisposición momentánea.

— Quince días para 
asuntos personales al año.

—Igualación del numero 
de, horas trabajadas por jefes 
con las que trabaja el 
personal de la calle.

— Abono de horas 
nocturnas

Incorporación a 
Seguridad Social.

—Información acerca 
destino del quince

I a

del 
por

Ciento sobre el valor de las 
multas impuestas y que no 
vienen percibiendo los que 
las imponen desde hace 
unos diez años.

TARRAGONA; CONTINUA 
EL PARO EN LA 
CONSTRUCCION

TARRAGONA, 3 (Europa 
Press).- Continúan hoy en paro 
los trabajadores del sector de la 
construcción en Tarragona, pare 
que se inició la semana pasada y 
que ha cumplido ya ocho días 
de duración. El paro voluntario 
afecta a unos cinco mil obreros 
según informan fuente; 
sindicales.

Las calles de la ciudad 
permanecieron durante la mayor 
parte del día con los cubos de la 
basura sin recoger, ya que los 
empleados de la empresa 
concesionaria del servicio de 
recogidas se declararon en 
huelga, en solicitud de aumento 
salarial. A las tres y media de la 
tarde, el ayuntamiento de 
ciudad movilizó a su personal y 
a una veintena de camiones de

decrecido, por tanto ci 
respecto a la semana pasada qi 
se alcanzaba la cifra de ig 
cuatrocientos en paro.

MADRID; CONFLICTO
COLECTIVO EN 
PARKE-DAVISS

empresas particulares 
efectuar la recogida.

BADALONA:HUELGA 
DE TRANSPORTES 
PUBLICOS

para

La ciudad se encuentra sin 
servicio público de transporte de 
viajeros, a consecuencia del paro 
decidido por los trabajadores de 
la empresa “Transportes 
Urbanos, S.A.”, que cuenta de 
nueve líneas que cubren buena 
parte de las necesidades de una 
población de 200.000 
nabitantes.

Ante la Oiganización Sindi< 
ha sido planteada demandai 
conflicto colectivo por V 
representantes sindicales t 
laboratorios Parke-Daviss, Ai 
Esta decisión está motivada [x 
la respuesta negativa dada por, 
dirección de la empresa a t 
reivindicaciones salariales que- 
habían sido planteadas.

SEVILLA; PAROS 
Y SANCIONES

digo / 
de or 
muni 
cabe 
el Pa 
nista 
esos

Gill

MADRID: ANTEPRO
YECTO DEL 
CONVENIO DE LA 
BAZAN

La representación social de 
las tres factorías de la empresa 
Bazán se encuentran en estos 
momentos en plena elaboración 
del anteproyecto de convenio 
colectivo que afectará a unos 
catorce mil trabajadores 
distribuidos en sus factorías de 
El Ferrol, San Femando de 
Cádiz y Cartagena.

BILBAO: CONFLICTOS 
LABORALES

La conflictividad laboral en 
Vizcaya afecta a mil novecientos 
cuarenta y nueve trafagadores 
de dieciséis empresas; 
setecientos sesenta y uno de 
estos se hallan despedidos en 
seis empresas, ochocientos 
setenta y siete, suspendidos de 
empleo y sueldo temporal
mente, en otras seis.

VICO: CONFLICTO 
COLECTIVO EN 
“FARO DE VICO”

Los cargos sindicales de la 
empresa “Faro de Vigo” han 
presentado ante la Organización 
Sindical un escrito de 
formalización de conflicto 
colectivo, según fuentes 
sindicales.

Tal actitud de los 
trabajadores viene motivada por 
la negativa de la empresa a 
considerar las reivindicaciones 
que había formulado la 
representación social entre las 
que se incluyen un aumento de 
j50 pesetas-día y una 
gratificación extraordinaria en el 
mes de octubre.

Dentro de la panorároii 
general de la jomada el puá 
más conflictivo se ha presenta^ IWW 
en la fábrica de Alcalá l Avflb 
Guadaira de “Roca-Radiad, 
res”, cuya factoría se encuent, 
cerrada desde ayer. Los obren » 
han sido sancionados con od( 
días de suspensitin de empleo}, 
sueldo por encerrarse el pa8J^ 
sábado en los comedores de} MADí
fábrica. este mun

Continúa cerrada la factot, ¿g ^ada, 
de ISA, empresa aibsidiana asuste p 
aviación. En Fasa-Renault luaviación, en rasa-ivenauii », porque y 
celebrado asambleas durante mis <7 ai
jornada para adoptar » reactor
decisión.

En el
de la Rc] 

sector de -CEDA
construcción el paro ha remitti G il-Robi 
un poco, pero en dos grana años d« 
empresas constructoras el pi «pareció 
ha sido total. Televisi

telediario

algún sigr
— Fu < 

interpreti 
puedo di 
que dqa 
ver el sei 
las cosas.

“ ¿Es 
aparece u

—Pues 
hace 40 : 
la televisi

— ;Le
-Én 

ayer lleg 
celebraba 
Dem oc 
anu nció 
TVE qi 
preguntas 
metimos 
contesté 
hicieron-

MALAGA: CONTINUA 
EL PARO EN EL 
AEROPUERTO

Continúa el paro iniciado 
domingo en el aeropuertc 
Málaga debido a que el nut 
concesionario no acepta 
plantilla de trafagadores q 
tenía el anterior.

La situación contim 
estacionaria y los videros 
aeropuerto no son atendidos.

GUIPUZCOA; 
anormalidades 
LABORALES

Se ha normalizado 
situación en dos empre 
guipuzcoanas pero prosiguen 
Éaros en cinco de Eifaar y tres 

Igoibar, todas ellas del sed 
metalúrgico.

En la empresa Patrii
Echeverria de Legazpia, 
habido un paro en la jomada .TpvnT 
la mañana que ha afectadol L * PL 
unos dos mil trabajadores q
solicitaban mejoras salariales.

Continúan en estJf^, 
estacionario los paros 
fundiciones de la Estanda,

'‘NO SO

Villafranca, Santiago Bastida. 
Mondragón, Fabrin de Zar ait m An
Gamei también de Mondragt ^^^^^.^ 

tiana esj 
en los g

j 1 S; equipo
La manifestación de Berriz 0 Algunas empresas

SE ESPERA ORAN AFLUENCIA

BILBAO, 3 (Europa Press).-- La 
convocatoria de una manifestación de
apoyo a la familia Arrásate, para las r, :_
siete de esta tarde en Berriz,
trascendido de esta localidad, por lo que 
se espera una afluencia masiva.

Numerosas empresas de la zona cuya 
jornada laboral finaliza a las 7,30 de la 
tarde han decidido adelantar a su costa 
la salida de los trabajadores, para que 
puedan asistir a la manifestación en pro 
de la puesta en libertad de José Luis.

Incluso en algunos círculos se 
especula con la posibilidad de una 
manifestación similar en el país Vasco 
Francés.

Por

adelantarán —a su
costa — la salida c^lr^

. F e d e
‘ Demoer:

X» . por la ]
otra parte. El Correo Español • Democrí

El Pueblo' Vasco" informa hoy que ayer 
lunes por la tarde se puso en contacto 
con los secuestradores el tío de José 
Luis y mediador de la familia Arrásate, 
don Emilio Aguirrebetia, quien declara a 
dicho periódico que "las negociaciones 
no se han roto en ningún momento" y 
"continúan efectuándose gestiones para

pais. Coi 
polítici 
conven 
acabó ay

—Lo 
que 

democ 
r e a 1 n 
Cristian,

-Yollegar a un enterxJimiento".
Tras señalar que, al parecer, |o$ | cristiam 

secuestradores habían solicitado que 
incrementase hasta un total de diez ios r demócr
casi ocho millones pagados por la | -¿I
familia, el citado periódico bilbaínoj|«ntend 
indica que la familia ni ha afirmado 
desmentido la posibilidad de entregar |
este dinero. <ná8. 1
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OEN 
E

le la central^ 
r de Alman 
lalmente si 

trabajo uní 
obreros; 1 
ir tanto ci
lana pasada qj 
1 cifra de n
paro.

^LICTO

lización Sindi । 
da demanda 
ectivo por I 
5 sindicales í 
ke-Daviss, Al 
tá motivada pi 
ativa dada por, 

empresa a k 
salariales qucr 
teadas.

OS

palabras 
para 
meditar

"Los movimientos 
profesionales yo no 
digo que sean todos 
de orientación co
munista, pero no 
cabe duda de que 
el Partido Comu
nista está en todos^ 
esos Movimientos"

(Ramón Tamames)

Para la admisibilidad de manifestaciones públicas

Gobernación dicta
normas provisionales

' MADRID, 3 (Logos).— Al parecer el Ministerio de la Gobernación ha distribuido 
diversas normas para establecer alguna regulación sobre manifestaciones públicas, en 
tanto se desarrolla el programa de reformas legales anunciado por el presidente del 
Gobierno, en su discurso del pasado dta 28.

Esas normas, que ya están en vigor según nuestras noticias, establecen como 
requisito indispensable solicitar a los gobiernos civiles el permiso para manifestarse 
con un mínimo de setenta y dos horas de tiempo. Pudiendo hacerlo personas físicas 
o jurídicas debidamente identificadas. Asimismo, hay que indicar el motivo, 
itinerario, duración aproximada de la proyectada manifestación y datos sobre los 
participan tes en or igen.

Toda manifestación que no cumple inicialmente estos requisitos, será 
considerada automáticamente como ilegal, seal cual fiiere íu finalidad, por lo que se 
podrá proceder a su disolución po^ las fuerzas de orden público.

Ril Rnbles.por primera vez en T.vj «YJt

ME SOBPBENDO
“Roca-Radiadí

?inada

iría se encuent, 
yer. Los obren>. • 
nados con odí 
i()n de empleo^ 
errarse el pasa|

DE NADA»
"LOS GRUPOS 
REFORMISTAS 
NO SON 
DEMOCRATAS

comedores de|. MADRID, 3 (Logos).- “En 
este mundo ya no me sorprendo 

rradaja factoi^ de nada, ni hay nada que me
sa subsidiaria i- asuste por la eiqieriencia, y
'asa-Renault lu porn^ ya he corrido mucho a 
bleas durante mis <7 años”, ha declarado a un
, adoptar «

e c t o r d e -

redactor de Logos el ex-ministro 
de la República y ex-lider de la
CEDA don José Maria 

paro ha remitiíiQii.Robles, quien tras largos 
en dos grand años de ostracismo político

ructorae el pi

NTINUA 
:l 
)

paro iniciado 
;1 aeropuerto

a que el nut 
o no acepta 
trab^ adores q

ción contini 
los videros ; 

son atendidos.

4DES

ormalizado
1 dos empre 
)ero prosiguen 
de Eibar y tres 
s ellas del sed

ipresa Patru

Íiareció ayer en las pantallas de 
elevisión Española en el 

telediario de las tres de la tarde.
— ¿(*ree usted que esto tiene 

algún significado político?
— Puede tener muchas 

interpretaciones. Por eso no le 
puedo dar una en concreto. Hay 
que dqar pasar el tiempo para 
ver el sentido que pueden tener 
las cosas.

— ¿Es la primera vez que 
aparece usted en TVE?

—Pues sí. Como usted sabe 
hace 40 años todavía no existía 
la televisión en España

— ¿Le ha sorprendido?
—En principio, sí. Cuando 

ayer llegué al local donde se 
celebraban las III jornadas de la 
Democracia-Cristiana me 
anunció uno de mis hijos que 
TVE quería hacerme unas 
preguntas. Sentí curiosidad. Nos 
metimos en un saloncito, y allí 
contesté a las preguntas que me 
hicierorb Así de sencillo.

internacionales que han asistido 
a nuestra convención hicieron 
alusiones clarísimas de que con 
esos grupos no querían nada. 
Según las noticias que hoy me 
llegan de Alemania, allí lo han 
vuelto a ratificar.

— ¿Les une alguna relación 
con ellos, y concretamente con 
la Unión Democrática Emanóla 
(UDE) al frente de la cual figura 
el señor Silva Muñoz?

—Nunca he tenido relación

alguna. Al señor Silva, no creo 
haberle saludado en mi vida. El 
equipo jamás ha mantenido 
conversaciones con este grupo 
aue se autocalifica de 

em cicrata-cristiano.
-¿Córjio se ha desarrollado 

la asamblea?
-Mejor de lo que yo 

esperaba, después de cuarenta 
años sin poder hacer ni decir 
nada. Todo se ha desarrollado

como si estas asambleas se 
hubiesen celebrado siempre con 
normalidad.

— ¿Habrá 
convenciones?

—Tan pronto

nuevas

como las
circunstancias lo exÿan. Quizás 
dentro de este mismo año

tribunales CONSEJO de GUERRA
contraeos MILITARES

TRES PAISANOS V una MONJA
PERCIBIERON DINERO POR 
LIBRAR DEL SERVICIO 
MILITAR A 56 MOZOS

de Legazp ia, 
iVíSSát- “EVOLUCIONISTAS'LOS GRUPOS

iSïâîSto.’; “NO SON DEMOCRATAS” 

'"los'"Daró»'«á‘™ LO DE CRISTIANOS

mtiago Bastida. 
id"

esencia de la democracia-cns- 
tiana española está hoy por hoy 

. en los grupos que constituye el 
k equipo demócrata-cristiano del 

Zt)rCS as I equipo español. Sólo nosotros 
[estamos reconocidos 

1 __ Ç lí í i n t e r n ac i o n almen te”, ha 
l U, t* ' declarado a Logos el ex-ministro 

J í de la República don José María 
aLlCla Gil-Ronles, líder de la 

Federación Popular 
■ Democrática, al ser preguntado 

____ _ , ’ por la presunta división en la
reo Español -i Democracia-Cristiana en nuestro
hoy que ayer 

en contacto 
tío de José 

ilia Arrásate, 
lien declara a 
legociaciones -----------------
momento".. ¡.¿realmente demócratas
estjones pera cristianos?

pais. Como es sabido este gnipo 
político ha celebrado una 
convención en Madrid que 
acabó ayer domingo.

—Los grupos “evolucionistas" 
que se califican de

tó -/o creo que no. En lo de 
parecer, los F cristianos no me meto, porque 
‘itadn niiA se - cuestión entre Dios y

d^sde luego 
}l de diez los | demócratas no son.
idos por la F —¿Sería posible un 
ico bilbaíno »«ntcndimiento entre estos 
I afirmado ni | “sistema’

de entregar r -Ño lo veo fácil. Le diré 
fcmas. Todos los delegados

Madrid (De nuestra Redacciónj. Según 
informa "Arriba", en Consejo de Guerra 
ordinario celebrado en el edificio del Gobierno 
Militar de Madrid, el fiscal jurídico militar ha 
acusado a Diego Pérez Gallego, de que en 
connivencia con Fidel Losa Costa, Miguel Mañero 
Luego y Rafael Bemabéu, reciiía dinero de 
diversas personas para librar del servicio castrense 
a determinados mozos.

El dinero —para la acusación— lo entregaba 
Diego a los otros citados, y, como digo, se 
destinaba a un procedimiento ilícito para librar 
del servicio militar a algunos mozos, mediante la 
alegación de falsas enfermedades.

Percibió aquél —sigue el fiscal— sumas que 
oscilan entre las veinte mil y las cincuenta mil 
pesetas, por cada uno de ellos e intervino en el 
caso de 56 mozos.

Fidel Losa —continúa la acusación— mientras 
prestó sus servicios como administrativo en la 
Clínica de Neuropsiquiatría del Hospital Gómez 
Ulla, de acuerdo con don Diego Pérez, efectuaba 
en los expedientes diversas alteraciones o 
sustituciones. Percibía por ello de Diego sumas 
que oscilan entre las 2.500 y las 12.000 pesetas 
por cada uno de ellos. Intervino en los casos de 
los mozos Manuel Bartibas, Juan Pedro Sánchez, 
Argimiro Giménez, Rafaël Carmona, Ramón 
Sánchez, Alfredo García Sa'nche^, Ventura Pérez 
Parra, Mariano Tejada, Raimundo Estoca y Angel 
Estoca.

Miguel Mañero, comandante médico —sostiene 
el fiscal), en connivencia con Diego Pérez y 
Rafael Bernabeú, efectuó diversas gestiones 
dirigidas a los fines anteriormente citados. 
Facilitó instrucciones sobre la forma en que 
debían conducirse los mozos al ser reconocidos y 
llegó incluso a acompañarlos al reconocimiento. 
Intervino —conforme a la tesis fisceI— en los 
casos de seis mozos.

Rafael Bernabáu, coronel médico, en 
connivencia con Diego Pérez y Manuel Mañero 
—siempre según la acusación—, a los fines dichos, 
siendo jefe de la Clínica de Oftalmología emitió 
informes faltando a la verdad. Percibió sumas que 
oscilan entre las 10.000 y las 15.000 pesetas 
—sostiene el representante de la ley— e intervino 
en 26 casos.

Emilio Abengo^a, en contacto con Vidal 
Marti'n y sor Josefa Elaustondo Olarpidieta, que 
prestaba servicio en la Clínica de Cardiología del 
Hospital Gómez Ulla, entregaba parte de las 
cantidades perecidas a dicha monja ya fallecida^

Vidal Martín Mateos, teniente de Infantería 
del Estado Auxiliar, en connivencia con Emilio 
Abengoza y sor Josefa, mientras prestó sus 
servicios en la Caja de Reclutas de Alcázar de San 
Juan, efectuó gestiones dirigidas a tales fines y 
facilitó instrucciones para que los mozos tomaran 
determinados estimulantes antes del 
reconocimiento. Percibió sumas cercanas a las 
7.500 pesetas.

SUSTANCIAS ESTIMULANTES

Siempre según el fiscal, Dionisio Villarrubio, 
comisionista, de acuerdo con sor Josefa, hacía 
ingerir a los mozos sustancias estimulantes para 
inducir a error en los reconocimientos y cobró 
sumas entre 5.000 y 20.000pesetas.

José Albira Garcés, comartdante de Infantería, 
con la ayuda de sor Josefa, mientras prestó sus 
servicios en la Caja de Reclutas de Alegar de San 
Juan —continúa la acusación—, efectuó gestiones 
para el mismo fin y facilitó instrucciones sobre la 
forma en que debían conducirse los mozos al ser 
reconocidos, previa ingestión de determinados 
estimulantes. Cobro'cantidades entre las 16.000 y 
las 30.000 pesetas.

Fallecido uno de estos dos últimos y 
gravemente enfermo el otro, en un caso la 
responsabilidad penal esté extinguida por muerte, 
y en el otro, se aplaza el Consejo contra ese 
inculpado.

Defendieron a los procesados los letrados don 
José Luis Rodríguez Navarro, don Pedro Martín 
Fernéndez, don Gabriel Ochoa y el señor 
Berriatüa.

Y el Consejo ha dictado ya setenda. Aprecia 
en unos encartados cohechos y en otros 
falsificación de documentos militares, asimilados 
a públicos. Impone, al comandante Miguel 
Mañero ¡Luego, a dos penas de cuatro meses de 
arresto mayor y separación del servicio.

A Diego Pérez, seis penas de tres años de 
prisión, cada una y sesenta mil pesetas de multa.

Al coronel médico Rafael Bernabeú, tres penas 
de s^aración del servicio y tres penas de tres 
años de presidio menor.

A Emilio Abengoza, dos penas de cuatro 
meses de arresto. Y a Fidel Losa, tres penas de 
dos años, cuatro meses y un día de presidio y 
otras tres, de seis meses y un día. A todos, el 
fiscal pidió penas més graves.

[^^Miiy 
equilibrada

PUEYO ALVAREZ, GARCIA HERNANDEZ, 
VILLAR MIR Y LOPEZ BRAVO, 
PUEDEN VENCER EL EQUILIBRIO"

MADRID, 3 (Logos).- 
Los enjuiciamientos de las 
posibilidades de reforma 
que se centran en la 
comisión mixta 
Gobierno-Consejo Nacional, 
elegida para estudiar la 
reforma constitucional, fue 
tema del día en los 
ambientes políticos 
madrileños. La cuestión 
fundamental que tiene 
planteada hoy la vida 
política de España es ia de 
dicha reforma y la amplitud 
e intensidad con que ha de 
realizarse. En gran parte 
dependerá det lado al que se 
venza el equilibrio que 
parece haberse buscado con 
la elección de nombres para 
dicha comisión. Se subrayan 
como claramente 
reformistas los nombres de 
Fraga Iribame (vicepresi
dente segundo y ministro de 
la Gobernación), José Maria 
de Areilza (ministro de 
Asuntos Exteriores), 
Garrigues (Justicia), Osorio 
(Presidencia), y los jóvenes 
consejeros Ortí Bordás y 
Enrique Sánchez de León.

Frente e Uos se coloca el 
señor Gircm de Velasco 
(consejero nacional), señor 
Primo de Rivera (consejero 
nacional), teniente general 
Santiago y Diaz de Mendívil 
(vicepresidente primero para 
la Defensa), señor Solís 
(ministro de Trabajo y 
ex-secretario general del 
(Movimiento). . Los dos 
presidentes, del Gobierno y 
de las Cortes, quedanan un 
tanto en el centro de la 
balanza, atentos a las 
responsabilidades supremas 
que tienen encomendadas. 
Algo similar cabe decir del 
joven ministro secretario 
general del Movimiento don 
Adolfo Suarez,que como

vicepresidente' del Consejo 
Nacional es posible que 
adopte una postura 
moderada, en el centro de la 
comisión, aunque, como el 
señor Martín Villa (ministro 
de Sindicatos), aunque sólo 
fuera por razones de edad, 
parecen más próximos a los 
propósitos de reforma. 
Quedan cuatro hombres 
prestigiosos cuya decisión 
puede ser fundamental para 
inclinar hacia un lado u otro 
el equilibrio de la comisión: 
el intelectual falangista, 
Fueyo Alvarez (autor de la 
frase que se hizo feliz meses 
atrás para urgir la reforma 
necesaria: “El tiempo nos 
devora”); el señor García 
Hernández (vicepresidente 
primero en - el anterior 
Gobierno del señor Arias 
Navarro y gran animador del 
“espíritu del doce de 
febrero”); el señor Villar 
Mir (vicepresidente tercero 
actual y hombre con 
criterios de gran conductor 
de empresas) y, por último, 
don Gregorio López Bravo, 
brillante, pero de gestión 
muy discutida, dentro del 
grupo que se denominó años 
atrás tecnócrata y que 
ocupó los ministerios de 
industria ( caso Matesa), y 
posteriormente de Asuntos 
Exteriores tras ia crisis de 
mil novecientos sesenta y 
nueve.

En cuanto a la edad, el 
más anciano es el reforniista 
y jovial ministro de justicia, 
señor Garrigues (setenta y 
dos años), y el mas joven el 
señor Ortí Bordas, con 
treinta y siete años, al que 
siguen los señores Martín 
Villa, Primo de Rivera y 
Sánchez de león con 
cuarenta y un años. La 
media de la comisión es de 
cincuenta y cuatro años.

Sánchez de León en R. N. E.

¿HASTA DONDE es 
REFORMABLE 

la CONSTITUCION?
MADRID, 3 (Logos).— 

“La gran incógnita está en 
saber hasta dónde es 
reformable la Constitución 
y desde dónde tiene que ser 
nueva constitución” 
manifestó al espacie 
“Ultima edición" de Radio 
Nacional de España, el 
consejero nacional don 
Enrique Sánchez de León, 
miembro de la comisión 
mixta Gobierno-Consejo 
Nacional para el estudio de 
la reforma constitucional.

"Pienso —añadió— que, 
en estos momentos, la 
reforma constitucional es, si 
no la tarea fundamental con 
que se enfrenta España, sí 
una parte muy importante 
de ella. En la inquietud del 
país está el tema de la 
reforma constitucional”.

“Los límites de esa 
reforma es precisamente la 
gran tarea que tiene ahora 
misrño a su cargo la 
Comisión Mixta, l’or el 
momento es imposible

determinar unos plazos fijos 
a los resultados de la labor 
de dicha comisión, puesto 
que todavía no se conocen 
ni la estructura de sus 
trabajos ni el sistematicen 
que se van a desarrollar”.

Respecto al anuncio 
realizado por el 
vicepresidente para el 
Interior y ministro de la 
Gobernación, Sr. Fraga, en 
el sentido de que no se 
encargará un Gobierno al 
Partido que consiga una 
mayoría electoral, se le ha 
preguntado al señor Sánchez 
de León sobre cómo se 
canalizaría entonces la 
voluntad popular expresada 
en las urnas. A lo que el 
consejero nacional contestó:

“La verdad es que no 
conozco exactamente lo qur 
el Sr. Fraga ha querido decii 
puesto que la únicé 
referencia que tengo es la de 
los medios in formativos. 
Esta pregunta seguramente 
la respondería él mejor”.
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Un cnadro de Miguel Angel 
en la catedral de Logroño

a OVIED(

LOGROÑO, 3 (Logos).- Un 
cuadro de Miguel Angel ha
aparecido en la iglesia catedral 

~ ~ de lade Nuestra Señora 
Redonda de Logroño, 
representa a un 
crucificado y tiene un

La obra 
C fisto 
tamaño

de cuarenta y siete por treinta y 
un centímetros

El párroco de la catedral, don

Luis Gato, ha informado que la 
pintura se encontraba entre los 
objetos —joyas y cuadros— que 
el obispo, monseñor Pedro 
González del Castillo, legó en el 
año mil seiscientos treinta a la 
catedral riojana, donde, a su 
muerte, fue enterrado.

El padre Gato tenía el cuadro 
colgado en la pared del archivo

»

MADRID, 3 (Europa 
Press).— El juzgado decano 
de Prensa e Imprenta ha 
ordenado el secuestro del 
número tres de 
"Convivencia", cuadernos 
semanales de orientación

sexual, publicada por 
editorial "Sedmay”.

Al mismo tiempo, dicho 
Juzgado ha abierto a la 
publicación secuestrada el 
sumario 6/1976, según 
informa un portavoz de la 
editora.

de la casa parroquial, junto a 
otros. El ya había observado 
que se trataba de una obra 
singular, sospechando que podía 
ser de Miguel Angel. A lo largo 
de diez años fue buscando en los 
archivos y documentos haciendo 
en secreto averiguaciones. Al 
final, tras comprobar los 
documentos y oída la voz de los 
expertos, se ha confirmado su 
autenticidad.

Según los escritos 
encontrados, el cuadro lo regaló 
M iguel Angel a la marquesa 
Victoria Colonna, mujer ilustre 
que lo cedió años después al 
obispo, don Pedro González del 
Castillo.

Conocida la autenticidad de 
la obra, se ha comenzado a 
construir una hornacina con 
rejas detrás del altar mayor

Escribe ;

EN OBSESION
I DE POLITICA

José María 
DE LLANOS

HAY que reconocerlo, 
cosa excesivamente

No es 
nueva,

pero sí lo suficiente para que

IN(
EL
DE

baiar con apertura y conciencia; 
leer y reflexionar; cumplir y co-

CAI

UNA SEMANA EN SANTIAGO 
Para 600 impositores

Haga sus ingresos hasta 31 de marzo 
y participe en el sorteo

no deje de llamar la atención; en 
estas semanas cuando dos o tres 
hispanos enhebran sus decires ya 
va por delante la «cosa pública» 
en forma que decimos política.

Por supuesto, que hay que con
tar, y cuento, con que vivimos 
tiempos originales en circunstan
cias muy propias para este saram
pión coloquial; por supuesto, pero 
el caso, justificado y todo, se brin
da a una reflexión.

operar. Todo lo cual, a su vez, 
puede ser mal utilizado por el po
der para que no haya «demos» al
guno, y por tanto para que la «po
lis» se convierta en guardería. 
Ahora bien, lo contrario no es me
nos cierto; sin todo este conjunto 
de quehaceres, tareas y acciones 
diversas, por mucho que se co
mente y critique, tampoco nos sale 
el «demos» como es debido y, por 
tanto, la «polis» no pasa de ser 
ágora o plaza para decires y cuen
tos ingeniosos.

O VIED 
[ la madrugi 
[al pare 
i dómente 
’ catedrátici 
; de Ovie 
; Filosofíi 
* Gustavo 

hallaba 
i Jnmedii 

■ domicilio.

/1 pesí 
que se reí 

Ii ¡a destruí 
vehículo 

f de mucha

Partamos reconociendo aquello, 
tan clásico, del hombre como «ani
mal político», o ser todo él de
finido y gastado en «hacer su po
lis». No cabe duda de que la hora 
no tuvo otra salida ni otra pro
moción. Pero «hacer polis» —sea
mos sinceros—, no se identifica del 
todo con comentar las cosas de la 
«polis», tal y como suceden en sus 
alturhs de ella. Y aquí me entien
do y me detengo.

La acción política, la verdadera 
erección y toma de conciencia de
mocrática exige algo bastante más 
difícil y complicado; bastante más 
denso y espeso que el fácil y ligero, 
alado y gracioso charloteo, que es 
lo que acuso, aunque lo compren
da, como una nota distintiva de 
estos días, con su interés y con... 
su abuso y peligro.

ov

No es posible hacer «polis» 
hablar de la «polis», porque

sin 
un

modo de ir haciéndola para que 
el hombre deje de ser bicho, un 
modo de propia y cabal elabora
ción suya, es el comentario y el 
intercambio de pareceres y opinio
nes. Cierto, pero distingamos de 
nuevo: tal necesidad sigue sin iden
tificarse con la obsesión locuaz y 
el chismorreo correspondiente.

La política, hecha excesivamente 
tema, ofrece la ocasión para que 
no sea apenas más, para • que de 
tal modo gaste y consuma, que los 
hombres de la «polis» crean que 
dando tanto al bien o al mal decir 
ya cumplen con su cometido y res
ponsabilidad social. Todo se que
da en palabras, lo cual quiere de
cir que poco margen resta para 
las obras de las que antes dijimos.

GRAN 
madrugad 
voladores, 
Granada,

Franci: 
de Madri 
Granada, 
de estrud 
hacia el c 

¡ Al COI
Espinosa 
que yo n

I AJA DE AHORROS 
Y MONTE DE PIEDAD DE 

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

1876 • cien años a su servicio * 1976

Hay que decir, y mucho, de có
mo la «polis», institucionalizada de 
un modo u otro v con sus debidos 
centros de decisión o iniciativa, es 
tema y debe serlo sin lugar a du
das; tan sólo el muy egoísta o el 
muy solitario, por desdén o lo que 
sea. pueden permitirse el lujo de 
la marginación de este quehacer 
hablado. Ahora bien, si la atención 
a lo que, más o menos vertical
mente, úos llega, debe ser comen
tado v por tanto respondido, ello 
todavía no cuadra la dicha ob
sesión.

La información es debida; la 
crítica, un derecho; pero, repito, 
la obsesión y la identificación de 
la acción política con el comenta
rio, una desviación, un abuso, una 
ligereza. Desviación posible del 
verdadero proceder político; abu
so de un derecho que se deshil
vana entonces; ligereza por la fa
cilidad y hasta cobardía que su
pone tanto bla, bla, bla...

Creo haber sostenido en otra 
ocasión que no se puede hablar 
tanto de democracia y demandar
la a gritos, sin contar con un «de
mos» suficientemente responsable 
v formado. Sólo este «demos» ha
ce la verdadera polis. Pero ¿cómo 
y quién hace a tal «demos»? Aquí, 
la cuestión. Sin un «demos» debi
damente plasmado, ni hay polis 
posible, ni política atinada; tan 
sólo tiranía. Pero, lo vuelvo a sos
tener, la elaboración del «demos» 
incluye algo bastante más comple
jo y difícil que el mero y repe
tido comentario y la fácil y ace
rada crítica.

Hacer «demos», hacer «polis» 
lleva en sí nada menos que tra-

Y vuelvo a aclarar que el comen-" 
tario no sólo es necesario; es im
prescindible. Tanto como su abuso 
incluye lo dicho —^y por decir- 
acerca de una sociedad de preci
pitados parlantes, donde tan sólo 
se comenta, quemándose en dicha 
tarea, lo más serio y lúcido del 
hombre.

No seré yo, por supuesto, quien 
proponga a los comentadores su- 
perpolíticos que hablen sólo de 
fútbol, de toros o de cine, pero 
tampoco aplaudiré a quienes úni
camente se han clavado en el co
mentario obsesivo de lo político, 
aniñándose entonces de modo bien 
lamentable.

Porque sí; porque se trata de 
una niñería más; porque cuando 
hay hombres que únicamente pue
den dar vueltas con sus lenguas 
a lo que otros de arriba hacen, 
la imagen de los niños chismo
rreando los planteamientos y que
haceres de los papás y mayores, 
se impone.

Y ya está bien. Hemos sido mi- 
noremnes demasiado tiempo; pero 
como hay formas distintas de ser
lo, ahora corremos el peligro de 
pasar del apenas nulo comentario 
al absorbente e ingenuo chismo
rreo; «¿ha oído usted?, ¿sabes 
tú?...

Dicen, y reconozco, que ha Ile
trado la ensoñada ocasión de la 
gran cita, la del «demos», que a 
medio despertar alza cabeza; la de 
la «polis», que pasa de los table
ros de los superlistos de arriba a 
manos de los constructores y pro
ductores de abaio. Y por ello, por 
ello mismo, no cambiamos una in- 
fantilidad por otra, reduciéndolo 
todo a ir y venir con cuentecillos. 
Algo más serio nos aguarda v nos 
desafía a todos, grandes v chicos, 
a los de un lado y a los del otro. 
Hay que hacer demasiadas cosas 
en vez de gastar tanto nuestras pa
labras en los temas, pocos y eri
zados. de la alta política. ¿Com
prendido?
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OVIEDO

INCENDIADO
EL VEHICULO
DE UN

Godsa" no es un partido El maíz 
como *'test

ciencia; 
r y co- 
su vez, 
r el po- 
nos» al
ia «po- 

ardería, 
► es me- 
onjunto 
icciones

se co- 
aos sale 
> y, por 
de ser 

y cuen-

CATEDRATICO
O yiEDO. 3 (Logos}. - En 

la madrugada del lunes ardio 
al parecer intenciona- 

\ dómente el vehículo del 
catedrático de la Universidad 
de Oviedo, Facultad de 

‘ Filosofía y Letras, D. 
i Gustavo Bueno, 

hallaba aparcado
inmediaciones
■domicilio.

que 
en 
d e

se 
las 
su

intentos4 pesar de los 
que se realizaron para evitar 
la destrucción del coche, el 
vehículo sufrió desperfectos
de mucha importancia.

"REFORMA DEMOCRATICA" SOLO HA 
SERVICIOS DE CARACTER TECNICO

CONTRATADO SUS
Y DE PLANIFICACION

MADRID. 3 (Cifra).— La
sociedad mercantil

Es probable —según la

;rdadera 
ncia de
nte más 
nte más 
y ligero, 
, que es 
ampren- 
itiva de 
y con...

vamente 
ara que 
• que de 
que los 

ean que 
lal decir 
lo y res- 
se que- 

liere dé
la para 
dijimos.

L comen- 
; es im- 
lu abuso 
decir— 

[e preci
tan sólo 
;n dicha 
:ido del

o, quien 
ores su- 
sólo de 
ne, pero 
mes úni- 
m el co- 
político, 
odo bien

trata de 
; cuando 
;nte pue-

lenguas 
a hacen,

chismó
os y que- 
mayores,

sido mi- 
ipo; pero 
LS de ser- 
sligro de 
mentarlo 

chismo- 
’, ¿sabes

je ha Ile
on de la 
5», que a 
eza; la de 
los table- 
arriba a

■es V pro
elio, por 

)s una in
uciéndolo 
‘ntecillos. 
"da V nos 
V chicos, 
del otro, 

las cosas 
estras pa- 
:os V eri- 
:a. ¿Com-

“GODSA” es un gabinete de 
orientación y. documen
tación que asesora 
técnicamente a un grupo de 
personas que va a promover 
el partido de “Reforma 
Democrática”, ha declarado 
a “Cifra” un portavoz de 
“GODSA” en relación con 
las noticias difundidas sobre 
la constitución del grupo 
reforma democrática, a 
partir de la sociedad de 
servicios "Gabinete de 
Orientación y Documenta
ción, S.A.”.

misma fuente— que 
determinados miembros de 
la empresa, a título 
personal, se integren en el 
grupo político que lanzará 
un manifiesto a la opinión 
pública dentro de treinta 
días, pero la empresa seguirá 
de sociedad independiente 
de estudios políticos, de 
acuerdo con sus fines 
sociales.

El grupo de promotores 
del grupo político 
“Reforma Democrática”, se 
ha dicho a "Cifra”, ha 
.contratado los servicios de

la sociedad, GODSA para 
trabajos de carácter técnico y 
de planificación, sin que en 
ningún momento se haya 
producido una fusión entre 
el grupo promotor del 
partido y los técnicos de la 
entidad mercantil.

EL PARTIDO “REFORMA 
DEMOCRATICA” 
PARA CUANDO 
SEA POSIBLE

MANRESA (Barcelona), 
3 (Cifra).— La posible

OVNIS EN GRANADA
traNADA 3 (Logos).- A primeras horas de esta 

madrugada dos personas han visto unos extraños objetos 
voladores, posados en el suelo, en la carr«era de Malaga a 
Granada a unos dieciocho kilómetros de esta ultima.

Francisco Espinosa Rosales y Salvador García, vecinos ambos 
de Madrid, manifestaron que cuando se dyigian de Sevi la a 
Granada observaron en la carretera general dos grandes aparatos 
de estruiítura redonda y con luz intensa blanca que se elevaron 
haría el cielo V desaparecieron bruscamente.

Al comunicar el extraño suceso "Hoja del
Espinosa confesó que aún le dura el miedo v di|O. lY pensar 
que yo no creía en nada (¡Je esto!

CARTA AL REY DE LA FEDERACION 
DE JOVENES CAMARAS DE ESPAÑA:

"APREMIA LA DECLARACION DE LOS 
DERECHOS HUMANOS"

BARCELONA, 2 (Logos).- 
El presidente de la Federación 
de Jóvenes -Cámaras de España, 
don Xavier Marti' Montllor, ha 
dirigido una carta a S.M. el Rey,' 
a través del jefe de su Casa Real, 
en la que le transmite el acuerdo 
aprobado por todas las jóvenes 
cámaras de España en su última

asamblea general y que dice: 
"La asamblea general de Jóvenes 
Cámaras de España reunida en 
Cervera, considera necesidad 
apremiante una efectiva 
aplicación en nuestra sociedad 
de la declaración de los derechos, 
humanos aprobada por las 
Naciones Unidas "

LOS PASEOS
POR
ANTONIO 
MALLOU

DQNDE surge el verde, se afirma que hay 
naturaleza, crecimiento. Con el verde 
llega la iniciación espiritual, quizás a eso se 

debe que en la recién pasada fiesta de la 
Epifanía, es el verde el color simbólico.

La terrible manipulación de Portsmann, 
hija del maquinismo, de ese maquinismo 
estrecho que es la vida en el asfalto, entre 
otras importantes causas, da lugar a los 
tristísimos niños-establo, de la sombra, la 
palidez y la pena.

Es un producto nuevo de la nueva vida, de 
las grandes ciudades, de las urbes 
mastodónticas y agobiantes en todo y por 
todo.

Y es preciso sacar al niño hasta las zonas 
verdes. Llevarlo hasta que pueda librarse de la 
polución con su sabor a azufre, a infierno; del 
ruido constante de los motores que pasan 
cada uno con su tubo de escape menos 
silencioso que el anterior. ,

Sacar a diario a su hijo haga o no haga sol y 
precisamente a las horas del sol y, la menor 
cantidad posible de veces, a la hora sin sol, 
aunque no esté nublado.

Llevar a los niños hasta las zonas libres de 
la luz más clara y del cielo sin barreras 
polucionales.

Buscar, entonces, las zonas verdes como 
símbolos de esa esperanza en el mañana que 
guarda su infancia rebosante de incógnitas.

Esas zonas verdes de las que tanto deberán 
preocuparse los Ayuntamientos y que tanta 
incompatibilidad suelen tener con la 
especulación del suelo, por desgracia para los 
niños que tanto las necesitan.

Claro que, a la postre, tenía razón 
Bernardino de VItegas afirmando* "El avariento 
tiene en su arca el corazón".

Y ¿qué amor a los niños podemos buscar 
en ese arca que sí que está superpolucionada?

Que aunque resulte triste y, sobre todo 
desesperante, mira por donde el_ avaro resulta 
que tiene que morirse para obrar con 
cordura...

Como si se cumpliera una eutanasia 
social...

Y es que las zonas verdes no deberán ser 
solamente para llevar al niño y que juegue con 
otros, que corra y salte, que libere su 
importantísima actividad motora.

¿No nos dice Hall que el juego es la más 
pura expresión de la herencia motora?

Además de ser una preparación para la vida 
en el sentir do Gros.

Ya lo creo que el niño necesita, sobre todo, 
jugar con los de su edad, cumplir así un 
contacto social y comunal trascendente para 
su desarrollo y su maduración.

Pero se ha demostrado, de forma 
indiscutible, que también los paseos del niño 
con sus mayores, de la mano o suelto, 
establece un contacto que es preciso para que 
su maduración sea aún mejor.

La madre, y el padre también, desde luego, 
con el hijo tienen un intercambio, un 
contacto, con participación mutua de un 
espectáculo distinto, variado, estimulante y 
puede ser que lleno de alegría casi siempre o 
por el contrario entristecedor otras, siempre 
pleno de anécdotas que son el paso a paso 
hacia unas experiencias que vividas con ellos 
se enriquecen de amor, de sorpresas, de 
conocimientos y de consejos, que no dejan de 
ser un tesoro digno de tenerse en cuenta a la 
hora de sopesar los factores más importantes 
en el desarrollo psíquico, afectivo y moral de 
ese maravilloso nuevo ser que es el niño.

Y hasta en la formación de su carácter que, 
como nos decía La Gruyere, "un carácter bien 
necio es el no tener ninguno".

Que el niño juegue con sus amigos; pero 
que más de alguna vez, pueda pasear con sus 
padres para conseguir esa confianza y 
compenetración imprescindibles para su 
equilibrio. Estos roces llenos de la 
preocupación por el niño en su época del 
"¿Qué es? " de Paulow, saciados en su afán de 
saber por los padres que saben escucharlos y 
atenderlos, tienen más trascendencia de lo que 
a primera vista pudiera parecer, en el 
cambiante inquieto y preocupado de su 
desarrollo y crea una confianza hacia sus 
mayores que necesitará más de una vez.

Los conocimientos ya lo creo que labran el 
alma.

Es una forma de cumplir aquello de 
Wagner: "No sólo te amo sino que te vivo".

creación del partido 
"Reforma Democrática” 
cuando legalmente sea 
posible* ha sido anunciado 
en una cena coloquio 
celebrada en esta ciudad, 
organizada por la 
Asociación de Estudios 
Empresariales y el “Club 
Agora”* de Barcelona.

Intervinieron en el acto 
Manuel Milián Mestre, 
director del “Club Agora”; 
Alejandro Pedros, profesor 
de Hacienda en la 
Universidad de Barcelona y 
Luis Cierco, economista.

El señor Milián trazó el 
tema base que tituló 
‘perspectivas de la reforma 
democrática según Fraga 
Iribarne”, manifestando que 
si bien el programa Fraga se 
basa en la reforma y la 

.evolución, no acepta la 
ruptura. Sin embargo, 
añadió el conferenciante, los 
diferentes puntos
programáticos habrá de 

' necesidadesamoldarse a las 
cambian-tes 
momento.

EI d irector

de cada

del “Club
Agora" adelantó —por 
último— la posibilidad de 
que dentro de los próximos 
treinta días sea difundido en 
su totalidad el programa 
basado en el pensamiento 
ideológico de Fraga Iribarne 
como hombre político, que 
llevará por título genérico 
“manifiesto para la reforma 
democrática”.

Los catedráticos de Instituto 
contra la integración

"guerra del maíz" 
que ha puesto en pie al 

campo aragonés, y con él de 
alguna manera a todo el 
campo español, pensamos 
que es un auténtico "test" 
para el Gobierno. Si los 
ministros más directamente 
competentes «n la cuestión y 
el gabinete colegiadamente 
no logran dar una solución 
justa a un conflicto tan 
limpio, extrapolítico y 
justamente motivado, como 
el del maíz, es para echarse a 
temblar sólo de pensar cómo 
resolverán los más espinosos 
conflictos de carácter 
político que previsiblemente 
se irán planteando en otras 
áreas al paso de los días.

Aquí, en primera línea de 
la "güera tdelmaiz", sinoel 
ministro (al fin y al cabo, 
por motivos más exiguos se

ocasiones), tendría que estar 
ya una misión del Ministerio 
de Agricultura. A pie de 
obra, dialogando con los 
hombres del campo, que son 
—no lo olviden— los únicos 
que justifican su presencia en 
el Poddl^.

Sepa el Gobierno que la 
única derrota que puede 
haber en esta 
"guerra" es la 
suya.

«Una TRAMPA 
PELIGROSA»

MADRID, 3 (Logos).- "La Asociación 
Nacional de Catedráticos de Institutos Nacionales 
de Enseñanza Media se niega de entrada a aceptar 
el enfoque discriminatorio que caracteriza el 
proyecto de decreto por el que se regula la 
integración del profesorado de Enseñanza Media 
en los cuerpos de catedráticos numerarios y 
profesores agregados de Bachillerato, en el que, 
salvando la subjetividad desús autores, se 
advierte —objetivamente— una trampa peligrosa 
para el futuro del cuerpo", dice un inforrne 
elaborado por la mencionada Asociación 
Nacional de Catedráticos respecto del proyecto 
de integración elaborado por el equipo de 
Martínez Esteruelas.

SITUACION A EXTINGUIR

El citado informe considera entre otras cosas, 
arbitraria la sección de cuerpos sobre la que se 
funda el proyecto, que origina la sorprendente y 
grave decisión de declarar en situación a extinguir 
a todos los funcionarios de dos cuerpos y a rnas 
de la mitad de un tercero de los tres que venían 
impartiendo la enseñanza en los instituto técnicos 
de Enseñanza Media.

Igualmente se considera que la única forma de 
resolver el problema de la integración es la que 
arranca de un planteamiento previo del mismo 
desde una perspectiva general, sólo tras de lo cual 
quizá fuera factible el tratamiento del asunto por 
medio de varios decretos, en cualquier caso 
proyectados al mismo tiempo y desde los mismos 
supuestos.

INACEPTABLE

Por otra parte, se considera que la función 
docente específica de los catedráticos de 
institutos de enseñanza media es muy superior 
realmente a la atribuida a los futuros crtedráticos 
de Bachillerato, a la vez que denominan como 
inaceptable, por ilegal e injusto, que el único 
destino implícito en la Ley General de 
Educación, para los catedráticos de Inem, las 
calédras de escuelas universitarias, quede 
reducido en el proyecto en cuestión, a poco 
menos que una anotación marginal al mismo 
dando, por supuesto, además, sin base legal 
alguna, que hay otro modo que aquél, para llevar 
a cabo la constitución del cuerpo de catedráticos 
de escuelas universitarias.

en los nuevos cuerpos se atenga al principio de 
legalidad; que, en función de ellos, se atenga a lo 
dispuesto, en la transitoria décima de la Ley 
General de Educación que autorizaba sólo hasta 
el pasado mes de agosto a habilitar para la 
enseñanza a personas sin titulación adecuada; que 
se renuncie de una forma difinitiva a la 
integración en los cuerpos docentes de las 
escuelas universitarias al profesorado de las 
escuelas normales, de Comercio y fénicos de 
Grado Medio, por ser ilegal; que se rechace la idea 
de intentar la integración por medio de una ley 
de plantillas del profesorado de escuelas 
universitarias, y que se considere, con sinceridad 
e independencia, y a la luz de las necesidades 
reales de la Universidad el problema de acceso a 
los catedráticos de instituto al profesorado 
universitario

HACIA UNA NORMALIZACION EN
LOS CENTROS DE ENSEÑANZA

VIGO, 3 (Logos).- Por el delegado provincial 
de Educación y Ciencia se hizo un llamamiento a 
directores y maestros de la provincia de 
Pontevedra recabando la normalización de las 
actividades escolares en base a un telegrama del 
subsecretario del Ministerio en el que se 
comunicaba que "con la mayor comprensión se 
atenderán las posibles dificultades que el decreto 
de plantilla pueda suscitar en su aplicación.

Continúan gestiones por parte del Ministerio 
para la implantación total de la dedicación plena 
en E.G.B., así como para la elevación de tridas las 
retribuciones el profesorado, habiéndose 
conseguido la equiparación del profesorado no 
estatal al interino del Estado y la casi segura 
revisión del coeficiente del cuerpo de directores 
escoláfes".

Ayer y por diferentes zonas Viguesas el 
inspector jefe ^e Enseñanza efectuó un recorrido 
por varios centros de enseñanza, aunque 
reanudaron sus funciones un 25 por ciento 
aproximadamente.

VALENCIA;
LOS PROFESORES DE E.G.B.
ACO R DA RON IR AL PARO

POSTULADO

Frente al proyecto, el informe de la asociación 
(lostula. entre otras, las siguientes sugerencias 
y jjeticionr.'S : que a la hora de plantear el 
problema de la intetjración del personal docente

VALENCIA, 3 (Logos).- Ayer tarde, 
alrededor de las siete unos 800 profesores de 
Enseñanza General Básica de la enseñanza privada 
celebraron una asamblea en la Iglesia de la 
Compañía de Jesús. Acordaron ir al paro.

Tras la asamblea, los reunidos acudieron a la 
Delegación Provincial de Sindicatos cuyas puertas 
encontraron cerradas. Entonces se introdujeron 
en una iglesia, de la que fueron desalojados por la 
fuerza pública Parece que no se efectuaron 
detenciones.

SGCB2021
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EL PROGRAMA ECONOMICO DEL GOBIERNO

Europa como objetivo
MADRID, 3 (Logos).— 

El programa económico que 
el Gobierno piensa llevar a 
la práctica, después de su 
aprobación por el Consejo 
de Ministros dentro de este 
mes, tendrá como objetivo 
último la adecuación de 
nuestras estructuras 
económicas a las existentes 
en Europa, con el fin de 
preparar de una forma 
definitiva nuestra entrada 
próxima o Iqana en la 
Comunidad Económica 
Europea.

El programa constará de 
dos criterios básicos, 
anunciados repetidas veces, 
por el presidente del 
Gobierno y por el ministro

de Hacienda: la justicia y el 
empleo.

Por el lado de la Justicia, 
el programa o reforma 
econóKTiica, se fundamentará 
sn la reforma fiscal, aunque 
sin entender ésta como un 
todo definitivo sino como 
una serie de modificaciones 
fiscales, pero sin esperar, ya 
que la urgencia así lo 
requiere, la aparición del 
libro blanco.

Por ía vertiente del 
empleo, la base de esta 
política se encontrará, sin 
lugar a dudas, en la 
inversión con dos variantes: 
estímulos fiscales y fuentes 
de financiación. En esta

última, jugarán papel 
importante: la banca oficial, 
la banca privada y las cajas 
de ahorro.

De una manera, quizá 
más marginal y genérica, el 
programa económico 
gubernamental contemplará 
el tema regional y la mejora 
de la calidad de vida.

Se sabe que los 
departamentos ministeriales 
que participan en la 
elaboración de las medidas 
económicas, están 
interesados en intercambiar 
opiniones con la clase 
trabajadora representada 
por la Unión Nacional de 
Trabajadores y Técnicos y 
otros órganos consultivos.

La bolsa hoy
TENDENCIA
ALCISTA

INTENSOS 
RUMORES Y 
COMENTARIOS 
EN TORNO A 
LAS POSIBLES 
REFORMAS 
FISCALES

BOLSA de MADRID
Preced. HOY

MAS DE CIENTO 
SEIS MIL 
MILLONES

APORTAN LAS 
ADUANAS AL 
TESORO

MADRID, 3 (Logos).- Un 
total de ciento seis mil 
seiscientos veintidós millones de 
pesetas fue recaudado por 
aduanas durante mil novecientos 
setenta y cinco, lo que supone 
un incremento del 2.3 por 
ciento frente a lo recaudado el 
año precedente y que se elevó a 
ciento cuatro mil cuatrocientos 
dos millones de pesetas.

Bajo el concepto 
presupuestario renta de 
aduanas, se -alcanzaron los 
ciento mil cuarenta y un 
millones de pesetas, frente a los 
noventa y siete mil doscientos 
treinta y tres millones en mil 
novecientos setenta y cuatro, 
con aumento del dos coma 
ochenta y nueve por ciento, 
desglosándose en cuarenta y seis 
mil ciento treinta y un millones 
por arancel de importación y 
cincuenta y tres mil quinientos 
sesenta millones por impuesto 
de compensación de grávamenos 
interiores.

Por otros impuestos, 
derechos, tasas y arbitrios se 
recaudaron seis mil quinientos 
ochenta y un millones.

Por lo que respecta a los 
impuestos indirectos que han 
devuelto las aduanas, por el 
concepto de desgravación fiscal 
a la exportación, ascendió a 
sesenta y un mil cuatrocientos 
cincuenta y seis millones 
superando en el diecisiete coma
cuarenta tres a las
devoluciones del último año.

SUBIRAELPAN
EL PRECIO DEL TRIGO VA A 
EXPERIMENTAR UN AUMENTO DE
UN 25 0 30 POR CIENTO

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

Banco Zaragozano....................
Banco Exterior.......................... .'
Banco Central ............................ 
Banco Español de Crédito....... 
Banco Hispano Americano ...
Banco de Santander..............  
Banco Popular Español..........
Banco de Bilbao........... ............
Banco de Vizcaya.....................  
Banco Occidental................
Banco Atlántico........................
Banco Industrial de Cataluña . 
Banco Ibérico....-........................
Banco Urquijo ......................  
Banco Industrial del Sur ...

ELECTRICAS
MADRID

MADRID, 3 (Logos).- 
Junta Superior de Precios

La 
ha

interministerial. con

825
550
873
594
527 
851
665 
863
690 
428
500 
398 
635
613 
740

836 
557
887 
599 
532 
870 
680
880 
710 
428 
508 
400 
640 
608 
740

solicitado de la Agrupación 
Nacional de Panadería un 
amplio informe sobre el 
escandallo que presenta la 
fabricación y venta de pan, con 
el fin de conocer la posible 
repercusión que en su precio 
pueda tener el aumento de los 
salarios y el preció del trigo que, 
hasta ahora, desde el pasado mes 
de septiembre hasta el mes de 
marzo, subvenciona el Estado 
con tres mil cuatrocientos 
cincuenta millones de pesetas, 
según ha sabido la agencia Logos 
en fuentes bien informadas^__

Es motivo de especial 
preocupación la forma en que se 
pueda hacer repercutir en el 
precio final del pan el aumento 
del precio del trigo, ya que, a la 
vista de los precios propuestos 
por el FORPPA para la próxima 
campaña, todo hace pensar 
—según las citadas fuentes—, que 
el precio del trigo experimente 
un aumento del veinticinco al 
treinta por ciento en su 
repercusión sobre el precio final 
del pan.

A este aumento hay que' 
añadir la repercusión de los 
aumentos salariales y los 
derivados por el sobreprecio 
derivado de la energia.

Según hemos podido saber de 
la citada fuente, parece ser que 
el precio del pan tendrá 
inicíalmente una subida en el 
plazo de un mes para absorber el 
aumento de los salarios, 
constituyéndose una comisión

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 3 de febrero de 1976

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 
1
1 
1
1

Dólar USA............
Dólar Canadiense .
Franco Francés...
Libra Esterlina . ..
Franco Suizo . -

100 Francos Belgas (com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas............
1 
1
1 
I 
1

Florín Holandés 
Corona Sueca .. 
Corona Danesa . 
Corona Noruega 
Marco Finlandés

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . .

50,745 
59,816
13,381

121,079 
23,064

152,890
23.208

Sin cotización
22,447
13,684
9,721

10,800
15,565 

3^6.030
Sin cotización 

19,704 I
148,361

59,915 
60,046 
13,434 

121,663 
23,175 

153,718 
28319 

Sin Cotización
22,554 
13,754
9,765 

10,851
15,650 

328,751 
Sin cotización 

I 19,792 
149.525

representantes de comercio, 
industria y la Organización 
Sindical, con el fin de estudiar a 
fondo la necesaria 
reestructuración del sector, 
especialmente en su vertiente 
comercial y evitar en lo posible 
un aumento desmesurado de 
este artículo de primera 
necesidad.

En medios industriales se 
recuerda que la anterior subida 
del precio del pan lo fue en mil 
novecientos setenta y cuatro, 
como consecuencia de las 
obligaciones derivadas del 
convenio colectivo, 
autorizándose por la Junta 
Superior de Precios un aumento 
de dos pesetas por kilo.

SOLDADURA
MODERNA

FELIX

p MARFEL

LA GASCA, 17 
TELEFONOS 
220150-229423 
ZA RAOOZA

ENSEÑANZAS
SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, 
repasos EGB, especialmente 
matemáticas. Telf. 250270.

l OTüCliAI IA -CIM';
Fotografía - Cine - 

Cámaras Fotográficas * 
Ampliadoras, materiales 
blanco negro, color, 
accesorios Nuevo - Ocasión 
compra cámaras viejas (no 
importa estado), empalme, 
reparación películas 
aficionado Calatayud,3.

TRADUCCIONES
Inglés, francés, 
italiano. Teléfono 
216499, tardes.

Comienza la semana con una I 
sesión de mayor volumen de I 
negocio y tendencia alcista, I 
donde los bancos han tenido I 
intensas subidas que mejoran su I 
índice en 1,86 puntos, 
destacando las ganancias de 20 I 
enteros en Bancaya, 19 en I 
Santander, 17 en Bancobao, 15 1 
en Popular y 13- en Central, I 
estos dos últimos cobrando I 
además hoy el dividendo. J

Mejoras aunque menores en los 
bancos industriales que son de 
15 enteros en Fomento y 5 en 
Urquijo. Predominio de alzas en 
el sector eléctrico y ganancia de 
1,45 en'su indice gracias a los 
avances de Iberduero -t-4 y 3,5 
en Sevillana. Construcción es 
otro sector que recupera la 
paridad con mejoras de 10 en 1 
Vacesa, 6 en Dragados y 2 en 
Urbis, perdiendo Urbanizadora 
Metro 10, En el sector de 
inversión las mejoras mas fuertes 
aon de 14 en - Fimansa, 12 ea 
Popularinsa y 5 en General.

Irregularidad para monopolios, 
pues si bien hay ganancias de 11 
en Tabacalera y 8 en Campsa, 
Telefónica pierde 4,5. Alzas en 
Papeleras y Químicas y dentro 
de fflderúrgicas mejoras de 30 en 
Olarra y de 8,5 en Tubacex. El 
cierre tiene un aire nervioso y se 
ve alguna venta consolidando 
beneficios. Indice de la bolsa de 
Madrid: 96,24 (+0,94)

Hidro.Española.....
Sevillana..................

- Cantábrico...............
Eléctrica Viesgo..... 
Hidro Cataluña.......  
Iberduero.................. 
E. Reunidas.............  
Unión E. Madrileña 
FenoSa......................  
Fecsa 5.000......... .
Fecsa 1.000..............

MINERAS

Ponf errada..... 
Duro Felquera

BlderomotalArgicaa

Altos Hornos.
Auxiliar F.C...

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro...... 
Aguilas.....

QUIMICAS

BILBAO

Buena iniciación del mes, I 
operándose con intensidad, I 
aunque se nota el mercado algo I 
tenso y con muchos rumores y I 
comentarios en torno a las I 
posibles reformas fiscales. Se ha I 
operado bien en las eléctricas y I 
aunque Hidrola perdía medio I 
entero en las acciones y ganaba I 
0,50 en los derechos, ha I 
absorbido prácticamente el I 
tiempo de su grupo, quedaba per- 1 
dida. Iberduero mejoraba 3,5y se I 
veía dinero al cierre para casi I 
todos los valores del sector. I 
Balance repartido en I 
siderúrgicas con ganancias de 17 I 
en Olarra, 14 en Tubacex y 12 
en aceros pero perdiendo 
Hornos 6 y 3 Babcok. En 
bancos las ganancias son de 20 
enteros en Banesto, , 
Guipuzcoano y Vizcaya e 
importes menores en el resto 
salvo Fomento —20 y 
Occidental —10. Discretas las 
químicas y en monopolios la 
baja de 3 enteros y cierre en 
fiapel para Telefónica Indice de 
a Dolsa de Bilbao 96,09 (+0,87)

BARCELONA
Muchas renovaciones y 

escasas operaciones nuevas al 
comienzo del mes. El ambiente 
mqora con respecto al último 
día, aun(|uc los sectores se 
muestran dispersos mejorando 
en mayor urano los de (]uímicas, 
üapderas y bancos comerciales.

En construcción destaca un alza 
«le 18 enteros para Dragados, y 
«tn si«b‘rurgieas lubacex -1-11.

Bien las pap«‘leras con avances 
de 1.5 en Reunidas, 9 en Torras 
y 7 en Sarrio. El cierre termina 
|)i)'n dispiK^slo, «le tnoimmto, sin 
p<»d<‘r «[iiliarse de encima |M>r 
eoinph lo un « mtIo re< «-lo.

129,50 
135,50 , 
136 
134 
109 
176 
110
124,50 
116,75 
117
121,50

170
107

150
94

145
675
147

128,50 
139

- 137

- 107 
180

“ 106 
127 
116,75 

‘117
123

170
108

149
96

680
145

Petróleos........................................... 437,50 ,440
Explosivos.......... .............................. 310,50 314,50
Energías............................................... 141 143

CONSTRUCCION

Dragados-............................................. 825 831
Urbis..................................................... 205 207
Inrnobilianas Metro......................... 235 235
Vallehermoso.................................. 210 210

VARIOS

Telefónica........................................... 192,50 188
Galerías Preciados........................... 404 405
Campsa...... .................... .................... 280 288
Tabacalera......................................... 295 306
Astilleros ............................................ 71
Metro................. ............. ..................... 115 115
Unión Fénix................ .’.............. ..... 693 595

1.501 1.499,80
Seat................ ............. ............. . 155

Cambios de la sesión de hoy

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

45 AGENCIAS URBANAS

Oficina Centra; SAN JORGE, 8

490 OFICINAS EN PROVINCIAS 

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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WASHINGTON, 3 (Crónica de Mary RUSSELL, de “The 
Washington Post-Efe”, especial para ARAGON/exprés.)

El secretario norteamericano de’Defensa, Donald Rumsfeld no ha negado las 
informaciones británicas, según las cuales más de veinte millones de dólares, en su 
mayor parte procedentes de la Agencia Central de Inteligencia, iban a ser invertidos 
en el pago de mercenarios para Angola.

Dos periódicos ingleses han publicado que la recluta de mercenarios británicos 
para combatir al movimiento popular, apoyado por los soviéticos, estaba financiado 
con dinero norteamericano.

“Eso ha sido lo que se 
denominaba antes 
actividades secretas de los 
Estados Unidos, que pueden
haber abarcado el apoyo a 
elementos implicados en el 
conflicto de Angola 
declaró Rumsfeldi en el 

de la televisiónprograma 
*• P ron tP"Frente al país", pero 
presionado para que dijese si 
esos veinte millones de 
dólares estaban siendo 
q.moleados para el 
entrenamiento de 
mercenarios británicos con 
destino a Angola, Rumsfeld 
respondió que no podía 
descender a detalles.

Él semanario londinense

“Sunday Telegraph”, 
citando fuentes 
diplomáticas de Zaire, decía 
3ue doscientos mil dólares, 

e fondos norteamericanos 
habían sido entregados a la 
facción pro-occidental 
"frente para la liberación de 
Angola" ÍFNLA) y ese 
dinero fué luego a Londres 
para reclutar mercenarios. 
El periódico añade que, por 
lo menos 300 ingleses se han 
unido ya ai “FNLA”’

Añade que la “CIA” 
había invertido 49,2 
rtlillones de dólares en 
armas, en otros materiales y 
en efectivo para el “FNLA^* 
y “UNITA” y que otra

cantidad estaba ya 
camino.

en

La administración Ford 
ha admitido haber gastado 
unos millones de dólares en 
Angola. Recientemente el 
Congreso anuló un intento 
de enviar 28 millones de 
dólares más procedentes de 
los fondos de asignaciones 
para la defensa.

Otro periódico británico, 
“The observer"' recogía 
Fialabras de un portavoz de 
a organización denominada 

“Servicios de seguridad" en 
las que se aseguraba que la 
recluta de mercenarios 
ingleses estaba siendo

financiada con dinero 
norteamericano. La “SAS” 
que es la que lleva a cabo el 
reclutamiento, recibió 
564.000 dólares en las 
últimas tres semanas para 
esos fines.

Según el “Obseníer” 
recogiendo las declaraciones 
de ese p orta voz, un 
funcionario de la embajada 
norteamericana en Londres 
actuaba como oficial de 
enlace. En la embajada de 
Estados Unidos en la capital 
británica se ha negado tal 
especie.

Manifestó Rumsfeld que 
la Unión Soviética y Cuba 
habían invertido 3.000 
millones de dólares en 
Africa, con el fin de obtener 
bases, puertos, instalaciones 
de toda clase y aobiemo 
favorables a ellos; ^‘nuestro 
interés debe ser conseguir 
que aquellos Gobiernos no 
prefieran a nosotros mejor 
que a tos soviets", subrayo' 
Rumsfeld defendiendo asi la 
actuación norteamericana
en Angola.

Agregó el secretario que 
nuevos recortes» en elel
presupuesto de defense
----- ---------------- mundo

EL GOBIERNO DEBERA INFORMAR 
SOBRE LAS DETENCIONES Y 
ARRESTOS PRACTICADOS

POLEMICA EN EL AÑO DEL - 
BICENTENARIO NORTEAMERICANO

Un descendiente
de Lafayette,

colaboracionista?
WASHINGTON, 3 

(Crónica por Karen de 
YOUNG, de "The 
Washington Post”, en 
exclusiva para 
ARAGON/exprés.))

celebraciones del
bicentenarlo de los Estados 
Unidos de América, como 
nación independiente, han 
reavivado un viejo pleito de la 
Europa de la guerra y la 
post-guerra mundial 1939-1945, 
acerca^ del papel que jugaron 
alguno's destacados franceses en 
relación con el Gobierno 
pro-germano de Vlchy durante 
la ocupación de su patria por los 
nazis en la conflagración 
(1941-1944): en asta Instancia, 
se trata del caso concreto de 
monsieur Réné-Adelbert de 
Chambrun, conde de Chambrun, 
tratamiento del héroe galo de la 
revolución y guen-a de la

(1 774-177t). marqués de 
Lafayette —posteriormente 
comandante de la Guardia 
Nacional durante la primera fase 
de la revolución francesa—.Pues 
bien, este actual descendiente de 
aquel prdeer modelo de 
aristócrata demo-llberal, que 
además es abogado inscrito en el 
colegio correspondiente de 
Nueva York, lo mismo que en el 
da París, ha recibido unas

conferencias en astos actos del 
II siglo de la existencia de 
Norteamórlea come nación... 
Pero se han dascublerto

racionista'*» o de sospechoso de 
ello, en el historial dd actual 
conde de Chambrun, y un grupo 
de norteamericanos ha lanzado

incorporación al bleontenarlo en

Monsieur Rónd-Adelbert de 
Chambrun, conde de Chambrun, 
hilo del tataranieto del marquós 
de Lafayette, pue frisa ahora sus

saianta y nueve aAos, podría 
haber sido el Invitado más 
brillante a estas fiestas dei 
segundo centenario de los 
Estados Unidos. En el círculo de 
sus allegados se ha indicado que 
recibió más de treinta 
Invitaciones para hablar en 
público y para reuniones o 
festejos, incluida una muy 
Importante de la asamblea 
general del estado da Maryland, 
a la que había sido Invitado a 
que pronunciara los discursos de 
apertura de las sesiqnes 
extraordinarias de este año de 
1976,

Mas he aquí que un grupo de 
prominentes ciudadanos 
norteamericanos, muy reducido 
en principio, ha considerado que 
el conde de Chambrun es una 
figura muy inapropiada para 
resaltar en el bicentenarlo. Esos 
norteamericanos de ese grupo 
contrario al actual descendiente 
de Lafayette lo han acusado de 
haber sido desleal para con su 
patria (Francia) y contra su 
aliada (los Estados Unidos de 
América), así como contra todo 
el bando aliado, en virtud de su 
colaboración con el gobierno de 
Vlchy, en su país, durante la 
ocupación nazi-germana durante 
la II guen’a mundIaL

Empero, los diputados del 
estado de Maryland se han 
levantado airados contra el 
grupo de críticos, radicados 
esencialmente en la ciudad de 
Nueva York, y han venido a 
decir, categóricamente, que 
poco Importa lo que su gracia el 
conde de Chambrun hiciera o 
dejase de hacer personalmente 
en una situación anómala hace 
treinta aAos, ante el hecho de la 
importancia real de ser 
descendiente de Lafayette, lo 
que supera y sobresee de por la 
actitud de su descendiente en la 
conflagración.

Retrotrayéndonos a cuarenta 
y un aAos en esta historia, en 
1935, monsieur Róné-Adelbert 
de Chambrun, conde de 
Chambrun, se casaba en París, 
con mademoiselle Dosee 
Laval, hija del político Pierre 
Laval, entonces "premier” y que 
serla también presidente del 
Gobierno durante el efímero

régimen de Vichy. Aquella boda 
constituyó uno de los más 
relevantes sucesos sociales de las 
postrimerías de la "deuxième 
belle époque”. El todo París de 
la alta sociedad y gran parte del 
mundo y de la aristocracia
europea se dieron cita en el 
evento.

la guerra mundial

Chambrun

lento, en 1939, 
la segunda guerra 
Réné. Adelbert de^ 
se incorporó como

oficial de complemento d ejército 
francés, defendiendo a su patria 
con las armas en la línea 
Marginot En junio de 1940, se 
produjo el derrumbe del ejército 
francés; el pseudo-armisticio; el 
régimen de Vichy. Chambrun 
volvió a su hogar en París.
desm ov ilizado. aquí fue
cuando la historia personal del 
descendiente de La Fayette 
comenzó a oscurecerse.

Según fuentes de la 
resistencia, de gaullistas, así

norteamericanos cuando 
acercaba en término de 
conflagración, el conde 
Chambrun, que nunca tuvo

se

de

puesto oficial ni en el rdgimen ni 
en el Gobierno de Vichy, 
empero, jugó papeles de enviado 
e intermediario entre su suegro
con el mariscal 
Mussolini y con 
algunas ocasiones.

Pétain, con 
Hitler en

Al término de le guerra, el 
conde de Chambrun —a quien se 
suponía en "algún lugar de 
Francia**— fue buscado por la 
policía p^or sus posibles

“colaboracionista” de los nazis.
Hoy en día, el actual conde 

de Chambrun no sólo niega y 
rechaza categóricamente el 
haber colaborado con los 
alemanes en la guerra, sino el 
haber sido perseguido por la 
policía después de ella, y, 
además, mantiene que nunca, 
jamás, estuvo involucrado ni 
complicado en las actividades 
políticas de su suegro Pierre

podría caer un 
inestable y un desequilibrio 
entre los Estados Unidos y
la Unión Soviética; si las 
conversaciones “salt” para 
la limitación de armamentos 
terminó Rumsfeld, habrá 
que acudir nuevamente al 
Congreso para solicitar un 
complemento de 112.000 
millones de dólares, que ya 
se esta' necesitando.

LUSAKA (Zambia), 3 (Crónica del 
Washington Post-Efe, de James MACMANUS, 
especial para ARAGON/exprés.)

El Gobierno de Zambia tiene aún que hacer una declaración 
sobre el número de detenciones y arrestos efectuados a, 
consecuencia del estado de urgencia proclamado recientemente 
en el país.

Pero hasta ^hora la policía ha detenido a un ayudante de 
cátedra de Ingles en la Universidad de Zambia y a dos periodistas 
de la misma nacionalidad. Cierto número de otras detenciones 
tienen que ser confirmadas por las autoridades de Zambia.

La operación de seguridad comenzó el pasado jueves, una vez 
que el presidente Kennethe Kaurxda invocó poderes de urgerKia' 
estatutaria en los que calificó de "medicina drástica...* en 
respuesta a la gravedad de la situación.

Kaunda prometió acción Arme contra los disidentes y dijo 
que los enemigos del estado "conocerían lo que significa vivir 
bajo el estado de urgencia".

Hasta ahora la única orden de detención conocida ha sido 
hecha contra Lionel Cliffe, un lector de Ciencias Políticas de 
Cheffield, Inglaterra, que fue detenido en su residerKia junto al 
campus universitario el sábado por la mañana. Su esposa, Doris 
Cliffe, ciudadana estadounidense, recibió la copia de una orden 
de detención renovable, tras la investigación que realizó la 
policía en su domicilio buscarxjo documentos sobre la guerra 
civil angolesa.

Cliffe, de 39 años prestaba sus servicios en la Universidad 
durante 16 meses. Anteriormente estuvo diez años trabajando en 
la Universidad de Dar-es-Salam.

Un funcionario consular inglés visitara a Cliff en la prisión 
central de Lusaka. El caso de los periodistas ingleses, que se 
encuentran en la misma prisión ha presentado grandes 
dificultades.

Stuart Delby, del "Financial Times" y Bruce London del 
Sdaily Telegraph" fueron trasladados a la comisaría central de 
Lusaka a las ocho de la mañana del viernes. Ambos recibieron 
órdenes de presentarse en el centro policial, tras ser sometidos a 
interrogatorio por unos agentes especiales la noche anterior.

EL GOBIERNO DE TRUDEAU 
INTERVIENE Canadá
Epidemia de huelgas
VANCOUVER (Canadá) 3 

(Crónica por Ronald L. Soble, de 
“The Angeles Times”, en exclusiva 
para ARAGON/exprés.)

En Canadá el año de la huelga "equis" se 
ha convertida prácticamente en un 
acontecimiento anual. Sólo el año pasado, 
aparte de la famosa huelga de correos, que 
duró 43 días, ha habido tal can tidad de ellas 
que sería prolijo enumerarlas. Baste como 
dato la información aparecida en la revista 
canadiense "Maclean's "Desde el punto de 
vista estadístico , en los últimos años sólo 
Italia ha perdido más horas de trabajo por 
hombre a causa de las huelgas que Canadá".

Una de estas huelgas, de las más largas y 
amargas en los últimos años, es la de la 
industria de la pulpa y el papel, una de las más 
importantes del país. La huelga ha durado 
más de seis meses y aún continúa en algunas 
provincias del este, aunque, finalmente, 
muestre algunos indicios de resolverse.

En algunos casos, la situación es tan crítica 
que los gobiernos provinciales se han visto 
obligados a forzar a fos huelguistas a volver a 
sus trabajos por medio de legislación.

Este fue el caso del gobierno provincial de 
la Columbia británica, en aqu rl entonces 
socialista, que se vio forzado a aprobar leyes 
obligando a los trabajadores de la industria de 
la pulpa y el papel a volver al trabajo. Esta 
industria proporciona la mitad de los ingresos
económicos de la provincia. Lo 
ocurriendo en la de Ontario.

En esta bella ciudad coste/la 
montañas y bosques los núcleos 
son prácticamente inexistentes,

mismo está

rodeada de 
de pobreza 
sus nativos

van bien vestidos, tienen aspecto de estar bien 
alimentados, y ellos serán los primeros en 
admitir que gozan de un alto nivel de vida.

Este problema, dicen los residentes de 
Vancouver: existe un consenso générai de que 
la inflación, actualmente un 11 por ciento, 
está empezando a corroer su estilo y 
comprometer su nivel de vida.

En resumen, que el alza de los precios ha 
lanzado al trabajador canadiense a una 
"carrera sin alcance" con el apoyo de los 
sindicatos. Esta es la razón de que la

administración de Pierre Elliott Trudeau 
finalmente decidiera implantar una política de 
control de precios y salarios en octubre del 
año pasado.

Según "Statics Canadá", organismo 
gubernamental compilados de datos 
es tad ísticos, los salarios corrientes 
actualmente han sobrepasado los 200 dólares 
semanales (casi 12.000 pesetas!; tan sólo hace 
tres años eran de 147 dólares semanales (unas 
8 750 pesetas)

Esta carrera hacia el aumento de los 
salarios, con el objeto de mantenerlos e la 
altura de la inflación, llaga en un momento en 
que las compañías multinacionales temen que 
el impacto de estos crecientes aumentos 
pudiera debilitar severamente su habilidad de 
competición en el mercado mundial.'

Según cifras del Departamento de Trabajo 
de Canadá, en 1970 hubo 542 huelgas, 
participando en ellas 261.806 trabajadores, 
cón una párdida total de seis millones y medio 
de días de trabajo.

En 1974, las cifras fueron: 1.216 huelgas, 
592.220 huelguistas y 9,2 millones de días de 
trabajo perdidos.

El año 1975, se espera haya sido a^o 
mejor que el 74, aunque las cifras no han sido 
aún compiladas, debido en parte al hecho de 
que hubiera menos convenios colectivos 
pendientes de renovación (la fuerza laboral 
canadiense es de 10 millones de trabajadores, 
de los cuales más de un tercio pertenecen e 
algún sindicato).

Esta epidemia de huelgas es la razón de que 
el gobierno central esté ampezartdo a repensar 
su política de no intervención en los asuntos 
internos de las provincias.

Ya las disputas laborales han forzado a 
Ottawa a crear un nuevo organismo 
burocrático llamado "*el Consejo de 
Relaciones Laborales de Canadá", un cuerpo 
consultivo del gobierno federeL

Este organismo se encarga de compilar 
datos industriales, tales como nivel de sueldos 
y productividad, en un esfuerzo dirigido a 
suavizar el proceso negociador entre la 
empresa y los trabsgadoras. Pero esta consejo, 
que cuenta con 27 miembros pertenecientes al 
mundo laboral, empresarial y gubernamental, 
no cuenta con poderes ejecutivos y,por tanto, 
su impacto en el proceso negociador en sí es 
nulo.

SGCB2021



•i/1 PAG. 12 / 3 2 76 / AE / 3-2-7Í

Belfast Controvertido en la ONU y en los Estados Unidos LC

LAS
DIMinO MOVNIHÁH

Ahora parece pretender un escaño en el Senado

BOMBAS
BELFAST, 3 (Efe).- 

‘Bombas de gasolina fueron 
arrojadas anoche contra tres 
casas de católicos en esta 
ciudad, y también fueron 
colocadas sendas cargas de 
explosivos en dos bares de 
un pueblo de la provincia, 
sin que se produjeran 
victimas en ninguno de los 
casos, aunque si daños 
materiales.

WASHINGTON, 3 
'Resumen de Efe).—

Fuentes de la Casa 
Blanca confirmaron ayer 
que el embajador 
norteamericano ante las 
Naciones Unidas, Daniel

Moynihan, ha presentado su 
dimisión al presidente Ford.

Moynihan fue nombrado 
embajador en las Naciones 
Unidas hace seis meses tras 
ocupar el puesto de 
embajador norteamericano 
en India. Su paso por las 
Naciones Unidas le ha

convertido en una 
controvertida figura 
nacional.

Sus tajantes opiniones 
sobre los problemas 
internacionales levantaron 
criticas en los medios 
políticos de Washington que 
le acusaban de buscar más la.

«A

AGITACION Y 
SECUESTRO 
en ributi

parís, 3 (Efe).-Treinta 
niños fueron tomados como 
rehenes al asaltar hoy un 
grupo de pistoleros un 
autobús escolar en Yibuti, 
informa ‘‘Radio 
Luxemburgo”. .

El autobus se dirigió 
despues a la frontera con 
Somaria, tras atravesar 
cordones policiales en torno 
al puerto del Mar Rojo.

Se desconoce si esta 
acción está relacionada con 
la actual agitación existente 
en el territorio francés de 
Africa de los Afars e Issas, al 
que Francia dijo que 
concedería en breve la 
independencia..

ARAFAT Y EL EMBAJADOR SOVIETICO
BEIRUT.— El presidente de la Organización para la Liberalización de Palestina, Yasær Arafat, iz
quierda, y el Embajador soviético en el Líbano, Alezander Soldatov, durante su reciente reunión. 
CTelefoto Upi-C ifra)

publicidad personal que 
servir los Intar.eses 
diplomáticos de Estados 
Unidos.

A finales del año 
pasado, Moynihan 
calificó al presidente Idl 
AmIn de Uganda de 
“asesino racista" en una 
conferencia que pronunció 
en California.

Meses después Moynihan 
volvió a las primeras páginas 
de los periódicos al calificar 
de “obscena" la votación de. 
las Naciones Unidas que 
definió el sionismo con una 
forma de racismo.

El último "escándalo de 
Moynihan fue su acusación 
de que el Departamento de 
Estado no le estaba 
apoyando en su política de 
‘^hablar fuerte" en las 
Naciones Unidas.

Nacido en marzo de 
1927 Moynihan se ha 
dedicado con igual pasión al 
estudio como a la política.

Tras ocupar diferentes 
puestos en la administración 
durante la administración de 
Johnson y Nixon, 
Moynihan desempeño una 

cátedra en la universidad de 
Harvard, de donde salió para 
desempeñar el cargo de 
embajador en India.

Nueva 
BucRIey.

James LONDf 
hoy de las 
^segurandí 
^rto y de 
España sei 
“The Ci 
Leopoldo

Dice et

FORD^ORPRENDIDO
Con "profúndo pesar y 

desgana" el presidente Ford 
aceptó la dimisión de 
Moynihan.

Según anunció el 
portavoz de le Casa Blanca
la dimisión de Moynihan palabras 
“sorprendió" al presidente español si 
Ford que se habíadel pre 
entrevistado recientemente N a va r r o 
con él y no conocía sus mayores d 
intenciones de abandonar el en el peri

Según
i n f ormadas,

fuentes bien
Moynihan

piensa presentarse a las 
- próximas elecciones para el

senado e intentará conseguir 
el escaño, que ahora ocupa 
el senador reoublicanopor*

puesto. meses y <
El embajador Moynihampor el i 

confirmó anoche que habla Gobernacii 
presentado su dimisión generales 
como representante ante la universal f 
ONU para volver a ser el 1977. 
profesor Moyniham de la “The 1 
universidad de Harvard, y asimismo 
que el presidente Gerald Madrid s 
Ford se la había aceptado“espect 
con elogiosa carta. Te le vis i

Pero Moyniham indicó preseñe 
que aunque su dimisión primera a 
habla sido presentada con acción", e 
carácter irrevocable e último fin 
inmediato el 31 de enero, Se re 
había ofrecido al presidente I n d e p e n 
desempeñar la presidenciaentrevist 
del Consejo de Seguridad, Can tarer 
que corresponde a Estados di rigente 
Unidos durante este mes deasociac 
febrero, y permanecer en el “situada < 
cargo hasta que su sustituto, i z q u ierd 
“el o ella", hubiera sido tolerada", 
nombrado. Indicó que el Dice 
presidente habla va decidido también ! 
quién lo sucederá, y dijoTe levis 
que será una personasecuencia: íldestacad.".

amnistía, 
estos sign 
actitud e 
televisiva 
en España
LOS DEr 
CRISTIS 
APOYO I 
NAL A L

¿DESEA USTED SER UN DIRECTOR
MAS EFICAZ DOMINANDO ESTAS
12 AREAS

BASE?
ESTOS SON ALGUNOS DE LOS TEMAS TRATADOS EN EL

INFORMACION Y CONSULTAS: En el propio Hotel, durante la Sesión Informativa

- LOS CONOCIMIENTOS BASICOS PARA USO Y APLICACION DE 1^ DIRECCION
- LA ACCION COMO ELEMENTO FUNDAMENTAL PARA OBTENER RESULTADOS
- LA CREATIVIDAD Y SU UTILIZACION PRACTICA
- LOS RESULTADOS COMO CENTRO DE UNION EN ESFUERZOS
- LAS ACTITUDES DETERMINANTES DE LAS DECISIONES
- LA PERSEVERANCIA EN LA ACTUACION DIRECTIVA
- LOS BENEFICIOS, ELEMENTO ACTIVADOR DE LOS NEGOCIOS
- LA COMUNICACION COMO BASE DE TODA COMPRENSION tadOS
- LA MORAL COMO ELEMENTO FUNDAMENTAL PARA OBTENER NUEVOS RESULTADOS

EN LA EMPRESA .K.-m- i-m- i a niocrrinM- LA MOTIVACION,EL INSTRUMENTO MAS IMPORTANTE DE LA DIRECCION
- LA VITALIDAD NUESTRA Y LA DE NUESTRO EOUlPO
- LA LEALTAD COMO BASE DE CONTINUIDAD EN LA EMPRESA.

SEMINARIO DE DIRECCION 
(MANAGEMENT) DALE CARNEGIE

Eduardo Criado Aguirre, Director eu España de los Cursos Dale Carnegie, dará una conferencia orientativa 
a la que quedan invitadas todas las personas interesadas en estos principios.

DIA:
LUGAR: 
HORA:

HOY, MARTES, 3 DE FEBRERO
HOTEL CORONA DE ARAGON (Vía Imperial, s/n.) 
8 H. DE LA TARDE.

Tanto si decide usted scf^uir o no este Seminario, le recomendamos que asista a esta Conferencia, ya que gracias a ella 
podrá apreciar mejor las áreas de desarrollo de su labor direeliva y su actuación en las funciones básicos de Cerencia.
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LOS DISIDENTES EN ACCION:

EL ESCANDALO DE LA CIA EN ITALIA

I ŒkS” interviene 
EN ESPAÑA» ï A lî JSTICIA 

"THE TIMES" VjXjL kl O JL J.VJJ.X3L

MKexprès

THE TIMES

¿KISSINGER,COM
PLICADO CON 
LA “CIA” ?

, James LONDRES, 3 (Efe).- La prensa londinense se hace eco 
hoy de las declaraciones del ministro de Comercio español, 
asegurando que España sera una democracia formal en un 
corto y determinado plazo de tiempo. "El Ministro dice que 

«fe Ford 5;spaña será una democracia en 1977” titula el diario liberal 
isión de “The Guardian” recogiendo las manifestaciones de

OIDO

isión de

ncid el 
isa Blanca 
Moynihan 
presidente 
s había 
entórnente 
mocia sus 
andonar el

Leopoldo Calvo Sotelo.
Dice el periódico que las 

palabras del ministro 
^pañol siguen al discurso 
del presidente Arias 
Navarro, prometiendo 
mayores derechos políticos 
en el periodo de diecisiete 
meses y el anuncio hecho

Moynihampor el ministro de la 
que habla Gobernación de elecciones 
dimisión generales por sufragio 

nte ante la universal para principios de

apoyo de los demcxrata 
cristianos belgas, a sus 
correligionarios españoles 
que se habían reunido en 
Madrid para una conferencia 
de unificación de criterios,es 
total, según pone de 
manifiesto noy “La Cité” 

los Sindicatosdiario de 
Cristianos.

r a ser el 1977. 
lam de la “The Times” se refiere

Por otra 
católico

parte, el diario 
“La Libre

Harvard, y asimismo en su crónica de 
ite Gerald Madrid al hecho de los 
a aceptado “espectadores de la 
I. Televisión Española,
am indicó presenciaron por vez 
j dimisión primera a los disidentes en 
mtada con acción”, en una emisión del 
focable e último fin de semana;

de enero, Se refiere al diario 
I presidente i n d e p e n d i e n te a una 
presidencia e ntrevista con Manuel 
Se^ridad,Cantarero del Castillo, 
a Estados di rigente de una de las 

este mes de as o c i ac i ó n políticas, 
mecer en el “situada en el linnite de la 
:u sustituto,Izquierda oficialmente 
Libiera sido tolerada”.
có que el Dice asimismo que 
va decidido también se presentaron en 
eré y dijoTe Ievisi on Española 
a oersonasecuencias de las ultimas 

manifestaciones en
___________; Barcelona pidiendo 

amnistía, y considera todos 
estos signos de cambio de 
actitud en la información 
televisiva como “algo nuevo 
en España”.
LOS DEMOCRATAS 
CRISTIANOS BELGAS, 
apoyo INCONDICIO- 
NAL A LOS ESPAÑOLES

BRUSELAS, (Efe).- El

Belgique” se refiere hoy en 
crónica de su corresponsal 
en Madrid a la creación de la 
comisión de reforma 
constitucional.

ROMA, 3 (Efe).— Los jueces italtanos que siguen una investigación sobre las 
revelaciones de financiamientos de la “CIAnorteamericana a partidos y dirigentes 
politicos italianos, asi como a algún responsable de los servicios secretos, podrían 
solicitar un interrogatorio de Charles Pike, el congresista demócra^ estadounidense 
autor del informe explosivo sobre las actividades del espionaje de los Estados 
Unidos en Europa.

Asi se indica hoy en medios judiciales romanos, donde aunque por el momento 
no se ha abierto un sumario propiamente dicho, se siguen todas las actividades de la 
“CIA ’ en Italia, a través de las numerosas informaciones y las consecuentes 
querellas sobre la responsabilidad del mundo político.

Por el momento, los jueces tratan de verificar su podrían producirse casos de 
ilegalidad penal, en cuyo caso intervendrían inmediatamente, pero, teniendo en 
cuenta que por el momento solo se conocen versiones penó dis tic—aunque el^ 
diario ”La Stampá” de Turin, ha llegado a publicar una parte del “informe Pike’ 
-se podría pedir la colaboración de la justicia estadounidense y, sobre todo, la del 
propio congresista Charles Pike, r j i

Uno de los puntos fundamentales es conocer si efectivamente el ex-jefe del 
“SID” (Servicio de Información de la Defensa o Contraespionaje), Vito Micelt, 
recibió mas de 7^0.000 dólares en el periodo 19 72/73 y si, además, esa cantidad 
hubiese ido a parar a movimientos neofascistas. Por otra parte, vuelve a aparecer en 
los ambientes judiciales el tema de las eventuales desviaciones de la actividad de los 
servicios secretos, ya puesta de relieve en los procesos de algunos terroristas y 
atentados pci/íticos.

WASH INGTON, 3 
(Efe).— El presidenta del 
Comité de Inteligencia de la 
Cámara de Representantes, 
Otis Pike, afirmó ayer que,en 
su opinión, Kissinger aprobó 
y participó en muchas de las 
operaciones clandestinas de 
la CIA.

)S

ativa

•lia 
a.

RUEGO A 
NUESTROS

COMUNI
CANTES

Son numerosas las 
cartas, comunicaríns y 
avisos que diariamente se 
(eciben a nuestra 
Redacción con el ruego 
de su publicación. Unas y 
otros vienen con las 
direcciones más diversas, 
lo que determina 
importantes retrasos en 
su recepción. Por ello 
rogamos a nuestros 
comunicantes que todas 
sus cartas y escritos los 
dirijan a la dirección del 
periódico, apartado 39, 
Zaragoza. Es la única 
manera de que podamos 
intentar complacerles.

A este . propósito, 
recordamos que no 
devolveremos ningún 
original enviado y no 
publicadn, ni podemos 
sostener correspondencia 
sobre los mismos. 
Lamentamos tener que 
hacerlo así, pern el 
elevado número 
frecuentemente recibido 
de originales nos obliga a 
esta decisión.

Egipto propone
uno reunión urgente

F.l rmino de los
EL CAIRO, 3 (Efe).- Egipto ha convocado una reunión urgente en El Cairo entre los 

ministros de Asuntos Exteriores de Argelia y Marruecos como parte de un plan destinado a
poner fin a la.disputa del Sabara, informa hoy "AJ Ahram".

Él periódico^ citando las declaraciones de un alto funcionario egipcio, dice que el proyecto se 
basa en que los dos estados africanos acepten una tregua inmediata y se reúnan en el plazo de 
48 horas a nivel de ministros de Asuntos Exteriores. .

Luego seguiría una conferencia tripartita a la que asistirá el presidente Sadat de Egipto, el
presidente argelino Bumedian, y el rey Hassan II de Marruecos.

EL CONFLICTO 
del SAHARA:PROBABLE 
INTERVENCION DE 
LA LIGA ARABE 

RABAT, 3 (Efe).- 
Marruecos está dispuesto

a plantear su disputa con 
Argelia sobre el Sahara 
occidental ante la Liga 
Arabe según ihlorme'de 
!a "ONU”, dice la 
agencia “Reuter”.

Se añade que

PARCELA en CARRETERA 
de LOGROÑO

Se vende en la carretera de Logroño, Km. 2'700, 
parcela de unos ochocientos metros cuadrados, cerrada, 
con instalación eléctrica y agua propia. También se 
cambiaría por piso.

Dirá irse a FINCAS CASAM lAN. San Miguel, 9. 
Teléfonos: 222768 y 282840

¿n RADIO 
ZARAGOZA 

HOY
20,00 “EDICION HORA 20” Gran informativo de 

la tarde, por Gustavo Adolfo, Lisardo de Felipe, 
Joaquín Gazo, y Paco Ortiz y EFEMERIDES DEL 
BIMILENARIO por Guillermo Fatás.

21,00 “VOCES FAMOSAS” por Manolo Serrano.
23*30 “HORA 25” . ,
1,00 “QUINTO PROGRAMA” Hasta las tres de la 

madrugada

El grupo de los “77" 
se reúne para discutir la

En una entrevista ante las 
cámaras de televisión. Pike 
agregó que la Casa Blanca 
habla bloqueado el informe 
de su comité de inteligencia 
para proteger a algunos 
funcionarios del Gobierno.

ARGENTINA: 
RENUNCIAN DOS 
MINISTROS

Marruecos está dispuesto 
a cooperar con Argelia 
por ejemplo, en la 
construcción de una vía 
férrea que proporcione 
acceso a un puerto del 
Atlántico para las piritas 
de hierro de Tindug, en 
el suroeste de Argelia.

Las declaraciones 
citadas siguen a otro dá 
de intensas actividades 
diplomáticas de los 
enviados de ciertos países 
árabes, encaminada a 
poner fin a un 
enfrentamiento peligroso 
entre los dos vecinos del 
norte de Africa.

postura que ha de 
adoptar en la sesión 
plenaria de la UNCTAD 
que se celebrará en 
Nairobi en mayo, donde 
estará representado 
19 naciones.
“NO HAY PUENTE AEREO 
MOSCU - ARGEL”

ARGEL, 3 (Efe).- Argelia ha 
desmentido la información de 
que la Unión soviética tenía 
establecido un puente aéreo con 
Argelia para el transporte de 
armas.

La agencia argelina “APS 
dijo anoche que los aviones de 
transporte soviéticos que 
tomaban tierra en Argelia 
efectuaban aterrizajes técnicos 
de paso hacia otros países.

La agencia ataca a los 
periodistas occidentales a los 
que acusa de “haberse inventado 
b formación de un puente aéreo 
soviético a ;ArgeHa^ para la 
introducción en el país Je toda 
clase de armamento”.

BUENOS AIRES, 3 
(Efe).— Los dos periodicos 
vespertinos de Buenos Aires 
"La Razón" y "Crónica" 
han publicado las insistentes 
versiones de renuncias de los 
ministros de Economía, 
Antonio Cafe ir o, y de 
Trab^o, Carlos Ruckauf.

KISSINGER, A^ 
IBEROAMERICA

WASHINGTON, 3 
(Efe).— El secretario de 
Estado Norteamericano 
Henry Kissinger iniciará una 
risita de una semana a 
Iberoamérica el próximo 16 
de febrero.

Según informaron ayer 
fuentes oficiales Kissinger 
visitará Venezuela, Perú, 
Brasil y Costa Rica en su gira 
por el sur del contirtente 
americano.

Argentina se encontraba 
con un principio entre los 
países que pensaba visitar el 
Secretario de Estado 
norteamericano. Pero, 
según fuentes diplomática^ la 
situación poiftica del país ha 
desaconsejado la visita.

boumedian, 
EN MANILA

MANILA, S 
El presidente 
Huari Bum

(Efe).- 
argelino 
edian,

manifestó en una reunión 
de ministros del Tercer 
Mundo, celebrada en 
Manila, que un nuevo 
orden económico era la 
respuesta a la actual crisis 
económica del mundo.

En un mensaje 
dirigido a una reunión 
del grupo de los “77” en 
el marco de la 
conferencia de la ONU 
sobre Comercio y 
Desarrollo (UNCTAD), el 
presidente Bumedian 
dijo que el Tercer Mundo 
debería hacerse más 
fuerte a fin de cambiar 
las relaciones económicas 
internacionales.

Esas relaciones 
deberían basarse en la 
justicia y equidad con las 
naciones industrializadas.

EGIPTO PIDE 
aviones a 
ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 3 (Efe).- El 
departamento de Estado 
confirmó ayer que Egipto ha 
solicitado a Estados Unidos 
aviones de transporte militar 
pero agregó que hasta el 
momento no se había adoptado 
una decisión al respecto.

Fuentes no oficiales 
revelaron que Egipto intenta 
comprar en Elstados Unidos 
varias unidades de giganteo 
avión de transporte militar 
C-130.

CONTACTOS JORDANO- 
SAUDITAS__________ ____

AMMAN, 3 (Efe).- El 
primer ministro jordano Zaid 
Rifai se entrevistó ayer en Riad 
con el rey Jaled de Arabia 
Saudita, después de haberse 
reunido el pasado domir^o en 
Damasco con el presidente 
Assed, según se ha sabido de 
fuentes bien informadas.

.“segun estas mismas fuentes, 
las entrevistas han tratado sobre 
la .siluaeión en «‘I Libano asi 
como sobre las concentraciones 
de tropas israelíes sobre las 
fronteras libanesas, sirias y 
jordanas.

DUREZA EN
NIGERIA

LAGOS, 3 (Efe).- El jefe de 
Estado de Nigeria, general 
Murtela Mohammed, ha 
anunciado hoy la creación de 
siete nuevos estados y el 
nuevo emplazamiento de la 
capital federal en el centro 
delpafs.

El general Murtela dijo 
que su Gobierno no toleraría 
amenazas contra la ley y el 
orden y disturbios contra 
esas decisiones.

CHINA REFUERZA 
SUS FRONTERAS

HONG KONG, 3 (Efe).- 
China ha reforzado sus 
defensas en una de las 
regiones fronterizas más 
sensibles, adyacentes a le 
Unión Soviétice, informa 
hoy Redio Pekín.

Le emisora informó en un 
comunicado sintonizado en 
Hong Kong que en el 
periodo de cinco años de 
1971 a 1975, el número de 
milicianos en la región de 
Sinkiang Uighur se había 
incrementado en un 60 por 
ciento.
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Esta tarde, 
en Sindicatos Asambleo de los MU III

jóvenes trabajadores
ArAC nilA Ha

Los Camioneros

• HARAN PUBLICA LA PLATAFORMA RE IV IND I CAT IVA 
ACORDADA EN MADRID

a los jóvenes trabajadores que desean 
pasar a fijos a los 16 d fas.

ZARAGOZA, 3 (ARAGON/exprés).-Hoy, a las 7,3Q de la tarde, se celebrará 
en el salón de actos de Sindicatos una asamblea de trabajadores jóvenes y 
aprendices, a fin de dar a conocer los resultados del primer Encuentro Nacional 
de la Juventud Trabajadora, celebrado en Madrid el pasado domingo y al que 
asistieron jovenes trabajadores de diez regiones, entre ellas Aragón. La primera 
asamblea que se celebró a nivel local tuvo lugar el pasado 13 de enero, también 
en Sindicatos, y en ella se confeccionó una amplia plataforma de reivindicaciones 
comunes a los jóvenes trabajadores, aprendices y alumnos de Formación 
Profesional, al tiempo que se elegía una comisión para negociar con las UTT de
cada rama sindical.

Ahora, este trabajo de unificación 
de las reivindicaciones de los jóvenes 
trabajadores —con problemas 
específicos en razón de la edad— está 
adquiriendo alcance nacional y el 
encuentro de Madrid dio como 
resultado un amplio manifiesto que 
recoge las aspiraciones comunes. Este 
manifiesto será entregado en fecha 
próxima al Ministro de Relaciones 
Sindicales, señor Martín Villa y en su 
confección, por parte de Zaragoza, han 
participado varios miembros de la 
comisión juvenil de las UTT integrada 
por los jóvenes Maria Isabel Miguel, 
Ana Rosa Murillo, Manuel García 
Leonor, Javier Ballesteros, Jesús 
Lorente, Alvaro Gallego, Carlos Irache, 
José María San José, José Cerezo, 
Jesús Cavero y Luis Murua, todos ellos 
elegidos en las recientes asambleas 
celebradas en Zaragoza.

En cuanto al problema específico 
del Servicio Militar, los jóvenes 
trabajadores creen necesaria la 
derogación del decreto que dispone la 
imposibilidad de hacerlo en la premia 
región militar, así como la necesidad 
de que la empresa pague un 50 por 
ciento del salario durante el mismo. El 
problema de la eventualidad preocupa

Por ia especial discriminación 
sufrida por las jóvenes trabajadoras, se 
exige igualdad de salario a igualdad de 
trabajo sin distinción de sexo así como 
idénticas oportunidades ante la 
Formación Profesional. Para t(xlos, 
chico' V chicas, se Dide el 
reconocimiento oe la mayoría de edad 
a los 18 años.

Un punto en el que hacen especial 
hincapié, en razón de las trabajas que 
les están imponiendo en muchos casos 
a nivel sindical, es el derecho a 
participar a todos los niveles sindicales 
de forma específica, por medio de 
vocalías, juntas juveniles, etc., en 
todos, los estamentos sindicales, 
jurados, uniones y consejos. Y, en esta 
línea, reivindican también la necesidad 
de llegar a un sindicato 
clase, único, independiente de la 
patronal, del Estado y de cualquier 
partido político, democrático y 
representativo. Finalmente, el 
documento señala la necesidad de una 
amplia amnistía y el reconocimiento 
jurmico de las más amplias libertades 
democráticas.

Escrito de
El rrianifiesto suscrito en Madrid el 

pasado domingo comienza señalando 
el déficit de puestos escolares que 
obliga en muchos casos al trabajo de 
los menores. Analiza también el actual 
sistema del contrato de aprendizaje 
que no se cumple al brillar por su 
ausencia —en la mayoría de los casos- 
la enseñanza, por la acentuación 
progresiva del trabajo y la 
insignificancia de los salarios. Se_ exige 
un nuevo contrato de aprendizaje que 
incluiría 4 horas de estudio'^y 4 de 
trabajo, personalidad jurídica ante la 
autoridad laboral sin necesidad de

trabajadores 
de la construcción

permiso paterno, prohibición del 
trabajo nocturno, horas extras 
trabajo peligroso y dotación de 
salario mínimo capaz de atender
necesidades del aprendiz.

y 
un 
las

Como problemas generales que 
inciden de manera especial sobre los 
jóvenes trabajadores señalan el paro 
que alcanza sus máximas tasas en la 
juventud y la falta de puestos, mala 
planificación y no reconocimiento de 
los títulos en la Formación 
Profesional.

ZARAGOZA, 3 (ARAGON/exprésj.— 
Recibimos el siguiente escrito, dirigido a la 
UTT de la Construcción por casi 60 
trabajadores de la construcción.

El martes dfa 27 unos 50 trabajadores de 
la construcción de distintas empresas y en 
presencia del presidente y vicepresidente de 
esa UTT, así como del presidente del 
Sindicato, celebramos una asamblea en la 
que se abordaron diversas cuestiones, como 
son:

—Nuestra más enérgica protesta y repulsa 
ante la negativa dei Sindicato a abrir la 
puerta a 200 compañeros que de esta 
manera quedaban en la calle (idéntica 
situación se habfa producido el miércoles 24 
pero esa vez con 400 compañeros).

. * . —r ■ + • -
El martes 27 el Sr. Baringo, Presidente^de 

la UTT, nos prometió un local para la 
celebración de la asamblea el martes día 3 
de febrero.

Nosotros trabajadores de Edificaciones 
Urbanas Armando Sisques S.A negamos la 
representatividad de los Sres. Baringo y 
Pardos, ya que no comparecieron los dfas 
que de antemano se acordó; no sacaron en 
los periódicos, como habfan prometido, las 
decisiones tomadas; tampoco convocaron 
por la prensa una asamblea de nuestro 
sector.

Por todo ello exigimos de nuevo que la 
UTT convoque públicamente una asamblea 
sin trabas ni cortapisas en la que se discutan 
nuestras reivindicaciones (5.500 pesetas, 
semanales, 40 horas, jubilación a los 60 
años, 30 dfas de vacaciones, comités de

—La presencia de la Policía Armada que seguridad e higiene, amnistía y Sindicato 
en ambas ocasiones disolvió los griffos de Obrero).
obreros. Noy que tanto se habla de Democracia,

—La discusión en una asamblea amplia de queremos poder expresar libremente
trabajadores de la construcción de la nuestros deseos, 
plataforma reivindicativa que hemos 
respaldado con cientos de firmas.

Esta Zaragoza ya no se sabe la de cosas que 
es. Desde que se empezaron a editar folletos 

turísticos, por cuenta del Ministerio, la conocemos 
como la Ciudad de las cuatro culturas; aunque la 
verdad, el slogam no ha servido ni para que vengan, 
turistas ni para que nos hagan Institutos y Escuelas 
donde continuar la tradición cultural Es que una 5 
cosa es el Ministerio de Información y Tu rimo y j 
otra el de Educación y Ciencia. Y el de Hacienda, > 
pues también es otro diferente. Se nota.

También a Zaragoza nos la han hecho conocer j 
como Ciudad “muy” de muchas cosas: heroica,) 
leal, benéfica, noble y títulos de esos. Y ahora, 
para inflar más el asunto, ya es la Ciudad del 
Bimilenario y dentro de poco será la Ciudad del 
Transporte. No está mal. Lo peor será que algún 
dia lleguen a conocerla como “la Ciudad que 
exploto’. Para que no llegue a serlo, habrá que 
decir como el salmo de los taurinos: Que Dios 
reparta suerte”. Y, además, que guíe la j mano de 
los pilotos americanos. Lógico. Hay cosas que se 
caen por la Base.

Pues bueno; en eso de la Ciudad del Transporte, 
parece que la cosa está hedía. Vamos a tener la 
mayor concentración camionera del pais. Y es (pe, 
según han calculado los señores de la estadística, 
por esta Ciudad nuestra pasa el 65 por ciento del 
rodaje de camiones españoles. Nada; que si 
fuéramos a personalizar Zaragoza, diríamos <pie 
era una señora —a ^sar de sus dos mil años— que 
está como un camion. 0 como miles de camiones, 
si es que se puede piropear de esta forma.

Cuando se haya terminado la Ciudad del 
Transporte, habrá emoción en las gentes, pienso. 
Porípie habrá (pie votar para concejales y luego 
estos ediles de las mil ruedas tendrán (fie sacarse a 
su alcalde de veinte toneladas. Digo.

Y lo (pie son las cosas. Venga a preocupamos de 
buscar alojamiento a camiones y olvidamos lomá 
importautCfl 1® otra Ci^sd, la de las personas de 

ii carne y hueso. Esta Cnulad macliacada diarlamente, 
Soi ios mastodontes, de. la ç^rfetera..Jso8 .cientot 

e camiones pesados (pie forman impresionóte! 
por el centro de la ciudad, geringando d tráfico, 
apestando de gasoil nuestras calles y dejando d 
débil y cavernícola pavimento hecho polvo.

Aquí ponemos las cabras antes (pie el corral 
Esto no es nuevo, ya se sabe. Hacemos la Ciudad 
del Transporte y no somos capaces de hacer lo máí 
necesario. Realizar d ya viejo proyecto de desviar 
esa multitud de toneladas circulantes para que nc 
pisoteen la desvalida capital.

Cuando casi todas las ciudades españolas yi 
tienen esa ruta de la periferia, aquí continuamos 
permitiendo que se paseen por delante dd gorro d< 
los guardias de circulación los pesados, molestos y 
avasalladores camiones. ¿Qué será cuando, dentro 
de p(KO, tengan su Ciudad particular?

Lo (pie diga Que le vamos a colgar al escudo ui 
título más. TI de “muy camionera Ciudad d 
Zaragoza”. Algo así como una pena, vamos.

ZARAGOZA EN 
TELEGRAMA
DIEZ PESETAS POR KILO de 

maíz, grado de humedad, es el precio 
medio al que el Sindicato Nacional de 
Cereales está dispuesto a pagar el 
conflictivo producto de este año a los 
agricultores zaragozanos, según se hizo 
público ayer tarde. La decisión ha sido 
adoptada en nombre de la agrupación 
nacional de fabricantes de pienso. 
Asimismo, y respecto a la situación de 
la llamada “guerra del maíz", se sabe 
que agricultores de Mequinenza y de 
otras localidades de la provincia de 
Teruel han expresado su solidaridad 
para con los tractoristas concentrados 
ahora, en mayor número, en Epila y 
Belch ite.

LOS TRABAJADORES de los 
Î andes almacenes de la provincia de 

aragoza celebraron ayer una reunión, 
a nivel de grupo sindical, y en ella 
pusieron de manifiesto su malestar por 
la actual situación laboral del sector. 
Por este motivo ios trabajadores han 
.solicitado la revisión del actual 
convenio colectivo sindical.

EL COLEGIO DE ARQUITECTOS 
oe Aragon y Kima ha hecho público un 
Informe en*el que argumenta las 
razones de su oposición al actual 
proyecto de remodelar la Plaza de José 
Antonio de la capital aragonesa, 
elaborado por el Ayuntamiento.

(Siguen 56 firmas).

‘ • 15*iO de Sagasia (Mola )

PANORAMICA DEL 
PASEO DE SAGASTA

VOL VEMOS a traer a colación uha visti 
la Zaragoza del comienzo de siglo, ya 
sus tranvías electricos, síntoma del progreso 

Paseo de Sagasta era sin duda alguna uno de 
más bellos con que -vontó la ciudad en 
momento en que se produjo su expansión 
allá de la Puerta de Santa Engracia, lir 
tradicional del perímetro ciudadano de 
Zaragoza de los Sitios. La Zaragoza de t 
vista, ya tiene una nueva fisonomía, y ei 
imagen de este señorial paseo al modo de 
boulevares de todas las ciudades europt 
contemporáneas se cifra la presencia de 
burguesía alta que se traslada a vivir en zc 
residenciales ciudadanas en magníficos hot 
particulares; que tanto carácter dieron a « 
arteria zaragozana hasta que el capibio 
mentalidad y la terrible especulación del st 
han logrado destrozar una fisonomía armonio 
para dejar paso a una construccii 
grandilocuente y desproporcionada que con 
absoluto desprecio de la belleza estética, 
preferido sacrificar lo que de bucólicos ten 
estos paseos para convertirlos en eno^ 
tubos, limitados por altos edificios totalmer 
desproporcionados con la anchura de la calle

El hoy Paxo del General Mola no es ni 
sombra de lo que antaño ^era el airos 
orgulloso Paseo de don Práxedes Saga 
Finalmente y en la actualidad la invai 
rodada de los andenes centrales ha sido 
puritilla a una arteria que ya agonizaba.
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POR LA I
Por JOSE LUIS ERCILLA|

LA LETRA NO ENTRA

CON SANGRE

ES muy frecuente, en la call^, 
contemplar la escena de una 
madre pegando a su hijo en la 

cabeza o en la nuca. Y lo triste es que 
a veces el golpe lo merecen ellas, pues 

-si el niño ha cruzado la calzada con 
riesgos de ser atropellado por un 
vehículo, el descuido es de su madre 
por no llevarlo agarrado de la mano. 
Que ésta también es otra cuestión para 
med itar.

Siempre se ha hablado mucho sobre 
la conveniencia o el perjuicio de pegar 
a ios hijos. Desde aquel dicho de aue 
“la letra con sangre entra”,que llevaban 
a la práctica nuestros viejos maestros, 
hasta las más modernas teorías de que 
es mejor un castigo razonable que cien 
bofetadas. Temas debatidos por 
sicólogos, profesores y padres. Temas 
que siempre están de actualidad 
porque se trata nada más y nada 
menos que de la formación y 
educación de nuestros hijos.

Pero puestos a admitir que la madre 
tenga que “zurrar” a sus niños, porque 
en cierto modo le sirve incluso de 
válvula de escape en un momento de 
nerviosismo cabe preguntarse ¿no es 
mejor darles un azote en el culo que 
no en la cabeza o en otras partes del 
cuerpo? Porque siempre se ha dicho 
también que en la parte donde ia 
espalda pierde su casto nombre, los 
palos aunque hagan daño no lesionan. 
En cambio ia cabeza -según 
comentaba un amigo recientemente— 
es como una central teléfonica llena de 
hilos, para desde el cerebro transmitii 
todos los “mensajes” a todas las partes 
del cueipo.

En fin que ef pegar o no pegar a ios 
niños es una cüestión discutida y 
discutible. (Jnos afirman que es 
conveniente hacerlo de vez en cuando, 
mientras otros dicen que siempre es 
preferHHe el castigo, sin pales.

PERSUASION, SI:
CASTIGO, NO

Sin embargo, hoy, hemos querido 
recoger, ia voz autorizada de un 
prestigioso pediatra. El doctor Mallou 
nos ha dado así su opinión:

—Hay una frase que no se suele 
llevar 9 la práctica que es la que dice 
que “a los niños hay que amenazarlos 
con una mano y acariciarlos con las 
dos manos”. Y es que de educación 
debe ser la persuasión y nunca por el 
castigo, ni por el miedo, pero claro es 
mudio más fácil lo segundo que lo 
primero, porque una bofetada es 
expeditiva y la persuasión requiere 
algo de tiempo, además de una cierta 
inteligencia, para conseguir lo que se 
quiere por medio del razonamiento.

—¿Qué opina de esos azotes que las 
madres propinan a sus hijos en la calle 
porqué se han puesto a cruzar la 
calzada, por ejemplo?

—En estos casos se cometen dos 
errores. Primero no coger al niño y 
después pegarle que no es 
precisamente un procedimiento de 
educación ortodoxo. El niño en estos 
casos no medita sobre su peligro y sólo
se acuerda del castigo... Por eso otro 
día que vaya él solo volverá a cruzar 

riesgo y elsin tener 
peligro.

—¿Qué 
cabeza?

en cuenta el

piensa de los golpes en la

¡rosos
golpes en la cabeza son
y perjudican al niño, sobre

todo en los oídos. He tenido niños en 
ia consulta con lesiones internas de 
oído e incluso hemorragias a causa de 
una bofetada.

Da gusto hablar con el doctor 
Mallou sobre los niños y su 
problemática. No nos cansaríamos 
nunca de escucharle, pero, hoy, sólo 
pretendíamos que nos diera su opinión 
sobre el tema concreto de los golpes, 
las bofetadas y los castigos. Antes de 
despedimos, el doctor Mallou nos dijo 
todavía:

—Hay una edad, de los dos a los 
cuatro años, que es la época del 
negativismo que es transitoria en la 
que por lo tanto el niño no va a ser 
como es en esa edad. Es el niño 
“champan” que no se está quieto, que 
lo toca y lo coge todo. Entonces el 
método es distraerlo a través del 
engaño, como hacen los toreros con 
los toros. Es cuando hay que cuidarlos 
más. La edad de la fijaciones 
anormales. Es una edad muy delicada. 
En cuando sufre mayor número de 
accidentes. Por eso hay que vigilarlos

I más, pero no a base del castigo físlrn

PROTECQON para la 
ARTESANIA REGIONAL

ebr©»
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LA ARTESANIA ARAGONESA 
TAMBIEN HA PERDIDO 
FUERZA Y CALIDAD

SUrlEMEUTO ECONORRCO 
» ARRCOIMoyA» MU i* TP*

interrogatorios” a que se 
articulista.

Nos vamos a situar unos

Tengo a la vista el Suplemento núm. 
2, "EBRO 2.000 - fecha 20 de enero en

“Restos de 
Menudil' V

Hace años la artesanía era al
go consustancial con el pue
blo español; pero llegó la in

dustrialización y muchos peque
ños artesanos se metieron en gran
des fábricas a trabajar en serie y 
a ganar más dinero. Por esta cau
sa y por otras poco a poco fueron - 
desapareciendo los artesanos y en 
la actualidad el número es muy 
bajo. Se habla de que la artesanía 

• ha tenido un bajón muy impor
tante en el número de unidades 
hechas, casi un veinte por ciento 
menos. Ello ha sido el motivo de 
que los productos de artesanía 
hayan experimentado una a 1 z a 
considerable. Ante esta situación 
que en un futuro inmediato pu
diera agravarse más y que no se 
tomasen las medidas oportunas 
podría llegar a producir un co
lapso en este sector, el gobierno 
ha arbitrado unas medidas para

que la artesanía ocupe el lugar 
que le corresponde.

A pesar de la gran labor que 
desarrollan algunos organismos 
oficiales en nuestra provincia, la 
artesanía aragonesa ha bajado bas
tantes enteros. Los artesanos ru
rales casi se han extinguido y con 
ello imas maneras de hacer esos 
«souvenirs> que luego llegan a los 
lugares más recónditos. La gente 
joven no qüiere dedicarse a esos 
oficios que producen muy txx:o 
dineroj preheren estudiar o dedi
carse a otra cosa, antes que ir a 
aprender el proceso de la cerámi
ca, etc. La Diputación Provincial 
estimula constantemente a los jó-

venes

II

créditos y
exenciones

fiscales
que lo desean, el que pue

dan estar en la Escuela de Cerá-
mica de Muel o en cualquier otro 
lugar. La potenciación de todos 
esos talleres se-pueden hacer por 
medio de unos préstamos o sub
venciones por medio de los cuales 
les permita actuar en las activida
des mercantiles con una cierta 
fuerza económica para mejorar 
sus instalaciones y la compra de 
maquinaria moderna. Estos crédi
tos se pueden solicitar al Banco 
de Crédito Industrial y con la Con
federación Nacional de Cajas de 
Ahorro. Sin embalo, hay un re
quisito imprescindible para poder 
optar a. estos préstamos, hay . que 
estar inscritos en la Obra Sindical 
de Artesanía.

VENTAJAS FISCALES

La devolución de la cantidad pe
dida se puede devolver en el plazo 
de nueve años, tiempo más que 
suficiente para poder levantar una 
industria de artesanía o ampliar 
la ya existente. Esos préstamos 
gozan de una serie de ventajas 
fiscales muy interesantes. El Es
tado está muy interesado en que 
el número de industrias de este 
tipo aumente y tenga tanta impor
tancia o más que hace irnos años. 
La artesanía es un patrimonio ar
tístico de un pueblo y sería un 
grave error que porque nuestro 
país se industrialice, perdamos to
do aquello que nuestros abuelos 
crearon y que tanto interés ha 
despertado en cualquier rincón
del mundo.

ANDY LOPE

CARTAS! EL PAN NUESTRO DE CADA DIA

e/ que aparece un sabroso artículo de 
mucha miga, (se refiere al PAN) suscrito 
por Daniel Llagüerri a quien felicito 
cordialmente por la importancia y 
oportunidad de su contenido.

Unos guarismos, con su 
realidad nos aclararán los

durante y después de la guerra civil 
Española, y, en los que el precio kilo de 
trigo equivalía al costo kilo de pan, pero 
pan con mayúscula, bueno, sin 
aditamentos, ' blanco, suave, sabroso, 
nutritivo, apetitoso, tan rico el día de su 
coción como a los ocho de su salida del 
"homo de pan cocer”: diríamos con 
propiedad que “pan de belen”, 
esponjoso substancial y elemento 
fundamental de nuestra alimentación.

Sin complicaciones, con rectitud y 
ecuanimidad, regía una perfecta 
regulación defensora por igual de todos 
los intereses caracterizada por la ley de 
la oferta y la demanda, de forma que, el 
kilo de trigo era igual al kilo de pan 
modalidad de comercialización 
establecida sobre todo en los medios 
rurales en donde el productor-Agricultor 
llevaba a su Panadero una cantidad de 
trigo para de él recibir igual cantidad de 
pan.

* ’

Ün e^’ndalo en Zara^ozæ ■i j 

PÀN'NEGRÇj

Económicamente, ¿perdían entonces 
los Harineros a los Panaderos. ? — /En 
manera alguna! — Cada uno de ellos 
obtenía su legítimo beneficio industriaL

Y así, es en efecto:
100 kilos de Trigo rendían y rinden 

76 kilos d^ Harina panificable, y con los 
24 kilos re- antes, convertidos en

percibía como pago total por la 
molturación de aquel trigo, y con ello 
quedaba automáticamente fijado al 

Jfanadero el precio de su Harina, siempre 
igual o inferior al del trigo.

100 kilos de harina al panadero le han 
rendido siempre un mínimo de 130 
kilos de inmejorable pan comestible sin 
apartadicos ni enredos, y los 30 kilos de 
más producidos en los cien de har;na, 
era siempre la justa remuneración 
percibida por el gremio panadero.

Con esta sencilla Regla de equilibrio 
social y dinerario quedaban conjuntados 
en armónica corrección de intereses los 
cuatro pilares fundamentales de ésta 
importante actividad, agricultor, 
harinero, panadero y consumidor.

¿Qué ha sucedido y qué ocurre para 
producirse el actual desequáif^rio 
económico y de calidad?

Hay tema para largo que con clartdaa 
y respeto para todos los intereses precisa 
desmenuzar dejando las cosas como 
corresponden y, salvaguardar los 
sagrados derechos de cada uno por 
ngurosth orden pretatioo elevando en 
^mer lugar el caaa vez más hundido 
nivel de vida del agricultor con los no 
menos justos derechos del vapuleado 
consumidor que tambie'n redundan en le 
salúd Pública, nivelando con eficacia y 
justicia esta parcela tan llena de 
alti-bajos que para bien de todos hay 
que allanar o "arrobar” como decimos 
los del campo.

Ello puede ser objeto de otras 
continuadas exposiciones.

"KASl"’ganaderos) era lo que el Fabricante
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MAS JARDINES PARA LA CIUDAD

Mohamed ven a
vend&i^lfomh^

y

de

la

EXPRES/003

BRÈVES

En estas semanas se están remozando muchos jardines de 
la ciudad. Otros van a nacer por primera vez. Uno de ellos 
está ubicado en la avenida de Coya, cerca del Instituto Coya. 
Los obreros municipales, han puesto una serie de plan tas que 
aguantan bastante las inclemencias del tiempo. Asimismo, se 
ha abierto una zanja para hacer un seto entre ambas calzadas 
de la avenida. Aunque la profundidad de la tierra no es 
mucha, esperemos que estos jardines que se crean, no se 
echen a perder en.poco tiempo. No consiste en crear muchas 
cosas, si luego éstas no se conservan. A ello tenemos que 
cooperar los zaragozanos, no pisándolas y estropéandolas 
como sucede en muchos sitios.

MAÑANA: CONCIERTO EN
LA HLARMONICA_________

Mañana miércoles día 4 de febrero, la Sociedad 
Filarmónica de Zaragoza celebrará la VI sesión de su 
temporada a las 7,15 de la tarde en el Teatro Principal. 
Actuará en ella The Scholars, singular conjunto británico, 
infrecuente en las sesiones de las Sociedades de conciertos 
tanto por su composición como por la música que programa. 
Cinco voces perfectamente equilibradas y balanceadas, 
procedentes del universalmente famoso coro del King's 
Colege de Cambridge, integran The Scholars. Desde su primer 
concierto el éxito ha sido el denominador común de todas sus 
actuaciones y los juicios elogiosos de la crítica se suceden en 
más de doce países.

LOS ALEROS QUE SE CAEN

En nuestra ciudad hay muchas casas que necesitan 
reparaciones en sus fachadas. Los aleros de las mismas estín 
en tan mal estado, a consecuencia del paso del tiempo que en 
cuanto hay un poco viento se caen pequeños trozos a la calle. 
Si hay la suerte de que en esos momentos no pasa ningún 
peatón, no sucede nada, pero en más de una ocasión los 
viandantes son los que sufren las consecuencias. Estos 
accidentes se están produciendo muy a menudo últimamente 
y alguno de ellos ha tenido que ser curado en alguna 
farmacia. El Ayuntamiento obliga a los dueños de los 
edificios que se encuentran en mal estado a rearados para 
que estas cosas no pasen. Sin embargo, hay muchos dueños 
que no hacen caso de estas ordenanzas municipales y en ese 
caso se les puede imponer una fuerte multa. Ojalá estos

El "desmadre" de las revistas semi-eróticas ha sido la causa 
de que aumente en un gran porcentaje la venta de las mismas. 
Incluso se ha dado el caso de que alguna revista que se agotó 
rápidamente en muchos kioskos de la ciudad. Alguna 
publicación cuyo último número ha sido secuestrado aún se 
puede encontrar en algunos puestos, diseminados en los 
barrios de nuestra ciudad. Los compradores de las revistas, 
aunque parezca mentira, son más bien personas casadas y con 
una edad superior a los treinta años; en mertor porcentaje bay 
algunos jóvenes trabajadores o estudiantes. Sobre este tema se 
ha dicho que en el próximo Consejo de Ministros se 
estudiaría una normativa para dejar bien claros la distinción 
entre erotismo y pornografía. Sin embargo hay revistas que 
no sólo publican fotos más o menos atractivas, sino unos 
chistes que rayan en la vulgaridad. Sin embargo, esperemos 
que este "boom" sea pasajero y que el público al final 
comprará las revistas que verdaderamente tienen un 
contenido interesante.

FALTAN GUARDERIAS SOCIALES

Por muchas circunstancias hay madres que tienen que 
trabajar fuera de sus hogares. Como una gran mayoría tienen 
hijos, éstos los dejan en guarderías, porque si no no pueden ir 
a la fábrica o a la oficina. Estas se encuentran a tope, aunque 
se pague cuatro o cinco mil pesetas. Sin embargo el problema 
es que se debieran de hacer más guarderías de las que habría 
que llamar "sociales". Es decir, como un servicio a la ciudad 
y no pensando en hacer negocio, como sucede en su mayor 

‘parte. Las que cumpliesen esta finalidad debieran de tener 
más subvenciones oficiales que las que actualmente tienen y 
que en ellas hubiese personal capacitado y consciente de la 
responsabilidad que tiene. Esta cuestión es muy importante 
para el futuro, porque si no hay unas soluciones rápidas, el 
problema será cada día mayor.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Casamayor (barrio de la Paz), 15.- Sanz.- Teléfono 
273804. 

General Franco, 53.- Mateos.- Teléfono 213669 
General Mola, 13.- Robredo.- Teléfono 224149.
Jesús (Arrabal), 4.- Boloqui.- Teléfono, 292938.
Roger de Flor (urbanización Criado Lorenzo), 4.- 

Bermejo.- Teléfono 342059.
San Miguel, 17.- Montaner.- Teléfono 221003.
Tarragona, 35.- Manso. Teléfono 251653.

SEMINARIO DE EDUCACION Y SOCIEDAD.— 
MaAana a las ocho de la tarde tendrá lugar en la sala 
general del Colegio Mayor “Pignatelll” una conferencia a 
carao de don Jos« Ramón Bada, la cual versari sobre 
“Pensamiento de Ivan Hile”. Esta conferencia ha sido 
organizada^or el departamento de Actividades Culturales 
del Colegio Oficial de Doctores y Licenciados.

NUEVO ACADEMICO DE LA REAL ACADEMIA DE 
MEDICINA.— El próximo dia cinco, a las ocho menos 
cuarto de la tarde, tendrá lugar, en la sede de la Real 
Academia de Medicina, el acto de recepción del nuevo 
académico de la misma, doctor don José Maria Martinez 
Peñuela, que leerá su discurso de ingreso sobre el tema 
• 'Ultraestructura de la leucemia aguda mieloide". 
Ostentará la representación de la corporación don Rafael 
Gómez Lus.

RECITAL DE PIANO EN CALIBO.— Esta tarde hará 
tu presentación como solista en este círculo Emmanuel 
Ferrer, que interpretará al piano un programa con música 
de Beethoven, Haendel y List. Dicho concierto será a las 
siete y media en Coso, 86.

AVISO DE UNICEF.— La Asociación Unicef-Espaha 
notificará que no tiene ninguna persona que repaldada por 
dicha asociación pueda solicitar donativos a destinar a 
Unicef para ios domicilios particulares.

LICENCIADOS EN PARO.- El Colegio Oficial de 
Doctores y Licenciados en Filosofía y Letras y en 
Ciencias de este distrito, que por cualquier circunstancia 
se encuentran en situación de paro acudan a este Colegio 
Oficial, en Mariano Barbasán, 12, para un asunto de su In-
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GHAKIHA

lONAS noses, prisiosidades; salan alicun.
—Ya está aquí el morangano éste. Rosita 

Adelfa. ¿Qué quieres, vamos a ver?
—Jasana tiene mal gienio.
—Es que ya está bien, Mustafá. ¿No tienes otros 

bares de camareras para vender alfombras?

—Costar muy pocos dinieros. Mohamed tienie las 
miejories alfombrias. Sin giniero traído de Tangier en 
bageo pigata y las vendo bagatas por quie venir 
alfombras a España como envoltogio de alijo de grifa 
y los contrabandistas regalarme a mí anfombras paga 
vender a presios tigados. Si quegéis os la insieño.

—Quelas tenemos más vistas ya que el monumento 
de Agustina de Aragón. iVete a vender alfombras a 
otro Club!

—Eges mala con tu amigo el musulmán, Magibel 
—Déjanos tranquilas. No pensamos cómprate. Para 

alfombras tenemos el cuerpo. No hemos vendido ni 
un gúisqui y la noche ya no es joven.

—Miga, yo poner alfombra en la suelo y tú montag 
con Mohamed en iella y violag los dos juntos pog el 
aire.

AE / 3-2-1
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LA NOTj

— ¿Pero qué dices, morángano cochino?
—Violag conmigo es montagnos en una alfombra, 

abrig la puegta y salig violando.
—Ni a mi novio le pegmito una expresión así.
—Pero Maribel, si el moreno dice violar en lugar 

volar. Es que habla en moro.
—Pues que se vaya a volar a la cábila.
—No seas tontorrona. Ha puesto en el suelo 

alfombróse. Vamos todas a bailar sobre ella.
—Pues bien mirado tenéis razón, guapitas.
—Vamos a bailar sobre la alfombra de cavileño.

— ¿Ves, Maguibel? Las otras camarieras son mas 
aliegries. Sie'ntiate con mí en el alfombra mágica paga 
ig al Pagaíso a ver huríes.

— iCómo pincha la alfombra! ¿No le habrás 
puesto higos cumbos, carita de betún?

—No bailies las tres. La Maguibel y mí sentiarios 
los dos en la alfombra a darnos biesos.

—Qué bien se baila en la alfombróse.
—Como que es cosa sabrosa.
-rSobre todo con zapatos. Así no me los tendrá 

que limpiar mañana.
—A io mejor hacíamos negocio comprándosela al 

moreno para venderla luego como retales de felpudo.
— iMi alfombria! ¡Mi alfombria! Mohamed Ben a 

Vender alfombrias ailian.
—Mañana la limpias y a pulirla se ha dicho.
—La no la pcxirié viender poquie alfombria perdier 

moder mágico dispués de haberla ensuciara i Es la 
ruina de Mohamed! Me i ríe a Comisiaría.

Mohamed Sutky, marroquí, de 29 años, se dedica 
al productivo negocio de vender alfombras morunas 
fabricadas en un pueblo famoso de Alicante, con 
alegorías orientales.

Pues bien, el morito entró en un dub de 
camareras, al parecer algo tocado por el alcohol, 
pretendiendo colocar su género entre las guapas 
señoritas. Al parecer el musulmán se puso bastante 
pesado con una de ellas, Maribel, la que le dijo que la 
dejara tranquila, que no iba a comprarle, pues no 
tenía el cuerpo para alfombras. El morito le insistía, 
extendiendo la alfombra sobre el suein del 
establedmiento, invitándola a que 3e sentara con él y 
así saldrían "juntos volando”, sólo que al dedr en su 
jerga "volando", sustituía la o por una fy quedaba , 
aunque graciosa, una enorme barbaridad, que todas 
las camareras tomaron con el siguiente recochineo.

Esta r 
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EL CON

Y así fue cómo todas comenzaron a bailar sobre la 
alfombra,poniexfoTá, al parecer como unos zorros. El 
morito se enfadó mucho. Por la boca echaba petróleo, 
diciendo en su lengua, cosas difíciles de entender. 
Dijo que de esa manera le había quitado a su 
alfombra el poder mágico y que si quería viajar con 
Maribel hada El Cairo, se tendría que ir a una 
Agencia de Viajes.

Todo concluyó cuando, al fin, las señoritas 
lograron sacar a Mohamed-c la calle, con su alfombra. 
Pero éste se fue a la Comisaría donde presentó 
denuncia diciendo el perjuicio que las camareras 1« 
había causado.
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La "guerra 

del maíz" 
va a más

I

IS

La concentración de aSfricu/tores y tractores en ei a/to de La ñomera, entre 
Epi/a y La A/munia, sigue aumentando. Esta mañana se acercaban a ios 1.000 
tractores, procedentes no sólo de la Ribera del Jalón sino también de otras 
comarcas, el campo de Cariñena y La Muela. En total, eran hoy dos kilómetros 
de tractores a ambos lados de la carretera general Madrid-Barcelona, un 
verdadero escaparate de los problemas agrícolas para los miles y miles de 
v^/culos gue transitan la ruta más frecuentada de toda la Península.
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Durante todo el día, los 
•propietarios de estos casi mil tractores 
y otros agricultores también afectados 
por el problema del maíz se mantienen 
en grandes grupos junto a la carretera, 
sin perturbar lo más mínimo el orden 
público y el tráfico. Como venía 
ocurriendo en Alagón y después en 
Zuera, los reunidos celebran cada día 
una asamblea masiva a la que asisten 
todos, al tiempo que ya han elegido 

• comisiones de trabajo, con miembros 
(de cada pueblo para establecer una 
^coordinación perfecta. Hay también 
una comisión para las relaciones con 
los medios informativos, que funciona 
muy satisfactoriamente.

^LA NOTA DE LA C.O.S.A.
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RES/003

Esta mañana, al llegar al alto de la 
Romera la prensa de la mañana ha 
cundido un efectivo descontento en 
relación con una nota de la Cámara 
Oficial Sindical Agraria que recuerda la 
ilegalidad de cualquier asamblea o 
comisión que no esté enmarcada, 
presidida y convocada en el seno del 
sindicalismo agrario oficial, a través de 
Hermandades y Cámara. Nos han 
hablado sobre este tema varios 
agricultores.

— Existe un desacuerdo importante 
con esta nota y se está preparando una 
carta abierta a la opinión pública que 
será presentada a la asamblea este 
mediodía. Si se aprueba por mayoría y 
con las correcciones que se hagan, será 
la forma de expresar nuestra postura 
frente a esta nota. El hecho de que 
muchísimas hermandades hayan 
actuado en este caso, como en tantos 
anteriores, sin contar con la verdadera 
voluntad de los agricultores ha hecho 
que seamos todos nosotros los que 
tomemos la iniciativa en asambleas y 
concentraciones. Ahora, creemos, se 
debe escuchar tanto a los agricultores 
que apoyan a sus respectivas 
hermandades porque han funcionado 
bien, como a ios agricultores que las 
han suplantado por causa de su 
ineficacia y falta de representación 
real.

En ese sentido, nos han informado 
del malestar existente entre numerosos 
agricultores del campo de Cariñena por 
cierto enfrentamiento surgido entre la 
comisión elegida por los agricultores y 
la presidencia de la hermandad local.

EL CONSEJO DE MINISTROS

Heñios preguntado por la 
repercusión de la noticia proviniente la 
Agrupación Nacional de Fabricantes 
de Piensos, en el sentido de que quiere 
comprar el maíz a 10 ptas. kilo. En 
Epila nos ha contestado:

La noticia ha caído bien, aunque 
no supone la completa solución ya que 
la propia Cámara recordará que sus 
precios técnicos señalaron en 10,16 el 
precio de coste de cada kilo. Este 
precio de 10 pesetas se acerca más al 
que buscamos. Pero no llega. Y si se 
acerca, no lo dudamos, es por la 
presión ejercida por nuestra 
solidaridad.

— ¿Puede ser una solución de 
principio?

— No completamente, porque 
muchos ya vendieron su maíz a 
almacenistas y de esta manera quienes 
se beneficiarían en mayor proporción 

; de nuestra actitud de firmeza serían 
¿éstos, no tanto los agricultores. Y estar 
piez días en las carreteras, para eso, 
■tendría triste gracia.

el «iernes, día ck
— ¿Continuará, pues, la 

concentración en la Romera?
—Sí, estamos completamente 

decididos a seguir aquí hasta que se 
celebre el Consejo de Ministros del 
viernes y para presionar a fin de que 
vengan a Zaragoza los ministros de 
Agricultura, Comercio y Hacienda. 
Para hablar con los presidentes de las 

a

//^U/V çufma/ ^c^RtcucroRcsf

Agricultura señalópero también con los 
y las representaciones

Hermandades
agricultores 
elegidas que en muchos casos supone 
la verdadera representatividad.

-¿Han salido ya para Madrid los 
telegramas previstos?

—Hoy empezaremos a mandarlos.

Reivindican 
los agricultores:

PRECIOS AERARIOS»
MADRID, 3 (Cifra).—Una propuesta* 

de elevación de los precios de diversos 
productos agrarios ha sido presentada al 
^‘FORPPA*’ por los representantes 
sindicales del sector, según anuncia la 
revista ‘‘Hermandad’’.

La elevación de los márgenes agrarios 
habrá de ser aprobada por el Gobierno, 
Previo informe de la Junta Superior de 

recios. ‘‘Hermandad’’ comenta ^e las 
elevaciones de precios sólo incidirán en 
la cesta de la compra en cuantía muy 
inferior a la señalada en algunos medios 
informativos. Por otra parte, en caso de 
producirse la elevación, no afectará a la 

cesta de la compra’’ hasta el próximo 
otoño, salvo en el caso de la leche.

Según el informe de “Hermandad’’ 
las subidas podrían ser aminoradas y 
contrarrestadas si se suprimieran los 
márgenes comerciales excesivos ya que 
el precio pagado por el ama de casa es 
tres veces superior al que se paga en 
origen al agricultor.

Las propuestas del sector sindicalista 
agrario supone una elevación del precio 
del trigo a 12 pesetas kilogranm, frente

Mil tractores siguen en Epila 
presionando por un precio 
más alto y una subvención 
por hectárea

Descontento por la nota oficial 
de la C.O.S.A.

de manera masiva. Estos telegramas 
pedirán la venida de los tres ministros.

— ¿Y que posibilidades ven en 
relación con la subvención de 5.000 
ptas. por hectárea?

— Parece que el ministro de

Hermandades que
los presidentes de 
había problema 

económico para esto, pero que podría 
tratarse en el Consejo de Ministros. Por 
eso vamos a continuar aquí hasta el 
Consejo. Y también se puede decir que 
muchos pueblos de toda la provincia

«QUE SUBAN LOS
al costo actual de 9,19 pesetas'. En 
cuanto al maíz el preció alcanzaría 
10,40 pesetas, de las cuales una peseta 
sería en concepto de estímulo a la 
producción. La cebada se pagaría a 8,40 
y la avena y el centeno a 8 y 9 pesetas, 
respec tivamene.

OTROS PRECIOS

El precio de las leguminosas, por 
tratarse de cotizaciones mínimas, 
permanecería con la cotización actual 
de 13,75. El arroz experimentaría un 
alza de 9,50 pesetas a 14, el girasol de 
17 a 20. La tonelada de remolacha, con 
un precio actual de 2.800 pesetas, 
subiría a 3.000 y el algodón pasaría a 41 
pesetas.

Por lo que se refiere al vino del 
precio actual de garantía de 56 pesetas 
hectolitro pasaría a una garantía de 77 
pesetas, al precio indicativo de 82 y de 
intervención superior a 90 pesetas.

En los productos cárnicos, la carne 
de vacuno subiría -según la propuesta 
hecha al “FORPPA" —a 147 pesetas el

El Consejo de 
Ministros abordará 

el problema del 
campo aragonés

sacarán sus tractores a las carreteras el 
jueves y viernes, para que el Consejo 
de Ministros atienda nuestra petición.

NO SOLO EL MAIZ

Los agricultores reunidos en el alto 
de la Romera no sólo piden solución 
para el maíz, sino una verdadera 
planificación agraria que no les dé de 
lado y les tenga en cuenta. En ese 
sentido, ayer, en la asamblea del 
mediodía, se aprobaron cinco puntos 
fundamentales:

1,- Subvención para la campaña 
1975-76 equivalente a no menos de 
5.000 Ptas. por hectárea de miáz 
cultivada.

2 .- Cortar tajantemente las 
importaciones de maíz, por un tiempo 
suficiente hasta que se comercialice 
el maíz nacional.

3 .- Que el SENPA absorba la 
producción de maíz nacional y que, si 
no puede almacenarlo todo, quede éste 
en depósito de los agricultores previo 
pago del 80-90 por ciento de su valor, 
con libertad para que ei agricultor 
pueda venderlo a mejor precio, lo que, 
evidentemente, supondría la 
devolución al SENPA de las cantidades 
ya pagadas.

4 .- Que los demás productos 
agrarios incrementen su precio en 
proporción a los costes de producción 
y al índice del coste de la vida, lo que 
colocaría a los agricultores a nivel de 
los demás sectores. Este estudio deberá 
estar hecho por economistas del sector 
agrario y representantes de los 
agricultores.

Un último punto del escrito 
aprobado ayer vuelve a señalar, una 
vez más que de no aceptarse y llevar a 
la práctica estos puntos, los 
agricultores estarán dispuestos a cortar 
la compra de maquinaría y 
fertilizantes, boicotear la F|MA-76, 
cortar el abastecimiento a los 
mercados de los productos agrarios y 
.dimitir en bloque todos cuantos 
ostehten cargos en las Hermandades.

La "guerra del maíz" podría 
alcanzar su punto álgido el próximo 
jueves y viernes, horas antes de que el 
Consejo de Ministros aborde el tema.

Si se suprimen 
los excesivos
márgenes,

comerciales, la subida no 
repercutirá apenas 
en la cesta de la compra

kilogramo en canal y el precio de 
intervención superior alcanzaría las 166 
pesetas. Para la came de cordero se 
solicita precio libre por considerar 
insuficiente el actual de 132 pesetas 
kilogramo en canaL Por lo que se refiere 
a la carne de cerdo, los precios 
prí^uestos oscilan entre d precio de 
garantía, a 80 pesetas, hasta el de 
intervención superior, a 94.

La carne de pollo subirá desde la base 
en vigor, 54 pesetas, al propuesto de 68 
pesetas kilogramo como protección al 
consumo,''

Finalmente, los huevos para ios que 
el sector solicita un margen de 
intevención mínimo de 36' pesetas, 
podían alcanzar el precio indicativo de 
44 pesetas y d de protección de 
consumo de 47 pesetas.

Tanto d Ministerio de Agricultura 
como los de Hacienda y Comercio, 
ofrecen para todos los productos 
anteriormente detallados, precios 
inferiores a los propuestos por los 
sindicalistas agrarios al rORPPA .
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COBRABA 50 DUROS AL MES

COBRABA 250 PESETAS AL MES

pero

Rufo" Antonio SARRIA

Marian 
de siempi 
jaque a 1 
ocurrir ei 
partido d<

Caseril 
Sánchez 
del Ovied 
el travesí 
fatídica?

A lo t 
“del lío 
entrenad 
algún qu 
Crespo A

Por la 
tratase d 
recibieroi 
Crespo 

Hércules-

Fuera < 
solamente 
diez salida 
no‘les di 
zaragocisti

Cabe a 
casi total i 
con el mi 
aficionade 
hayamos <

Y así, 
deshauciai 
regresar d 
estos page

Puntúa 
para cual 
esperaban 
Oviedo. 1 
nuestros r

L pie 
Princij

-¿Cómo ocurrió su fichaje por el Patria de 
Zaragoza?, porque usted es catalán; o al 
menos vino de Barcelona.

Sonríe Rufo antes de contestar.
—Efectivamente, vine de Barcelona, pero 

no nací en Cataluña. Soy de Segovia y a los

Toda 
su «ida 
anal 
Patria

Un segoviano con el
pañuelo en la cabezaje
* __________ __________________________ -_____________ - P*®

. „ r .......—■ ,7;—««-r-«• a■,»« v/ r-»n-na /77^ ¡¿¡7717« «iPrinci!
convenció y fiché para el Patria . Fue mi

SE acuerdan ustedes de "Rufo"?. Sí 
hombre,era aquel jugador pequeño de 
estatura pero grande de corazón que en los 

años treinta, —ayer como quien dice—, 
participaba en los triunfos de su querido 
equipo Patria.

Porque aunque jugó incidentalmente en el 
Huesca, el Patria, aquel famoso equipo de los 
Gómez, Rey, Armas, Buiria, etc, lo captó para 
sus coíores y en él comenzó y terminó su 
brillante carrera profesional.

seis años me llevaron mis padres a Barcelona. 
Allí me enrolé en el infantil del Español y 
parece que no se me daba mal.

-Bueno, pero acláreme lo de su 
integración en el "Patria".

-Muy sencillo. Simplemente, vine con el 
Español de Barcelona a jugar un encuentro 
con el Iberia y don David Martínez, 
administrador de "El Noticiero" q.e.p.d., me

primera ficha profesional.
-¿Recuerda lo que le dieron por suscribir 

el contrato?
—De dinero para la ficha nada. Doscientas 

cincuenta pesetas de sueldo al mes.
— ¿Se podía vivir con dicha cantidad?
-Y hasta ahorrar. De pensión pagaba dos 

cincuenta pesetas diarias todo comprendido. 
Y además cobrábamos diez duros por partido 

•ganado en casa y cien pesetas si el triunfo era 
fuera. Aparte de esto, yo me coloqué en "El 
Noticiero" donde he estado medio siglo.

¿EL PAÑUELO EN LA CABEZA?
PRESUNCION________________

Los de la tercera edad, recordarán 
perfectamente, el distintivo que usó durante- 
su vida futbolística Rufino Capdevila; el 
"Rufo" como nombre de guerra. Su 
impecable pañuelo a la cabeza atado atrás. No 
se concebía a este jugador sin su inseparable 
pañuelo sobre la frente.

-¿Por qué -le decimos- se colocaba el 
pañuelo?

—Bien, le voy a decir la verdad. A mis años, 
ya está uno de vuelta y se puede hablar claro. 
En principio, por vanidad. Por imitar, ya que 
no en el juego, en la indumentaria a los 
famosos Patricio, José María Peña, Travieso y 
Quincoces, que también jugaban con él. 
Después ya, continué. Adquirí tal costumbre 
que no sabía jugar sin el pañuelo. Me faltaba 
algo. Además era práctico. Sujetaba el pelo 
evitando que cayera sobre los ojos.

DEJE EL FUTBOL POR EL TRABAJO

-¿Cuándo terminó su vida futbolística?

AQUI LE LLAMABAN "EL CATALAN" Y FUERA-"EL MAÑO*

-Relativamente joven, a los 27 años. Una 
temporada con ocasión del servicio militar 

'jugué con el Huesca. Por cierto que me 
pagaron la cuota de soldado y cinco mil 
pesetas contantes y sonantes. Que entonces 
era dinero.

—Pero usted aún tenía cuerda futbolística 
para rato ¿no?

-Desde luego. Pero cuando se unificaron el 
Zaragoza y el Iberia, mi empresa me llamó al 
orden y me dijo: “Rufo, el fútbol o el trabajo. 
A elegir". Y me incliné por este último.

-¿Sus gestas más importantes?
-Gestas ninguna. Unicamente que fui 

seleccionado aragonés en un partido que 
jugamos contra la selección catalana en el año 
1930, a beneficio de Rini jugador catalán del 
Zaragoza y del Patria. Por cierto que ganamos 
por cuatro tantos a dos, Y la línea media la 
integrábamos, Rioja, Tomás y un servidor. 
También estoy en posesión de las medallas al 
Mérito Deportivo y cincuentenario de la 
Federación.

— ¿Tus características principales como 
jugador?

— La entrega sin reservas. Hasta la 
extenuación. El caso era conseguir goles. 
Cuantos más mejor. El último partido jugado 
en La Romareda entre el Barcelona y el 
Zaragoza que se marcaron ocho goles me 
recordó mucho aquellos tiempos. Ver ahora 
fútbol espectáculo resulta poco menos que 
prohibitivo por las exageradas tácticas

defensivas ai uso. Por eso aunque los 
jugadores sean buenos no lucen debidamente. 
Con empatar a cero en campo contrario, 
misión cumplida.

— ¿No se interesó ningún club de fuera por 
"Rufo"?

-Pues sí. En una ocasión la Real Sociedad 
hizo una oferta por mí. Se ve que mi 
temperamento y forma de jugar encajaba en la 
suya. Pero no cuajó. Debió de ser de menor 
cuantía.
NI CATALAN NI ARAGONES

—Así es que en plena juventud como quien 
dice abandonó el fútbol en activo.

-No del todo. Me hice entrenador y seguí 
matando ese gusanillo que había supuesto 
casi, mi razón de ser hasta entonces. Entrené 
al Español de Zaragoza, Amistad, Celta, 
Caspe. Y finalmente a los juveniles del 
Zaragoza durante las presidencias de los 
señorea Alierta y Abril.

Lo curioso del caso es que a "Rufo" 
cuando llegó de Barcelona le decían en 
Zaragoza, el "catalán". Y fuera de Aragón se 
le conocía por "el maño". Quizá contribuyera 
su imagen del pañolico.

Pero como les he dicho anteriormente, no 
era una cosa ni otra, puesto que nació en 
Segovia. Piensa ciegamente en que el Zaragoza 
se salvará de todas, todas, como buen 
"aragonés". Y nosotros que lo veamos

f;oles a cei 
os aspect» 

cristianos,

Entre los
mejores o 
de España

HELIOS Ï su EQUIPO
de UVATERPOLO

TERCERA DIVISION, 
GRUPO TERCERO

Y COI 
ex celent» 
voluntad 
regularid 
satisface] 
contraríe 
Agua pa 
pertenec

E
l sábado pasado, en la 
piscina cubierta 
"Manuel Molinero", el 

equipo de waterpolo del 
C.N.' Helios, obtuvo un 
sensacional triunfo sobre el 
Natación Barcelona, que es 
uno de los “grandes" de la 
primera division nacional. El 
partido tue emocionan
tísimo y el Interés que había 
despertado, estuvo 
plenamente justificado. Fue 
un “rñatch’’ no apto para 
c*ardiacos. Las gradas 
estuvieron a tope y fueron 
muchos los aficionados que 
se quedaron en la calle sin 
poder entrar. Como esto 
siga así habrá que pensar en 
instalar u,na tribuna 
desmontable, pa/3 
proporcionar a la piscina 
cubierta heiiófila más 
capacidad de aforo.

La confrontación se 
inició con superioridad 
catalana, pensando, 
seguramente, en su fuero 
interno, que iba a ser un 
paseo para ellos. Como lo 
fue, por ejemplo, el año 
pasado. Se llego a la mitad 
del encuentro con el tanteo 
de tres a uno, favorable a los 
visitantes, pero en los dos 
tiempos restantes, los de 
casa, reaccionaron de forma 
magnífica, hasta acabar 
arrollando materialmente a 
los barceloneses.

Entre una emoción y 
alegría inenarrables, entre 
UÍ1 sin fin de errores 
arbitrales —que eran 
repartidos por un igual a 
uno y otro conjunto— el 
C. N. Helios se fue 
imponiendo, hasta acabar 
venciendo brillan*' y 
merecidamente al Naiación 
Barcelona que r.o supo 
encajar con d ' rtividad la

En la primera instantánea vemos al equipo de waterpolo de He
lios que tan brillantemente venció al Barcelona, y en la otra, en 
primer plano, contemplamos al yugoslavo entrenador de los cata
lanes que tan antideportivamente se comportó en la piscina cu
bierta "'Manuel Molinero”, (Fotos García Luna)

derrota y por eso antes de 
que se cumpliese el tiempo 
reglamentario —faltaban 
escasos segundos— optaron 
por retirarse, no sin que el 
respetable les dedicase una 
fenomenal pita. El colegiado

decretó el final del 
encuentro con el resultado 
de seis a cuatro favorable a 
los locales. Un partido 
extraordinario, vibrante y 
lleno de emoción en el que 
brillaron todas las

excelentes cualidades que 
tiene el Waterpolo.

Helios había vuelto a dar 
una auténtica exhibición de 
juego. Ya no sonaba la 
flauta por casualidad, sino 
que se ponía de manifiesto 
su potencialidad y su valía, 
consecuencia lógica de 
haber hecho las cosas bien, 
con realismo y con cabeza. 
Y mientras los aplausos, la 
emoción y la alegría, 
impregnaban el ambiente de 
la piscina que lleva su 
nombre, no pudimos por 
menos que evocar un 
recuerdo hacia ese gran 
deportista que fue Manuel 
Molinero, fallecido 
recientemente, en un trágico 
accidente de automóvil.

Los h el i óf ilos han 
conquistado un destacado 
puesto entre los mejores del 
Waterpolo español, por 
derecho propio y hay que 
reconocer que todo esto se 
ha logrado, merced a la 
certada política de fichajes 
y de estructuración, que 
llevó a cabo la anterior junta 
directiva del club del río 
que presidía Angel Mallo 
Gayarre. En Waterpolo —lo 
mismo que está sucediendo 
en baloncesto— se están 
recogiendo los excelentes 
frutos de la cosecha que se 
sembró en la etapa Mallo, el 
llamado, con toda la razón, 
presidente milagro de 
Helios. Una cosecha que, 
estamos seguros, sabrá 
cuidar, como merece, Pedro 
Mañero y su actual equipo 
directivo...

El sábado, con la 
sensacional y sorprendente 
victoria de sus waterpolistas, 
el Centro Natación Helios, 
vivió una gran >^iesta 
deportiva. Felicidades.

José Luis ERCILLA

★ AL HUESCA LE SOBRO CONFIANZ
★ EL ANDORRA PERDIO EN IBIZA

POR UN GOL

comenzado la segunda vuelta y el Huesca contin 
en plan de líder, a pesar de los pesares. 1» 

referimos, como ya ustedes habrán adivinado, al parir 
que jugó el domingo frente al Calella, conjunto floji 
colista permanente, venciendo por un raquítico do- 
uno los pupilos de Pedro Lasheras (conseguido el tar 
de la victoria en los últimos minutos del encuentro)y' 
convenciendo a sus entusiastas seguidores. Hubo excr 
de confianza, no nos cabe la menor duda, defecto qiu 
el fútbol suele pagarse muy caro.

El caso es que se pasó el mal trago, que nos habreii 
dado cuenta de que en el fútbol no existe el enemt 
pequeño, de que todos los partidos duran nova 
minutos y de' que todavía, con más positivos que not 
somos los gallitos de la competición. Pelillos a la ms 
que no se vuelva a repetá este “descuido”. El Ando^ 
el otro conjunto aragonés en liza, perdió por la mt'ni 
diferencia frente al próximo rival del Zaragoza et” 
Copa del Generalísimo, el /biza, precisamente uno de 
más directos rivales del cuadro turolense.

El resultado es bueno según desde el punto de n 
que se mire; es bueno por la escasa diferencia registe 
en el marcador, pero los puntes se quedaron en las isU 
en el torneo de la regularidad esto es lo que a fin 
cuentas interesa. De victorias morales poco se escribe, 
victorias reales o resultados positivos son los Ç 
cubican. El Andorra, pues, continúa en peligro, pero 
Enrique Yarza y sus muchachos contirñiamos espera* 
mucho y bueno. Ya verán ustedes como no 
decepcionan.

Por lo demás, destacan en el grupo los empi 
conseguidos fuera de casa por Lérida y Atlético 
Baleares (ambos a cero goles), frente al Masno^^ 
Mallorca. Aquí, en el choque Mallorca-Atlético 
Baleares, se daba la circunstancia de máxima rivaliá, 
por cuyo motivo son admisibles todos los resultados- 
Levante, directísimo rival del Huesca en el tablero, ve^ 
con apuros al Villena, otro de los favoritos, pero ¿ 
queda con los puntos en litigio. El resto de marcado^^ 
nos parecen normales, si bien observamos que el Viná^ 
ha perdido fuera de casa la firmeza defensiva q^ 
caracterizaba.

£. PEYRONA^
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ii Después de lu 
derrota

Za de Covadonga
A

l Die de las montañas de Covadonga, en la Ciudad dd 
Principado, Oviedo, fue derrotado el Real Zaragoza por dos 
ffoles a cero por “un don Pelayo” inferior en teoría y en todos 
los aspectos. La historia se repite. Sobre d campo,ni moros ni 

cristianos, dos equipos de fútbol, simplemente...
. MAÑO'

-------------- 1 
lunque los í 
ibidamente. I

contrario, j
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como quien [

ador y seguí 
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ses. Entrené 
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iveniles del 
:ias de los

I a "Rufo" 
decían en 

e Aragón se 
:ontr ¡huyera

Fuera de casa, si no me faUa la memoria, hemt» macado 
solamente seis goles (cuatro ya entre 1« Palmas y Madrid), en 
^ez saUdas. Dos tantos, pues, en ocho desplazamientos. ¿Acaso 
no • les dice nada este detalle a los técnicos y responsables 
zaragocistas? ,,

Cabe achacar a las lesiones buena parte de cuba de nuestra 
casi total intolerancia, pero también jugando Diarte hemos vuelto 
con el marcador a cero, provocando la desilusión en d buen 
aficionado aragonés. Empatar a cero es muy difícil, aunque lo 
hayamos conseguido cuatro veces seguidas...

Y así, en Oviedo, ante un colista con nueve ^negativos y cmí 
deshauci'ado por los “psiquiatras pdotoneros”, d hecho de 
regresar derrotados y sin comemos una rosca, ha caído peor por 
e^os pagos que el cobrador de la contribución en casa propia.

Puntuar en campo ajeno y sobre un barrizal resulta difícil 
para cualquier equipo, pero lo cierto es, amable lector, míe 
esperábamos algo más del Zaragoza, o bien, algo menos del 
Oviedo. Trece minutos bastaron a los carbayones para romper 
nuestros muy escaso baggje de esperanzas.

Marianíh (“el jabalí de Bierzo”) y Galán volvieron a ser “los 
de siempre" frente al Zaragoza, los que marcan goles y llevan en 
jaque a las defensas contrarias. el Oviedo, como nos suele 
ocurrir en casi todas partes, realizó ante el Zaragoza ai mqor 
partido de la temporada. ¡Qué casualidad! ...

Caserillo estuvo el colegiado extremeño e internacional 
Sánchez Ibáñez, Pablo Augusto. Dudosos fueron los dos tantos 
del Oviedo y también poco claro un remate de Rubial que dio en 
el travesaño y cayo en vertical ¿Dentro?, ¿fuera de la Imea 
fatídica? ... En ambos casos barrió para casa el del pito.

Por la miaña regla de tres, suponiendo que Sánchez Ibáñez
•t trat»e de congraciarse con los aficionados ovetenses, que lo 

je nació en í- b^bo y plantilla”, nos agradería que d señor
el Zaragoza! Crespo Aurre, ¡toca madera! dirigiese d encuentro 

como buen’ Hércules-Zaragoza; mejor^ más exacto, Zaragoza-Hércules.

ormente, no

lo veamos » mejor expulsaba a Rivera, Juanito y Barrios, iniciadores
nin BARRIA “del lío” en el estadio “Rico Pérez”; amonestaba a un 
nio oMnniM g^tjenador tan“vehem<yxte”_pomo Arsenio v nospemutiameter 

algún que otro golito con la mano. Si ha de ser así, que venga 
------ --- ------** Crespo Aurre'y café para dos.

ION,
:ro
ONFIANZ

Y como nota positiva en el “Carlos Tarticr , ademM del 
excelente momento porque atraviesa Pepe González y la buena 
voluntad de loe extremos (Rubial y Juanjo), anotaremos la 
regularidad y eficacia de Royo y otro detalle que nos colma de 
satisfacción: El Real Madrid no nos ha engañado, sino todo lo 

'contrario. Junquera y Heredia son dos magníficos refuerzos. 
A^a pasada no mueve molinos; el dos a cero adverso, pues, ya 
pertenece a otro capítulo de la historia, en tiempo pasado.

Gloria ARIAS

IBIZA
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PEYRON^

Cuatro postales de barro
!ÍS’*5"

-Í^S9
IBSi!

L menú del día fue 
una fabarrada a la 

asturiana que resultó 
suculenta para ellos. 
¡Cómo estaba el campo! 
Jugar era un suplicio. Y 
sobre todo para los que 
saben jugar bien, que 
para los otros fue más 
fácü.

Esta vez. como en las 
fotos se ve, el Oviedo fue 
una mina. Pero de barro. 
Una mina, la del Tartiere, 
donde sólo se trabaja un 
domingo cada quince 
dias. Fue un partido de

auténtico chocolate, en 
cuya jicara blanca 
entraron dos “churros” 
en forma de gol. Pero 
como el que iba de más 
oscuro que el barro dijo 
que sí, de poco nos sirvió 
que ayer en la moviola se 
viera que ambos tantos 
ovetenses fueron 
precedidos de sendos
fueras de juego, 
olán a aceite y a 
frita, vamos.

En el partido

Que 
masa

hubo
héroes y antihéroes

zaragocistas. El mejor fue 
González y el peor fue 
González. Y ustedes ya 
saben a cuáles nos 
refer irnos. Infrans 
también estuvo el 
hombre hecho una pena, 
lentillo y torpin. Y entre 
los del sí hay que 
destacar a Junquera, don 
Andrés, que detuvo goles 
cantados y bailados. En 
fin, una pena. Habrá que 
esperar varios años para 
ganar en Oviedo, porque 
nada peor podría

sucedería al Zaragoza que 
ganar el año que viene en 
Cviedo. Y ustedes, que 
no son tontos, pu^nae 
están leyendo, ya 
entienden por dónde 
voy.

Cuatro imágenes, 
cuatro postales de barro 
y dos rollos, el del 
partido y el fotográfico, 
para olvidar bien pronto.

BRUNET.

(Fotos E. PEYRONA).

¡010, CONTROL DE SEXO OLINIPICO!

Kont rolle

BOLIDOS DE DOS 
PLAZAS--------------

FEMiniMlTY 
COtlTROlL

PASEN, señores, 
pasen a que se vea si 
ustedes son atletas o 

atletos. No más 
camuflaje olímpico a 
base de hormonas para 
demostrar que Pepe es 
Pepita o al contrario. No 
esconda su bulto, 
caballero de pelo largo, 
ni muestre su busto 
artificial para el camelo.

En 
de

los Juegos Olímpicos 
Innsbruck se ha

montado un gabinete de 
vigilancia para detectar 
su sexo auténtico. Ni 
mulitas con faldas, ni 
mariposas con 
pantalones. Cada cual 
que juegue a su juego. Y 
para esto precisamente 
están colocando estas dos 
enfermeras este cartel

que viene a decir: " iOjo, 
control de sexo! ". A él 
tendrán que someterse 
lo< atletas participantes. 
Todos aquéllos y aquéllas 
que no posean el 
correspondiente 
certificado médico, 
deberán someterse a 
dicho control en este 
Departamento. (Telefoto 
Up i-Cifra)

Los prototipos y los 
coches “turismo’’ que se 
enfrentan en las pruebas de 
duración tales como 
Daytona, Spa, la Targa 
Florio o las 24 horas de Le 
Mans constituyen el polo de 
atracción del campeonato 
mundial de marcas.

Sin embargo, las marcas 
no acuden a esta 
competencia como lo hacen 
a las carreras de fórmula I. 
¿Cuáles son las causas? . En 
primer lugar una temporada 
de resistencia resulta mucho 
más cara de costear que otra 
de velocidad. Los vehículos, 
técnicamente construidos 
como un fórmula, resultan 
más costosos; ya que 
recorren distancias mucho 
mayores y necesitan, por 
tanto, más revisiones. 
Además, es preciso 
contratar dos pilotos; en 
contrapartida, el público no 
acude en igual número a 
estas carreras (excepción de 
las 24 horas de Le Mans) 
que a los Grandes Premios. 
Así los organizadores no 
pueden pagar las mismas 
primas de salida que en una 
carrera de velocidad y los 
patrocinadores no se 
muestran tan interesados.

Debido a estas razones 
sólo marcas representadas 
de grandes empresas 
constructoras de 
automóviles pueden 
competir asiduamente, ya 
que la competición sigue 
siendo uno de los mejores 
bancos de pruebas. Se puede

decir que 
sigue en 
grandes

este campeonato 
pie gracias a las 
marcas que se

mueven entre bastidores y 
permiten que esta clase de 
vehículos sigan 
compitiendo.

Sobre el plano técnico, 
los prototipos actuales están 
muy próximos a ios coches 
de fórmula I. Además de los 
motores, los chasis, la 
elección de los neumáticos, 
la aerodinámica y la 
repartición de pesos se 
inspiran igualmente en

soluciones adoptadas en la 
fórmula reina.

Se ha hablado mucho de 
la supresión en este 
campeonato de los 
prototipos de tres litros, al 
igual que se hizo con los 
sport de cinco litros, con lo 
cual esta competición 
quedaría en manos de los 
constructores de los 
llamados “prototipos 
silueta’’, tales como 
Porsche, Lighier...

^Joaquín MUST!ENES
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Experiencias rie La radio, un
eficaz colaborador

ordenación del TRAFICO
an

Nuestro primer 
fabricante de 
automóviles está 

cosechando un auténtico 
éxito con su modelo 127. 
Récordar esto ahora, 
cuando más de medio 
millón de familias españolas 
ruedan con este modelo 
SEAT, puede parecer 
ocioso. Son bien conocidas, 
no sólo en España sino 
también en Europa, la 
excelencias del 127, por su 
mecánica, por sus 
prestaciones y por su 
económico mantenimiento, 

r'b era de extrañar, por 
ello, que la casa Seat 
insistiera en este modelo, 
incorporando nuevas 
versiones del rnismo, 
atendiendo a perfeccionarle, 
de una parte, y ampliando 
sus “servicios” a un mayor 
número de clientes. Así han 
ido naciendo los 127, en sus 
versiones 2, 3 y 4 puertas, 
además del “Comercial”

Ahora, Seat lanza la 
versión “LS”, sobre la base 
de cada uno de los 127 
anteriores (con excepción 
del “Comercial”) y con sólo 
un suplemento de 3.000 
pesetas en cada caso. Los 
partidarios del modelo 
pueden elegir, a partir de 
este momento, el 127 (de 2, 
3 y 4 puertas) no sólo con 
sus “extras”, sino con una 
serie de detalles que 
mejoran tanto el aspecto 
exterior como interior, 
dando lugar a nuevas 
versiones.

LAS MEJORAS DEL “LS”

El 127 “LS’* se distingue 
de sus hermanos, por fuera. 
Ha sido equipado con una 
parrilla de nuevo diseño; la 
terminación y los soportes 
de los pilotos anteriores y 
traseros son también 
nuevos; a To largo del 
vehículo, en los laterales, ha 
sido protegido con 
embellecedores elásticos e 
inoxidables, que defiende de 
los roces en los 
aparcamientos; la luneta 

• Novedades Renault 1976lELR-14
¿SUSTITUTO del R-12?

En el marco secreto de la oficina técnica se llama R-9; cuando 
aparezca en la primavera próxima llevará, sin duda, el 
nombre de R-14. La Régie ha dudado entre estos dos 

nombres y, si finalmente se ha optado por el último es, porque 
este modelo será situado a nivel de los R-12, con la opción de 
dos cilindradas: 1100 y 1500

Las primeras noticias sobre el R-9 surgieron hace ya un año y 
ahora se confirman plenamente, salvo el ya indicado cambio de 
nombre. Estamos ante un tracción delantera pero con el motor 
situado transversalmente, técnica que por fin incorpora Renault

• Por fin, motor 
delantero transversal

a uno de sus modelos. Las fotos espía revelan un coche 
compacto de dimensiones, excepto en lo que se refiere a 
anchura, por lo que ofrecerá una buena habitabilidad, potenciada 
por la situación transversal del motor. Medirá aproximadamente 
3,80 metros de longitud, frente a los 4,34 metros del R-12. Por 
categoría el 1100 se situará muy próximo al R-12 aunque con 
una fisonomía muy diferente, dadas sus cinco puertas (incorpora 
un portón trasero de amplias dimensiones) y la línea en 
fast-back; el 1500 estará por encima de sus hermanos.

La primera versión que aparecerá será la 1100, que estará 
equipada con el motor de aluminio con árbol de levas en culata 
que ya utiliza el Peugeot 104 TS. Tambiénel 1500 será un motor

trasera es más amplia (en los 
2 y 4 puertas) aumentando 
la visibilidad, que se ayuda 
además con un retrovisor 
antideslumbrante, 
panorámico. En la parte 
trasera se ha incorporado el 
faro de marcha atrás, tan 
útil. Las nuevas raquetas, en 
color mate, evitan los 
posibles reflejos al 
conductor.

Por dentro, la reforma 
más destacable se encuentra 
en el tablero, en la parte de 
la instrumentación. El 
tablero, totalmente 
espumado, es antichoque y 
hecho de una sola pieza. Los 
dos amplios relojes, están 
dotados de viseras, contra 
reflejos. Se advierte 
también, en seguida el 
nuevo diseño del volante, 
del cenicero, de los 
interruptores de luces. Los 
lavacristales, con bomba 
eléctrica, se presentan ahora 
con dos velocidades, y 
mando en el árbol de la 
dirección.

Hay que añadir que el 
amplio maletero de la 
versión 2 puertas, dispone 
de iluminación interior; y en 
la 3 puerta, hay bandeja 
portaobjetos que ocultan el 
equipaje a la vista exterior.

ES, ADEMAS Y SOBRE 
TODO, UN 127

Ya es sabido, un motor 
de 47 CV (DIN» y una 
velocidad de 140 Km/h. 
Suspensión independiente 
Mac Pherson, doble circuito 
de freno con discos 
delanteros, neumáticos 
radiales y un avanzado 
diseño de seguridad pasiva.

Los 127 tienen nervio, 
además de potencia, y son 
cómodos.

Creemos que la nueva 
versión LS les confiere un 
nuevo aliciente por sólo 
3.000 pesetas más. Vale la 
pena, y así lo ha entendido 
el constructor, mejorando el 
aspecto exterior e interior, 
aunque fundamentalmente 
sea, como siempre, el 
conocido 127.

Hay países más 
desarrollados que el 
nuestro, que disponen 

—o al menos, están en 
periodo de pruebas— de 
sistemas de información 
relativas al tráfico —en su 
densidad— en 
determinados momentos. 
Todos hemos sufrido 
a lguñas veces
problemas 
c ir c u lación 

los 
u nad e

sobresa-
turada, con sus 
consiguientes atascos, 
nervios, impaciencias e 
inseguridad. No es, por 
ello, una fruslería, el 
disponer de un servicio' 
que, con frecuencia 
conveniente, vaya 
informando del estado de 
las carreteras. Así, en 
Alemania Federal se puso 
en marcha, en junio de 
19 74 un sistema que 
cubre este campo 
informativo. La red es 
muy completa y 
compleja, y creemos que 
costosa. Pero sin llegar a 
tal perfección, algo 
podría ensayarse en 
nuestras rutas más 
importantes.

UN SER VICIO 
RADIOFONICO

Hay emisoras de radio 
en el pats que, en algunos 
d i a s del año, 
especialmente aquellos 
que invitan a una salida 
masiva de nuestras 
c iii da d e s , tienen 
montado un servicio de 
información sobre la 
densidad del tráfico en 
cada carretera de salida o 
de acceso a la gran 

ciudad. No está mal, y ya 
es algo. Pero los datos se 
obtienen, casi siempre, 
en un solo punto de la 
carretera en cuestión, y

utilizado conjuntamente por ambas marcas. Para estos dos 
modelos se anuncian unas velocidades de 140 y 150 kilómetros 
por hora, respectivamente.

En cuanto a precios, la versión 1100 estará próxima a los del 
R-12 pero ofreciendo una línea y técnica inéditas hasta ahora en 
la marca.

■i 

en realidad no recogen el 
desarrollo del tráfico a lo 
largo de la viá. Como 
quiera que se trata más 
de prevenir que ae 
confirmar, 
debieran 
c ompletas, 
sabido que 
son a 

las noticias 
ser más 
porque es 
los atascos 
veces

momentáneos.
Las emisoras de 

alcance local o comarcal 
hartan un buen servicio 
teniendo informados a 
los automovilistas de 
cómo se produce el 
tráfico en varios puntos 
de mayor incidencia. Ello 
obligaría al montaje de 
testigos competentes y 
rápidos, que facilitarian 
los datos necesarios. 
Bastaría, en este caso, 
con que los coches 

dispusieran de su propio 
receptor de radio, que 
dar ta noticia no sólo de 
las incidencias, sino 
también de la posible 
solución para quien 
avanza hacia el punto 
delicado. La información 
darta cuenta de la 
densidad del tráfico, de 
los obstáculos que 
presenta la via, de los 
posibles accidentes 
ocurridos, de las 
co ndiciones 
meteorológicas 
probables, del estado de 
las vías, etc. ..

& puede objetar que 
todo esto es caro, pero 
no tanto como para 
desecharlo de entrada sin 
ningún ensayo previo.

Nuestro pais, por otra 
parte, tiene en este 
aspecto una no pequeña 
ventaja sobre otros: que 
tiene numerosas 
estaciones de radio; 
muchas más de las que 
serian necesarias. En 
Estados Unidos, estas 
emisoras locales o 
comarcales cubren 
pr eferentemente las 
informaciones de la zona, 
con datos interesantes 
para sus habitantes y 
para los que, aunque sea 
de paso, se encuenjran 
en el sector. Noticia es lo 
mas proximo, cast 
siempre. Si^ además, es 
importante, no se puede 
discutir su utilidad.

UN PROBLEMA 
ESPAÑOL

Este sistema de 
información por radio, y 
los más complicados de 
pantallas electrónicas a lo 
largo de las carreteras, 
encontrarían un serio 
problema en nuestro 
pats. Salvo honrosas 
excepciones el trazado 
de nuestras carreteras, 
con un sistema 
eminentemente radial, no 
permite una solución de 
salida a algunos 
problemas; se entiende, 
una solución aceptable

Creemos que fue hace 
dos años, como 
consecuencia de una 
nevada que afectaba a la 

;

!

f'"' .

r

Nacional II 
celona) en 
Alcolea, la

(Madrid-Bar- 
los altos de 
información 

llegó puntual a través dé 
las informaciones de 
Radio Nacional. Pero 
— aquí se advierte el 
problema— los coches 
tuvieron que ser 
desviados hacia Valencia, 
para seguir por la costí\ 
hasta encontrar urui 
salida hacia Zaragoza y 
hacia Cataluña. La 
capital de España, por 
cuanto to das las 
carreteras nacen allí y 
terminan allí, puede dar 
solución desviando el 
tráfico de una a otra. Lo 
malo es cuando se 
encuentra el automovi
lista con obstáculos 
serios fuera de estas 
rutas, en cualquier otro 
punto de la geografía. 
Las soluciones —las hay, 
por supuesto— obligan a 
desviarse por la ruta que 
se lleva, en forma 
enojosa.

ANTE TODO, 
INFRAESTR UCTURA

El problema, por 
consiguiente, no es tanto 
de información, cuanto 
de insuficiencia en la red, 
o por falta de vúis o 
porque las existentes no 
se encuentran en buenas 
condiciones, aún para un 
tráfico normal.

Los sistemas que se 
ensayan —sea por radio o 
por radar— lo que no 
podrán nunca es 
hacernos olvidar lo 
principal: una red 
suficiente y capaz, en las 
mejores condiciones. Si 
las Nacionales ya no 
pueden cumplir 
adecuadamente con las 
exigencias actuales, ¿qué 
decir de las Comarcales? 
Una atención decidida, 
incluso preferente, de los 
poderes públicos, debiera 
dotar al país de esa red 
(verdadera tela de araña), 
que los tiempos piden y 
reclaman. Porque no sólo 
de autopistas ha dé mvir 
el automovilista, sobre 
todo al precio que se han 
puesto los p^ájes.
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SEMANA BEL 2 AL 8 DE FEBRERO DE 1976

Por el 
Prof. LESTER

Astrólogo Diplomado

ARIES
Siguen las 
amistades y 
personas 
queridas en 
ge neral, 
haciendo el

papel de protagonistas en su vida cotidiana, 
que durante el transcurso de esta semana 
será muy dinámica y positiva —excepto el 
día 4, negativo y en él conviene no poner 
demasiadas esperanzas—. Los días 4, 5 y 6 la 
Luna transitará su signo natal aumentando 
su magnetismo e influencia personal, pero 
también una cierta hioersensibilidad aue 
puede degenerar en irritabilidad. Noticia 
exquisita el 5.

TAURO
Venus, su 
planeta regente 
transita ahora 
por el sector de 
lo lejano y 
extranjero, las

grandes inquietudes internas, como podría 
ser el yoga y la parapsicología; si bien su 
sentido objetivo que no le gusta andarse por 
las ramas o por un terreno movedizo, 
procurará en todo momento afianzarse en lo 
real, visible y palpable. Los días 2 y 3 serán 
dedicados a las amistades 4, 5 y 6 
tremendamente dinamizados por un entorno 
algo nervioso. 7 y 8.‘ La Luna en su signo 
natal aumentará su magnetismo e influencia 
personal

GEMINIS

í:; :s:

e n f e. l'i , 
aspectos ' con' >el So'f ecuariano, ló 'que 
moderará,- tranquilizándole, sus estados 
tensionales, aunque positivamente 
realizadores. La persona amada te encuentra 
ahora más dinámica y activa que nunca. 
Amistad o amor lejano se hará presente , 
con gratas nuevas regalo o presencia que por 
sí propia le llenará de armonía y 
tranquilidad interiores. Baile al son de sus 
amistades los días 4, 5 y 6.

HOTEL 
PARIS

ZARAGOZA
• BANQUETES 
® REUNIONES

! ©CONVENCIONES

Pedro María Ríe, 14 
ZARAGOZA

, DIA 2: PALESTRINA (1525); Jasha HEI FET ( 1901 ); Frit KREISLER (28 75) 
Charles J. Correll ANDY (1890); Tom SMOTHERS (1937). DIA 3: 
MENDELSSOHN (1809); James MICHENER (1907); Shelley BERMANN (1926); 
Luigi DALLAPICOLA (1904). DIA 4: Charles LINDBERG (1901); Ida LUPINO 
(1918): Eddie FOY (1905); Ludwig ERHARD ( 1897) ; MacKINLAY KANTOR 
(1904): Erich LEINSDORF (1912); John Byron NELSON (1912). DIA 5: Red 
BUTTONS (1919); Adlai STEVENSON (1900). DIA 6: RONALD REAGAN 
(1911): Claudio ARRAU (1904); Hank AARON (1934); Zsa Zsa (Sari) GABOR 
(1923): FABIAN (1943). DIA 7: Konstantin FEOKTISTOV (1926); Charles
DICKENS 
LEMMON

(1812). DIA 8: Julio VERNE (1828); Lana TURNER (1920): Jack 
(1925): King Vidor (1895); Norman ROCKWELL (1894).

"LOS ASTROS INCLINAN 
PERO NO OBLIGAN: 
INDUCEN, PERO NO DE
TERMINAN: IMPELEN, 
PERO NO COMPELEN"

CANCER Semana
ambivalente y en 
cierto modo con
tradictoria por 
acón tecimien tos

LIBRA La semana posee 
todos los 
ingredientes y 
concatenaciones

entrelazadamente positivo-negativos, 
armónico-disonantes. Serán buenos: el 3, 5 
y 6 —este último con reparos—. Serán 
negativos en especial el 4 que será virulento 
en su vida doméstico-familiar Evite 
malentendidos caída de un objeto artístico, 
pérdidas, disoluciones. . En su medio 
ambiente se preparan acontecimientos 
positivos, no se deje llevar por la depresión. 
En realidad se le considera y ama.

par 
desenvolverse 

forma positiva y armónica, incluso en 
terreno especial para los tibrianos:
amoroso.

a 
de 
un 
el

CAPRI- 
COR’ 4 
NIO f

Venus, el planeta 
del amor y la 
armonía, la 
belleza y todo lo 
generoso y

Así y todo queda como
sombreado y difuminado por una tremenda 
cuadratura entre Plutón-Venus: disolutiva. 
Día 4, día negativo para Libra: no se salga 
de lo ordinario. En el hogar evite tensiones y 
desarmonías: practique la armonía familiar 
¿existe algo mejor? El 3, 5, 6 y 10 serán, 
por otra parte, fabulosos para el amor y la 
vide sentimental.

amable, transita 
por su signo Capricornio de difícil 
emocional idad, austero y disciplinado; pero 
ahora bajo esa especial influencia, mostrará 
facetas desconocidas a muchas personas, que 
desconcertara por su aumento de 
magnetismo y encanto, que se desprenderá 
como una aura irresistible. iAlerta el día 4! 
Las amistades no son todas las que están, ni 
están todas las que son.

LEO
El Sol, su astro 
regen te, 
irradiante y 
expansivo, 
a u t ís t ico y

transita ahora su sector 7, sede de las 
relaciones y contactos directos, 
(ocio colaboradores, cónyuge 
estímulo-respuesta, que esta semana recibe 
precisamente —este sector— felicísimos 
aspectos anunciadores de armonías plenas, 
comprensión y ajustes pos -úvos. Amistades 
que apoyan incondicionalmente; éxitos y 
logros que satisfacen el amor propio. El 3, 5 
y 10 serán fechas memorables.

La puesta en 
marcha directa 
de 'su planeta 
r e g e n t : 
M e r c u r i,o, ¡ a 
partir del dia 4;

Marte, enérgico 
y dinámico, 
transita todavía 
s u sj' g, n .o

plapeta que se hallaba como estancado, en 
franca minusvalía; al activarse y ponerse en 
linea directa indica una total , y mejor 
agilización de cualesquiera problemáticas en 
curso: correspondencia, contrato, 
transportes, recibir lo que espera... Así y 
todo en el terreno afectivo sentimental 
¡mucho cuidado el miércoles dia 4! ¿Amor 
contrariado, disociación aflictiva, ruptura? 
¡Quizá !

ESCOR
PION

afectivo-sentimentales.

Los días 2 y 3
s e á n

V amenizados por 
U u n medio 
I ambiente lleno 
■ de situaciones 
El 4 —miércoles- p lanetarios,

ACUARIO
Durante e í

*^1 Wí vupj Jtt
transcurso de
esta semana su

que
deberá evitar la carretera y tos 
desplazamientos en general iStop cósmico! 
Sorpresa insolita y extraña. Sin embargo el 
resto de la semana es positivo como el que 
más, en especial para las cosas 
bogare ño-doméstico-familiares. Muchos 
nuevos contactos el 7 y 8.

-rn SAGITA- 
tli «'O 2.

Los , desplaza
mientos y I a 
c otrespo nd encía; 
la^ 'promociones 
y nuevos

armonía de las
vienen 
esferas

signo se hace eco 
especial de 
felices aspectos 
a ser como la 
macro-cósmicas:

Sol-Neptuno; Sol, Marte,' Sol-Júpiter; ¿qué 
más se puede pedir? Los astros le son 
favorables en todo y para todo: amor; 
amistad; conocimiento y viajes. Sólo el 4 
será algo distorsionado por alguna extraña 
sorpresa.

PISCIS Noticia sobre 
una amistad que 
podrá ser negati
va, el d ia '4:

contactos 
primerís/mo

estarán ahora feli¿mente en 
plano de sus actividades. EI-4

será el dia negativo de esta sc.mána, que para 
los sagitarianos, afectará directamente a su, 
vida crematística: evite despilfarro o 
pérdidas, gastos por una amistad; regalo 
artístico especial. Serán dias especialmente 
extraordinarios: el 3, 5, 6 y 10 muy 
benefactores para Sagitario.

¿enfermedad? 
¿accidente? ¿malas circunstancias? Este 
día es y representa el único pero a la sernana 
que nos ocupa, qué por otra parte será 
interesante, benéfica y positiva: éxito social; 
hogar pfe.tórico y feliz —día 5— y 
compensaciones monetarias o financieras. 
Todo lo mejor se desarrolla a sus espaldas; 

ipero apoyándole y promocionando su 
propósito.

YA SE SABE UNA REVISTA DIFERENTE

los mejores 
MARISCOS

SIEMPRE

COST
VASCA

Radio Juventud 
de Zaragoza

A.M. 1,106 KHz; De 7 a 1 de la madrugada.
Completa y atractiva programación. Informa, 

entretiene, acompaña...

Dos emisoras
F.M. ESTEREO, 94 Hmz. De 12 a 14 y de 18 a 

22. Los domingos, de 19a 1.
Total dedicación a la MUSICA, en todas sus 

manifestaciones.

KARMA-?
• PLAT I LEUS VOLANTES • PARAPSICÙLOGIA
• ASTROLOGIA «ESPIRITISMO
• SIMBOLOS IA «FUTUROLOGIA
• HIPNOLOGIA «ORIENTALISMO

SOLICITE UN EJEMPLAR COMPLETAMENTE
GRATIS A "KARMA-7"

Avda. Marqués del Duero, 155/157 - Barcelona^

l><HI .....................................................................................

( tu: (líHuicilio en................................................................

fH)(>lae¡ón............................................................................

pitn'incin.............................................................................

DESEO ME REMITAN GRATIS UNA REVISTA

KARMA - 7
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I CARTELERA h
CINES DE ESTRENO

actualidades. — 5-7-9 y 
10’45 (Todos públicos). El 
forastero. Film de William 
Wyler, con Gary Cooper.

ARGENSOLA. — 5-7-9-10’45 
(May. 18 y 14 acompañados). 
Jesucristo Superstar. Ted 
Neely, Carl Anderson. Bn un 
film de Norman Jewison.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 2.* semana: La 
CMS grande. Maribel Mar
tin, Antonio Ferrandis.

CERVANTES. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). 2.* semana: In
vestigación sobre un ciuda
dano libre de toda sospecha. 
Technicolor. Gian María Vo
lonté, Florinda Bolkan.

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 2.* semana: La 
adúltera. Amparo Soler Leal, 
Rufuss, José Luis Coll.

COSO. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Un bebé para mi 
esposa. Technicolor. Bárba
ra Hershey, Colin Wilcox- 
Home.

DON QUIJOTE. — 5-7’15-10’30 
(May. 18 y 14 acompaña
dos). 2.* semana: Los tres 
días del cóndor. Technico
lor. Robert Redford, Faye 
Dunaway.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Los pecados de una chica 
casi decente. Lina Morgan, 
Alfredo Landa.

FLETA. — 4’45-7’15-10’30 (Ma
yores 14 y menores acom
pañados). 8.* semana: Tibu
rón. Panavisión - Technico
lor. Robert Shaw, Richard 
Dreyfuss.

GOYA. — 5-7-9-10’45 (Todos 
públicos). 2.“ semana: El 
regreso de la Pantera Rosa. 
Peter Sellers, Catherine 
Schell.

MOLA. — 4’45-1*5-10’15 (To
dos públicos). 2.* semana: 
Candilejas. Charles Cha
plin, Sydney Chaplin.

PALACIO. — 6-7-9-10’45 (Ma
yores 18).'El gang de les 
rehenes. Film de Edouazd 
Molinaro, con Bulle Ogier, 
Daniel Cauchy.

PALAFOX.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). S.* semana: Ma* 
Uria. Cinemascope - Techni
color. Laura Antonelli, Ales
sandro Momo.

REX. — 5-7-9-10’45 (May. 18 
y 14 acompañados). Cómo 
destmir al más famoso agen
te secreto del mundo. Tech
nicolor. Jean'Paul Belm<m- 
do, Jacqueline Bisset.

VICTORIA.—6-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La Indecente Mary 
y Larry el loco. Color de 
Luxe. Péter Fonda, Susan 
George.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). Paolo il Caldo 
(«Los amores de Paolo»). 
Eastman color. Giancarlo 
Giannini, Rossana Podestá, 
OmeUa Mutti.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9 y 10’45 
(Todos públicos). Aeropuer
to: S. O. S. Vuelo seerres- 
trado. Sean Connery, Ian 
MaeShane.

DUX. — 5-7-9-10’45 (M/ayo- 
res 18 años y 14 acompa
ñados). Romance de ven la
drón de caballos. Teclinico- 
lor. Yul Bryner, Ely Wa- 
Uach.

GRAN VIA. — 4’45-6*45-9 y 
10’45. (May. 18). 2.^ sema
na: El poder del deseo. East- 
mancolor. MarisoL Murray 
Head.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma-

GALERIAS de ARTE
LEON ARDO

INAUGURA

Frank Carmelitano
DEL 3 AL 16 DE FEBRERO

Horario: de6 a 9 Teléfono 378600

GALERIA ITXASO

Alejandro Molina
Dsl 30 de Enero al 8 de Febrero

OATO.13-15 TEL 217234

CADA TARDE

“EL PAPAGAYO"

CANCELA

GRAWER CLUB

Cómodo personal y dit eren te. C/ 
Moncayo, CASETAS

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su «nbiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
214856.

Sala de Fiestas, Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre Itf rodores 
atraedonee internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

■(.sca#
CADzX NOCHE

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de «abado: Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
festivos, tarde, fiesta joven." TeL 
255184

STORK - CLUB

Tarde: especial parejas. Noche: 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad, 
independencia, 19. Teléfono 
'214804.

SALAMANCA. — 5-7-9 y 10’45

Bast
earlos

res 18), Perversión, 
mancolor. Nadluska, 
Estrada,

ROXY. — 5-7-9-10’45 (Mayo-
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PRIMER PROGRAMA |

CARTA DE AJUSTE. 
«Flamenco: Misa fla
menca en Sevilla.»

kermann. 
Dirección: 
Sirk.
Intérpretes:

TELEDIARIO.
Segunda edición

ANGELES SIN BRILLO 
(The Tarnished An
gels»), 1957.
Guión: George Zuc-

TELEDIARIO.
Primera edición.

REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE.

PRESENTACION Y 
AVANCES.

ULTIMAS NOTICIAS.

,« —Tengo 
L ala, pero 
Tada para q 
"Tara interpri

CARTA DE AJUSTE. 
«Carol Burnett».
APERTURA Y PRESEN
TACION.
AVANCE INFORMA. 

I TIVO.

Lesion, m 
£T¡nutos y 
^algo al es 
j(ersonaje. 
iÍ L DESNUI

11,30 ULTIMA IMAGEN.

CULTURAL INFOR. 
MATIVO.

yores 18). Amargo despertar. 
Un film de Vittorio de Sica, 
con Florinda Bolkan.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 
y 40’45 (May. 18). San Fran
cisco, ciudad desnuda. Tech
nicolor. Walter Matthau, 
Bruce Dem.
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El bestlone. East
mancolor. Gciancarlo Gian
nini, Michel Constantin.

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 24 horas de amor. 
Mónica Gayle, Les Tremay
ne.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y 1'4 acompañados). 
Pupa, Char lile y su gorila. 
Sofía Loren, Marcello Mas
troianni.

PARIS. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). 2.* .semana: Las ado
lescentes. Bastmancolor. An
thony Andrews, Koo Stark.

PAX. — 5 y 9 (May. 18). Se
gunda sematna: Lo que el 
viento se llevó. Technicolor. 
Clark Gable, Vivien Leigh.

RIAL’TO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El divorcio. Vitto
rio Gassman, Anna Moffo.

(May. 18). Doble Juego. Bi
lly Dee Williams, Frankie 
Avalon.

VEPŒCIA. — 4’45-7-9 y 10’45 
(Todos públicos). Kartum. 
Chaiton Heston, Laurence 
Olivier.
PALACIO DEL HIELO

EL IBON. — Sesiones de pa
tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua ■ desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formigal Hielo.

ESTANTERIAS 
METALICAS

Teléfonos: 
234172 y 336766

ZARAGOZA

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
onidb y música de actualidad. 

Sesión 6 a 10- Telefono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tardes de, los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BOŒ)A. BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono 3969.52.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a ai 
ambiente.

TELE VISION
PROGRAMAS

REVISTERO.
Director: Padre José 
Antonio de Sobrino.

NOVELA (cap. XVII). ♦ 
-Caza menor», de Ele
na Soriano.

UN GLOBO, DOS GLO
BOS, TRES GLOBOS. 
«Para los pequeños», 
«¡Abrete, Sésamo!», 
«El mundo de la mú
sica» y «La compar
sa».

Stack, Rock Hudson, 
Dorothy Malone, Jack 
Carson, Alan Reed, 
Troy Donahue.

COLOR

8,01 POLIDEORTIVO.
Dirección: José María 
Puyal.
Realización: M. Rato 
Presentación: J. F. 
Pons.

9,30 NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA.
Información nacional 
e internacional.

10,00 RECITAL.
«Christian Ferras» (II). 
Dirección: Joan Guin- 
joan.
Realización: Antonio 
Chic.

10.30 OPERA.
«La Traviata», de 
Verdi.
Realización: José L. 
Mendiazábal.

En directo desde el 
Teatro del Liceo de 
Barcelona, retransmi
sión de fragmentos de 
la ópera de Giuseppe 
Verdi «La Traviata» 
que contará con el si
guiente reparto:

L teatro 
capa ca 

7» w obras qi 
r n la capit 
£iuraban n 
y artel. El púl 
< antidad nei 
L bra resultas 
T Sin emba 
T (a y debide 
Í scenarios, f 

ctriz que tr 
u Ï llama Vic 
T eintltantos 
y roporciona» 
4 e su éxito < 
C xres- Ulises 
T —Realm 
r egar tan ar 

hacer teatr 
i —Mi prin- 
TI barrio de 
■fseena y po 
■plegué a olvi 
iln ese brev» 
Cne dije a mi 
^■ostase lo qt 

"fC —¿Merecí 
-|(|ue has tenii 

—Tienes 
‘T:omo viei 
■ficupas en t 
•^lo me pued 
.i —¿Qué 
Tiersonalidad 
fa de Naúsic 

—las dos,

VIOLETA. Elena Mauti 
Nunciata; FLORA, Ma
ría Uriz; ANNINA, Ce
cilia Fontdevila; AL
FREDO, Gianfranco 
Pastine; G 10 R G 1,0 
Garb is Boyagian; 
GiASTON, José Manza- 
neda: BARON DOU- 
PHOL, Jorge Cebrián: 
MARQUES D'OBIOUY. 
Juan Rocher; DOC
TOR GRANVIL, Juan 
Pons.
Director de Orquesta: 
Julio Malaval.
Director de Escena: 
Diego Monjo.
Decorados: Sarmani.

2
PAGO-PAGO POLINESIAN - BAR 3

SALA de MUSICA en WHO
TARDE Y NOCHE 

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

5
6

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléfono 379200.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052 8

SENECA GALLERY 2 9
NUEVA - DISTINTA - ACTUAL 
El mejor sonido con la musica del 
momento. Ya se dice; “^rio es 
Séneca y su ambiente”. LA Rlr A,

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Cruz, 28

Si busca tranquiudad y reservado 
ambiente, tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán 8 (deíWis telefónica, 
S Vicente Paúl). Teléfono 
291166

1800
Recuerde los exnos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viiÿando a través de la musca. 
Cavia, 10»

H. 
Eral.- 
Mar. / 
Canasi 
Arabe!
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I* El «destape» en las tablas

Victoria
i vera

RILLO 
An-

Zuc-

u glas

ob ert 
udson, 
, Jack 
fleed,

ICIAS.

to.

UERRE.

$de el 
eo de 
ansmi- 
itos de 
Liseppe 
)viata> 
1 el si-

T I L teatro andaba un poco de 
capa caída en Madrid. Las

4rL obras que se representaban 
Tn la capital de España, no 
"fiuraban mucho tiempo en 
T artel. El público no acudía en la 
Îantidad necesaria para que la 

bra resultase rentable.
Sin embargo, de la noche al 

ía y debido a la apertura en los 
scenarios, hay una obra y una 
ctriz que triunfan a diario. Ella 

C Ï llama Victoria Vera, es joven, 
T eintltantos años.. Su cuerpo es 

roporcionado y ha sido la causa 
Íe su éxito en la obra "¿Por qué 

xres- Ulises? ”
— Realmente pensabas en 

egar tan arriba cuando jugabas 
hacer teatro en el TEI?

—Mi primer escenario fue en 
Ti barrio de Carabanchel. Salí a 
pscena y por un momento hasta 
'«legué a olvidarme de mi papel. 
4(:n ese breve espacio de tiempo, 
íne dije a mí misma que triunfaría 
Testase lo que fuera.
*7 —¿Merece la pena el sacrificio 
-^|ue has tenido que hacer?

—Tienes que aceptar la vida 
Tomo viene, el puesto que 
■ficupas en tu profesión, etc. Yo 
•^lo me puedo quejar hasta ahora.

—¿Qué prefieres la 
Tersonalidad de Victoria Vera o 
"ra de Naúsica?

—las dos, porque no son muy 
.pispares. Antes de empezar la 
Tesión, me concentro unos 
"TTinutos y me olvido de todo, 
■falgo al escenario y "vivo” el 
j(ersonaje.
í L DESNUDO

I Mauti 
lA, Ma- 
4A, Ce- 
a; AL- 
nfranco 
RG 1,0 
lyagian;
Manza- 

DOU-
Sebrián: 
>BIOUY.

DOC- 
L, Juan

—Tengo mucha amistad con 
Cala, pero ello no influyó en 
Tada para qUe me eligieran a mi 
'Tara interpretar ese papel.

*
rquesta:

Escena:

Sarmani.

GEN.

AR

HO

«servado

'eléfono

y«r, viva 
B futuroa 
música.

♦

¡versión. 
Madre

7052

SOLUCION AL CRUCIGRAMA 
ANTERIOR

H. 1.- Magdalena.-2. Oleo. 
Eral.- 3. L. Arete. A.- 4. Al.

5. Rana. Aedo.- 6Mar. At.
Canasta.* 7. Sed. R. Ita.
Arabescas.- 9. Losa. T^ra.

8.

«El desnudo
puede ser
necesario»
• “¡Los mojigatos,

que se 
queden en casa!“

— ¿Qué opinas del "desnudo” 
en el escenario?

—Todos somos personas con 
una formación, por lo tanto el 
desnudo en una obra de teatro si 
el tema lo requiere lo veo 
necesario. Las personas que sean 
unas mojigatas que se queden en 
sus casas.

— ¿Por qué viene tanta gente a 
ver la obra?

—Sin duda alguna por el 
desnudo mío, pero, conforme 
transcurre la obra, cambia de

CRUCIGRAMA

V. 1. Molar. Sal.- 2. Al. 
Lacero.- 3. Gea. Nadas.- 4. 
Dormán. Ba.- 5.A. Ea- Are.- 
6. Letras ST. 7 Ere. Etica. 8. 
Na. Adatar.- 9. Alado. Asa.

parecer y al final le 
contenido.

gusta su

d e I aopinas— ¿Qué 
pornograffa? 

—Sirve algunaspara que
personas hagan negocio con las 
revistas a base de lectores con 
mentes "enfermizas”.

— ¿Están preparados los 
españoles para esa "apertura” 
anatómica?

—Claro que sí. La juventud vé 
esos temas desde unos puntos

por 
Juan
Poch

Horizontales: 1. Jefe 
supremo de la antigua 
república de los Países Bajos.- 
2. Nombre de varón. Falto de 
valor.- 3. Clase, jerarquía.-4. 
Símbolo del sodio. Especie de 
antílope del Africa del Sur. 
Símbolo del actinio.- 5. 
Adorno. Lampazo.- 6. Carro 
de caballos con dos ruedas.- 
7. Personaje bíblico. Ergio.- 
8. Acción de asesinar. 9. 
Rostro, faz. Lago de 
Turquestán.

Verticales: 1. Pequeño, 
diminuto. En francés, bolsa, 
talego.- 2. Voz usada para 
detener las caballerías. Cajón 
qrande para amasar el pan. 3. 
Río de Gerona. Pasar 
repetidamente la lengua por 
una cosa.- 4. Llenar de 
charcos. Matrícula española.- 
5. Consonante repetida. 
Prefijo que significa tres.-6. 
Casco o pezuña de un animal. 
Símbolo del Sodio.- 7- 
Conjunto de dos. Medir por 
anas.- 8. Artículo. Separa.- 9. 
Resalto helicoidal de un 
tornillo. Tanto.

muy distintos que hace diez o 
veinte años.

— ¿Y los mayores?
—Eso depende de su propia 

moral con los demás.

"PREFIERO EL TEATRO”

— ¿Contenta de tu 
intervención en la película "Las 
adolescentes”?

—Cuando me llamó Masó, 
pensé que la película ibá a ser de 
mucha más calidad. Sin 
embargo, ya había firmado 
cuando me di cuenta. El filmar 
esa película fue un paso que no 
volveré a dar. ,

— ¿Hasta cuando haciendo de 
"Naúsica”?

— Creo que serán los 
espectadores quienes tengan la 
palabra.

—¿Se representará esta obra 
en otras ciudades; por ejemplo, 
Zaragoza?

—Creo que hay contactos 
para hacer una gira, pero no sé ni 
a dónde, ni cua'ndo.

—¿Tienes muchos amigos en 
este mundo de las tablas?

—Amigos verdaderos pocos; 
conocidos, muchísimos.

— ¿Qué opina tu madre de 
esta obra?

ARAGON/exprés se agote muchos días en varios 
sectores de la ciudad. Suscríbase y lo recibirá 
puntualmente cada tarde en su domicilio.

BOLETIN OE
SUSCRIPCION

D.

con domicilio en 
calle..... ................
se suscribe a AKAGOPl/expres, por un tri
mestre (600 pesetas) prorrogable mientras 
no avise su baja.

Recorte y envíe este Boletín a Marcial, 2 > ZaragozjR

—No la ha visto, aunque le 
han dicho muchas cosas, ella 
tiene confianza en mí.

"MUCHA HIPOCRESIA”

—¿Cuántos hombres te han 
halagado?

—Muchos, pero de nada les ha 
servido porque tengo un sexto 
sentido a la hora de creer en lo 
que te dicen.

— ¿Has cambiado algo con 
este triunfo que has 
conseguido?

—Nada, solamente que ahora 
hay más gente que me mira por 
la calle y hace cuchicheos, cosa 
que no me importa.

— ¿Cómo definirías a la actual 
sociedad española.?

—Depende de las capas 
sociales. En las altas hay mucha 
hipocresía e intereses creados.

Así de sincera es Victoria 
Vera. Su éxito ha llegado cuando 
menos lo esperaba.

Sin embargo, su 
interpretación no es sólo 
destape, porque su personaje 
“Nausica” es un mundo de 
fantasía y de aventura. '

Andy LOPE

num
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ESPANA
En el mercado de divisas

LA PESETA
RETROCEDE
‘España no ha sido 
capaz de capear el 
temporal de la
recesion

C'Servex'^)

MADRID, 3 (Europa Press).- Los 
mercados de divbas se han caracterizado 
últimanente por una cierta estabilidad. 
Salvo en el caso de la lira, apenas se han 
producido alteraciones importantes de los 
cambios, según informa ri semanario 
“Servex” sobre comercio exterior, que edita 
el Banco de Bilbao.

Una de las notas más destacables es la 
fümeza del dólar si bien en la primera 
quincena del año observó ya un cierto 
cansancio, del que finalmente se ha repuesto 
con nuevos bríos. La máxima atención 
compradora ha sido acaparada por d franco 
suizo, que se ha convertido en la mœicda 
que mayores beneficios ha conseguido en las 
Sasadas semanas, hasta d punto de que d 

anco Central helvético ha debido intervenir 
para disminuir la presión alcbta.

Por lo que se refiere a la peseta, ha 
acusado la mayor fortaleza de las monedas 
antes citadas. Ha retrocedido también, 
aunque en menor medida que las demas 
monedas cotizadas en el mercado de divisas 
de Madrid a excepción de la lira y dd franco 
francés, que ha sido manipulado por 
considerar las autoridades galas que su alta 
cotización no respondía a la conveniencia 
dd momento.

En cuanto a la peseta —que se está 
debihtando ahora, pero que excepto con d 
dólar está mejor situada que hace casi un 
año— puede suceder que continúe el ligero 
deslbamiento.- De realizarse los proyectos 
económicos españoles, la inflación y los 
pagos exteriores podrían producir efectos 
poco apropiados para la estabilidad de la 
peseta.

España —termina el semanario 
“Servex”— no ha sido capaz de capear d 
temporal de la recesión y el encarecimiento 
del petróleo y una reflación iba a suponer 
una nueva carga para el desequilibrio 
estructural de la balanza de pagos corrientes, 
un aumento del endeudamiento exterior y 
—aunque nó se descarta un cierto apoyo por 
el Banco de España en el mercado de 
divisas— un empeoramiento de la posición 
internacional de la peseta.

EL MINISTRO DEL AIRE 
RECIBIO AL EMBAJADOR 
DE IRAK

MADRID, 3 (Europa Press).- El ministro 
del Aire, teniente general don Carlos Franco 
Iribarnegaray, ha recibido esta mañana en su 
despacho oficial la visita del embajador de b 
República de Irak en Madrid, señor Hassan 
Mustafa al-Nakib.

La visita fue de cortesía, y durante la 
misma fueron abordados diversos temas de 
actitud y de interés para los dos países, 
dentro de un ambiente de gran cordialidad.

LOS INTEGRANTES DE LA 
COMISION MIXTA NO HAN 
RECIBIDO CITACION

MADRID (Cifra).— Ixjs integrantes de la 
comisión mixta Gobierno-Consejo Nacional 
para el estudio de las reformas de las Leyes 
Fundamentales no han recibido tcxlavía 
citación o comunicación de la fecha en que 
la comisión dará comienzo a sus trabajos, 
según han confirmado' a Cifra fuentes 
competentes.

Aunque no se conoce la fecha en que se 
celebrará la primera reunión de lacomí'ión, 
que tiene a su cargo el previo estudio'.le las 
reformas que en Tas Leyes Fundam .■niales 
anunció el presidente Arias d pasarlo día 28 
ante.-el pleno de las Cortes, se creí que esta 
reunipn se celebrará «;n los próx irri os d ías.

MH cum
La agricultura en Teruel

LAS l'IESTAS DEL JAMON, 
EN PELILLO

un dclalbfh» iuíornii- al Loinili'

PROBLEMAS DE COMERCIALIZACON 
EN LAS COOPERATIVAS

E

El sector, deprimido e infravalorado, necesita 
urgentemente aumentos de precios agrarios

Sesenta mil kilos de aceite duermen el sueño 
de los justos en las almazaras turolenses

LAS FIESTAS DEL JAMON, A PUNTO DE 
DESAPARECER POR FALTA DE COLABORACION 
DE LOS INDUSTRIALES

TERUEL, 3 (SIS).- Se desprende de los 
estudios realizados que b situación de la 
agricultura en la provincb de Teruel es 
crítica. El Comité Ejecutivo del Consejo 
Sindical Provincial ha abordado el asunto 
en él transcurso de una sesión ordinarb. 
Sobre la mesa de trabajo se ha tomado 
conciencia de que el sector está 
infravalorado, que la falta de productividad 
es evidente, e insuficiente la compensación 
económica. Esto, unido a la falta de una 
política coherente en materb agrícola, 
permiten al Comité Ejecutivo sugerir a la 
Administración, que eleve de inmediato el 
precio de los productos agrícolas y primar 
estos productos para mantenerlos aseouibles 
a las amas de casa; arbitrar fórmulas de 
estímulo para el agricultor y frenar las 
importaciones que de ciertos productos 
agrícolas se vienen realizando (maú, 
leguminosas, madera, etc), lo que permitirá 
aliviar la acumulación de stocks de muchos 
de ellos y reducir el déficit de nuestra 
balanza comercial alaria.

El Comité Ejecutivo Sindical ha acordado 
dirigirse al ministro de Relaciones 
Sindicales, para que éste a su vez lo traslade 
al titular de la cartera de Agricultura, para 
que se arbitren con la mayor urgencia 
medidas correctoras que sirvan para 
equilibrar las diferenebs sectorbles.

Ejecutivo Sindical, su presidente el wñor 
Sainz Platillo, a su vez titular de la comisión 
organizadora de las Fiestas del jamón, ha 
anunciado que éstas corren el riesgo de 
desaparecer en un futuro próximo, por la 
falta de cooperación de las industrias 
interesadas. Dejó constancia de que el 
déficit que arrojó el presupuesto de 1975 
no podía seguir manteniéndose por más 
tiempo y que además la Organización 
Sindical (en cuyo seno nacieron y se 
desarrollaron a través de los sindicatos 
provinciales de hostelería, alimentación y 
ganadería), no debía soportar sobre sus 
espaldas el peso de b fiesta, que si un día 
fue acogida con enorme cariño, hoy estaba 
re.sultando enormemente enojosa.

AI hacer referencia a que sería 
lamentable b desaparición de unas fiestas 
que han alcanzado justa fama, mucho más 
lamentable era b notable falta de calidad en 
el producto que se expendía en la provincia, 
salvadas algunas excepciones.

Ante esta situación, el presidente del 
Comité Ejecutivo Sindical dio cuenta de 
que en la próxima entrevista que mantenga 
con el señor gobernador civil, le expondrá la 
situación real de las Fiestas del Jamón, para 
que puedan encontrar el cauce adecuado a 
su desarrollo, y el genuino producto de la 
tierra tenga auténtica carta de naturaleza.

Alrededor de sesenta mil kilogramos de 
aceite de la cosecha del año pasado, tienen 
almacenadas las cooperativas oleícolas de la 
provincb, que no han podido venderse por 
falta de mercado, ya que los precios 
ofrecidos |»or el “FÜRPPA” le resultan 
anlicconomi(;o8. Fn el ámbito vinícola la 
situación es similar y el stock actual de las 
cooperativas puede calculars<* «m más de 
ciento diecisiete mil hectolitros de vino.

De la situación ha tenido conocimienle el 
Comité Ejecutivo .Sindical, quien tras un 
amplio dialojtu y cambio de imnn-sioncs, ha 
acordado dirigirse ,»or escrito al ministro de 
Relaciones Sindicales, exponiéndole la 
preocupación que sienten las c.cMiperalivas, 
rogando se realicen gcsiione.s cerca de los 
ministros de Agricultura y de lla( i<‘nda, im 
orden a la ado|MÚón de medidas eficaces qui
la gravedad del problema, que tantos 
perjuicios económi(-os le <-slán ocasionando, 
tales como eximirles del pago de 
contribuciones o i-stablcci-r moratorias, 
otorgar créditos a miMlico interés, etc.

DEFICIENCIA.S EN
LA SEÑALIZACION
DE LA VARIANTE

A poco de ser inauguniada la variante de 
Teruel en la carretera N-234 Sagunto-Burgos 
se apreciaron algunas deficiencias en su 
señalización, que afectaban de manera 
(^special a las indicaciones de acceso al 
centro urbano de la capital, con la 
consiguiente fiérdida de viajeros 
(b-soricntados.

Para paliar el problema fui’ designada una 
comisión mixta integrada |K>r el di-legado 
provincial de Obras Públicas, un ingeniero 
de la jefatura Provincial de Empresarios y 
del .Sindicato Provincial de Hostelería y 
Turismo, quienes giraron una dclcnida vbila 
in situ a la citada varbnie y .su señalización. 
Al termino de la misma y Ira.s un amplio 
cambio de impresiones, el organismo 
eompelenle anunció acceder a las peticiones 
formuladas por e.scrito en lecha o|K>rtuna, 
qiinlando a la espera de que en bri-ves dia.s 
quislen suh.sanados los defectos. La solución 
de este problema que gravitaba 
directamente en la economía de la capital, 
ha sillo dada a conocer al Gomite Ejecutivo 
sindical a través de su presidente.

AKAGOZ
MAÑANA, EN SINDICATO

Nueva 
asamblea d 
parados

m.

ZARAGOZA, 3 (ARAGON 
prés).— Mañana miércoles, díi 
personas acogidas al segur 
desempleo, celebrarán una asai 
que será como una especie 
continuación, a la ya celebrad, 
pasado día 28. La reunión de mañ 
tendrá como objeto, entre otras co 
dar cuenta de las ^stiones llevadt 
cabo, por la comisión nombradi 
efecto, que visitó al delek 
provincial de Sindicatos. 1

Con el fin de prestar ayuda aL 
casos más urgentes, (pues hay qlcduardc 
lleva más de seis meses sin cobraniHHHH
otros que no tienen cartilla de segu 
se ha abierto una cuenta corriente 
el Banco de Santander, en Coso, 
cartilla 17.124. Se han recibida 
varias ayudas materiales, de entidae 
instituciones y particulares. Por cii 
3ue el Coleqio de Abogados ha pu< 

esinteresadamente a disposición 
los parados a un letrado para guelj 
todas las gestiones a nivel juridico.

Se calcula que en Zaragoza 
unos ocho mil parados y en can 
sólo unos tres mil quinientos cobn 
seguro de desempleo. Por eso esdt 
de la comisión que todos los qut 
encuentran en esta situación, 
solidaricen con los demás, y aSí 
mañana a la asamblea.

ESCRITO DE LOS TRA
BAJADORES DE "PlKOLi

ZAEAGOZA, 3 (ARAGON/exprísl. 
ha recibido en nuestra Redacción un a 
firmado por 24 personas, algunos de
representantes de los trabaíadores n, 
empresa "Pikolin, S.A." de Zaragozas 
que hacen público su disgusto por la tt 
de la empresa respecto a la negociación 
convenio colectivo provincial respecte 
revisión semestral. Al parecer s 
registrado el despido de un trabajada 
motivo de los últimos acontecimi 
registrados en dicha factoría.

Los trabajadoras hacen un llamamit 
la U. T. T. del Metal para que se proa 
sobre el tema y se tomen las mt 
oportunas.

LA UNIVERSIDAD) 
ESTA MAÑANA

ZA 
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ZARAGOZA, 3 (ARAGON/exp« 
Ayer en la Universidad se proda 
algunos paros intermitentes en , s 
facultades y se efectuaron asambleas g à 
que un rumor corrió por la Univa! I 
sobre un incidente ocurrido el pas^- I 
veinticuatro durante la manifestaciiX I 
rumor ha quedado totalmente desmeí I

Esta mañana se centraron las asadf I 
sobre la participación, que sigue siert I 
tema principal universitario. I

En Filosofía ya han sido elegidosI 
representantes, en Veterinaria e Ing» I 
Técnica han sido también elegidt I 
mayoría; en Derecho y Ciencias únic^ I 
dos o tres representantes, de los prií I 
cursos, han sido designados. |

Mientras el C.E.R.Z. sigue animande 
estudiantes a la participación como 
necesario en las actuales circunstancia 
CC.EE. con un mínimo de carteles 
máximo de ''pintadas” aconsejan el bo^ 
las mismas.

Las octavillas fueron lanzadas en; 
cantidad frente a la facultad de F il» 
firmadas por C.E.R.Z. Más tarde apar®^ 
las facultades una nota firmada P 
propio C.E.R.Z. 'desmintiéndola la - 
de las octavillas, como algo que elle 
habían efectuado.

El contenido de los carteles 
aparecieron en la Universidad era 
variado. Algunos siguen centrando su i' 
en la situación política actual. Otrosrt 
hechos acaecidos durante 
manifestaciones llevadas a cabo días 
Y, varios más, continúan centrandt 
temas sobre la participación.

Parece ser que para el jueves día^ 
fecha tope en la presentación 
candidaturas, la mayoría de los t 
estarán representados, con lo cu 
Universidad de Zaraaoza será una «
únicas del país que, si nocambian tóstf^ 
última hora, tendrán representantes’* 
Juntas de Facultades y Gobierno.

Ya se están organizando los pial* 
trabajo que dichas comisiones de estuP 
estudiarán para que se sometan a debí 
las citadas Juntas.
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